

8 Septiembre

1

8-9-1947

DENTRO DE LA APARENTE calma política, hay un partido que protagoniza un removen-
te drama interno: es el PR, cuyas ~~ondas~~ ondas están más vibrátiles que nunca
como resultado de la NUEVA TACTICA - y espectacular - que ha impuesto el corre-
ligionario Presidente de la República desde la Moneda... táctica a la cual el
CEN ha prestado su apoyo, aunque sabe que en ese apoyo se está jugando el más
audaz y peligroso carril por toda la banca.

Los hechos son claros, de terrible elocuencia y explican de sobra ~~una~~ ^{la remoción que se produ} remoción
en las entrañas del viejo y siempre inquieto radicalismo chileno. La Moneda,
bajo la égida de un radical, comanda ~~un~~ un trato que en
lo político, ~~y~~ en lo económico, en lo sindical... es un trato subs-
tancialmente diferente al que puntualizó al iniciar su gobierno, hace apenas 10
meses.

El Pres. intentó gobernar 6 años con el paradójicamente trifásico gabinete
de radicales-liberales y comunistas. Dió al PC - por primera vez en America -
una situación preponderante, de acuerdo a sus fuerzas electorales y al rol que
tuvo en su elección. Pero los acontecimientos fueron más fuertes que sus prime-
ros sueños y a los ~~6~~ meses, tuvo que romper con el PC y aún desprenderse de su
propio partido radical para hacer frente a una grave crisis política que en cie-
tos momentos hizo oscilar su propio y sólido sillón presidencial.

En lo económico, la última exposición del Min. de Hda. dice a las claras que
la Moneda... ha postergado todo su programa izquierdista, ha reconocido que ese
programa era incorrecto y le ha dado la razón a los hombres de empresa que de-
fenden la economía liberal que garantiza la riqueza y las buenas inversiones
para la propiedad privada, hace avanzar lentamente el bienestar a las masas de
empleados y obreros y le quita al Estado el mayor número posible de atribucio-
nes.

Yo sé que los hombres intrínsecamente derechistas - derechistas de alma -
están contentos del extraño giro que han tomado los acontecimientos en Chile.
Se han tomado la plaza, sin disparar un tiro. Aun más, se han apoderado de las
trincheras fundamentales del país, habiéndolas perdido el 4 de sepbre de 1946.
¿Esto es para bien o para mal del futuro chileno? La respuesta la dejo entrega-
da al juicio de cada uno de Uds. porque mi papel es sólo informar e interpretar
y no envolver opiniones. En el fondo parece que existe también una tremenda

tragedia para la Izquierda chilena que habiendo ganado tres elecciones presidenciales consecutivas, ha tenido que entregar la victoria, posteriormente a la Derecha que por vieja y más homogénea, tiene un concepto más gregario. Está más unida y cohesionada y ha demostrado poseer elementos técnicos - técnicos con criterio de derecha - que le han faltado a la Izquierda. La Izquierda, los pp Radical, Socialista y Comunista a su paso por el gobierno ha demostrado lo fatal que resulta el improvisar equipos y el de carecer de hombres verdaderamente preparados para las diversas especializaciones que requiere el arte de dirigir bien a un país.

Pero naturalmente que todos estos elementos pasan del visible y físico telón escénico, a los dominios de aquel ^{infinito} ~~impalpable~~ cielo de lo imponderable. Las asambleas y los líderes de las asambleas no pueden reaccionar en esta forma. Por el contrario deben reaccionar simple y sencillamente, como un niño al que se le pirva del postre porque se ha portado mal. Es difícil que en el niño se produzca en forma inmediata un proceso de profunda auto-crítica. Lo natural es que el niño acuse a sus padres o maestros de exceso de severidad.

Y el PR, en estos momentos ~~juza~~ ^{juza} enjuicia severamente al Pres. de la Rep. y castiga, derrotándolo a la directiva máxima del radicalismo, al CEN ~~que en estos días es~~ presidido por el Dr. Jer. Méndez.

En ~~los~~ los últimos días, las asambleas radicales le han infligido tres derrotas al CEN del PR y presionadas por el malestar que les produce el nuevo Trato de la Moneda, han vuelto a agitar la urgente convocatoria a una nueva Convención Extraordinaria.

Estas tres derrotas - de distinta dimensión son: 1°) El triunfo de la lista anti-cenista para integrar el nuevo Con. Ejecutivo Provincial de ~~la provin-~~ ~~cia de~~ Santiago. El equipo que encabezara el regidor Rafael Señoret se impuso, ^{contra 1,484} por 2,446 votos, sobre su adversario, el grupo cenista que encabezara Juan Martínez Camps, también regidor por Santiago. Esta es la primera derrota del CEN. La segunda, la abrupta oposición de los diputados y de dirigentes ferroviarios radicales, al pacto sindical que el CEN gestiona con el PS que dirige Raúl Ampuero y 3°) La oposición que prendió en las asambleas radicales de O'H y Colchagua para apoyar la candidatura a senador del militante socialista

5 4

08-09-1947

iniciados entre las directivas radical y socialista hubieran fenecido de una manera tan brusca y repentina. Los socialistas respondieron que se debía exclusivamente a una resolución unilateral del CEN, presionado éste por sus diputados y por algunos dirigentes ferroviarios de filiación radical que temían que el pacto involucrara entre otras cosas, la entrega de la Vice-Preidencia de la Caja de Previsión de los FF.CC. a un dirigente socialista. En cuanto a este segundo punto manifestaron los socialistas que no tenían ningún interés en la jefatura de dicha caja y que bien podía ser nombrado para ese cargo algún ~~mi~~ correligionario radical (La jefatura se se la disputan Gregorio Pinochet radical de Concepción y Luis Cerda Castillo, radical de Stgo.). Agregaron Ampuero y Godoy que el C. Central haría una exposición pública denunciando el acto unilateral del CEN que de esta manera brusca y poco fraternal había dado muerte a un pacto en estudio.

El Pres. pidió a los socialistas que por tergaran su declaración y que él, personalmente, haría una gestión ante su directiva para orillar las dificultades y producir el anhelado pacto radical-socialista. Efectivamente el Jefe del Estado esa misma mañana ~~invitó~~ invitó a su despacho al Dr. Méndez y le pidió que sanara al enfermo y casi desfalleciente pacto. En la tarde volvió a reunirse con el Dr. Méndez y el dirigente socialista Isidoro Godoy y de esa reunión salió la nueva declaración del pres. del CEN, manifestando que las esperanzas aun no habían ~~sin embargo~~ quedado totalmente yacentes.

La solución definitiva se no se divisa. Pero en el fondo u's seguramente están observando todo un drama interno del radicalismo chileno que removido por toda clase de corrientes submarinas aun no encuentra la dirección definitiva para navegar por el tormentoso oceano de la política chilena, hoy con su almirante y su buque insignia, vestidos de colores distintos.

1 - 4 noviembre - 1947

DESCANSANDO EN Peulla, navegando por las primaverales aguas de los lagos Llanquihue y Todos los Santos, tomando once en ese apacible rincón de tarjeta postal que es Ensenada, volando en su avión de Santiago-Osorno (ida y regreso) y hablándoles con entera franqueza ^{ya por 34 años} a los agricultores.... así ha celebrado el Pres. de la Rep. su primer cumpleaños como el Mandatario N°24 de Chile. Tomó el mando del buque un 3 de noviembre de 1946 en condiciones extremadamente difíciles para él.... por la condición paradójal en que fué elegido y extremadamente difíciles para el país... debilitado en su economía y en medio de un mundo tatuado por las cicatrices sin curar que dejó como saldo trágico la segunda guerra mundial.

Resultará confortable, pregunto, hacer un ~~hainxasmáxm~~ recuerdo de estos estremecidos doce meses de gabrielismo en la Moneda????

San Pablo - que en su juventud fué niño diablo - recordaba a guisa de penitencia su pasado pecador para llorar sus delices y perfeccionar su arrepentimiento. Un autor moderno nos describe "La vejez de Don Juan Tenorio" triste y desesperada. Al revés de otros "don juanes" que todos conocemos que se solazan rememorando lo que fué ~~ymíaxmuaaxpammmxmuatáxm~~.... las saudades del auténtico Tenorio parecen que son diferentes... porque ~~canavan~~ ~~canavan~~ en el pozo de la angustia... porque más que atizar en el fuego agradable de lo que fué.... escarban en la inutilidad de lo que ya no podrá ser .

En el caso del actual Mandatario de Chile... las personas que viven muy proximas a él, que escuchan sus confesiones y sus confidencias.... podrán decir algún día la vibración íntima de un hombre que debe sentir la pesadumbre ~~trágica~~ de no haber podido realizar su ideal político más caro.... por aquel que luchó y se esforzó toda la vida

2 04-11-1947

GGV como líder político de una generación, fué para la hoy mortecina Izquierda chilena...el Gran Predestinado. Todo lo que no pudo hacer D. Pedro Aguirre Cerda porque falleció prematuramente y todo lo que no alcanzó a acometer D. JAR porque la guerra y también la muerte ~~lo xxxxxxxxxxxxxx~~ le salieron al encuentro ~~del~~ ~~esmo~~...: lo haría este joven, saludable, incansable ~~xx~~ y empecinado gladiador radical que durante 10 años construyó con la paciencia de un benedictino, la combinación política con la cual iba a gobernar.

Pero los acontecimientos invadieron su musculatura como duendes furtivos. Me trae a la memoria las aventuras de Gáliver en el país de los liliputienses. El tan fuerte, tan osado y sin embargo...preso...amarrado en cada uno de sus cabellos..en cada una de las falanjes de sus dedos...por miles de ~~xxxxxxxxxxxx~~ homrecillos traviesos.

D. GGV es hoy la figura más popular de Chile y tal vez de América ^{del Sur} Popular no en el sentido de ~~Me~~ bienquista...sino ~~de~~ ^{por} que su nombre es el más repetido por todas las clases sociales de la población. Se le nombra para defenderlo y para atacarlo. Es, ~~por eso~~ el nombre más discutido.

Sin embargo, toda polémica exclusiva alrededor de su nombre se hace pequeña, es como un sobrevolar a baja altura. Para comprender la evolución del ~~gubiraxm~~ gabrielismo es preciso ~~xxxxxxxxxxxx~~ analizarla en conjunto con los acontecimientos tenaces que lo obligaron a cambiar de rumbo.

Y el primero es su elección misma. Sus partidarios no alcanzaron a reunirse los ¹⁹⁴⁶ votos necesarios para sentirse ya el 4 de septiembre/Presidente Electo. Sola-

3

04-11-1947

mente le entregaron LA PRIMERA OPCION para ser él - y no Edo.CC - el definitivamente elegido por el Congreso. Uds.saben que nuestra Constitución prescribe que el candidato, para aspirar sin más tramites a la Primera Magistratura debe alcanzar la mitad más uno del total de los sufragios validamente emitidos. El 4 de setiembre D.GGV obtuvo 191.351 votos, contra 141.134 del Dr.CC...129.092 de FAR y 11.999 de Berdo Ibáñez. No alcanzó, pues, D.GGV a reunir la mitad más uno del total de los sufragios validamente emitidos.

Para ser Pres.de Chile, tenía que ganar la segunda batalla: la Batalla del Congreso. El Parlamento desde el 4 de setiembre quedó en condición de elegir entre él y CC. Podía perfectamente inclinarse por el 2º sin faltar a la Constitución.

Fuéron esos meses los más zozobrantes para el sr.Gonz.Videla y sus amigos. Tenía que ganar la Batalla del Congreso y rápidamente se trazó un plan - dividido en tres partes - para obtener la victoria. Primero, se dirigió con su cayado de caminante y golpeó las puertas de la Derecha. De ~~fronte~~ frente y sin miedo demandó los votos de los conservadores y liberales. Les ofreció un Gabinete de Union Nacional. Los conservadores le respondieron que no. Los liberales quedaron en estudiar su proposición.

Primero.....le pidió al VP Alfredo Duhalde ayuda total (que le ~~entregara~~ entregara el poder a los suyos). Duhalde lo hizo. Segundo, con ayuda del PC mantuvo en estado de alerta a las masas para cualquier contingencia y tercero ...GGV se dirigió con su cayado de ~~camminantaxm~~ caminante izquierdista a golpear las puertas de la Derecha. De frente y sin miedo, demandó los votos de los conservadores y liberales. Los primeros ~~xx~~ le contestaron que no. Que ellos tenían su propio candidato que era CC. Los segundos, quedaron de estudiar. D.GGV insistió, para conquistarlos ofreció formar con todos un amplio gabinete de unión Nacional. Olvidar el pasado.

Y ahí tienen uds. sa el origen de todo lo que vino después.

5
04-11-1947

el primer momento. Criterios economicos diferentes rompieron su solidez. Luego vino la tensa ~~inmersion~~ polémica alrededor de la sindicación campesina. Asi, ^{apenas si} ~~unidos~~ ^{desembarca} con agua, terminaron el año 1946. En los primeros días de enero, el Min. Roberto Waccholtz, fué el primer pate de una boda ^{de la Moneda} /con los sectores más reticentes de las fiananzas y la produccion. Sin embargo el PC aún se sentía emperador de la situación. En esos días proclamó la necesidad de quemar en la ~~playa~~ ^{del} playa los ultimos restos de lo que creia que se salvaba aun ~~del~~ naufragio socialista. El diario "Extra" estaba en la cúspide de un ataque ~~despiadado~~ despiadado contra todos los hombres que no fueran indiscutiblemente comunistas o amigos de los comunistas.

Con todo el Pres. de dió cuenta que algo más necesitaba el país. Que se estaba ahogando en sus dos pulmones. Fué entonces cuando propuso el Tratado con Ar- y diplomáticas gentina, problema que ha servido para toda clase de piruetas políticas /desde entonces (enero) hasta el día de hoy.

La Derecha comunicó ~~entonces~~ ^W a la Moneda que no ~~habría~~ aprobaría el T. en Arg. si la ley de sindicación campesina no salía promulgada como ella la quería. Esto, unido a una ola de huelgas, llevó casi al estado de cóma al Gab. trifásico. La crisis se salvó debido a una tactica retirada del PC quien ofreció amainar las huelgas, colaborar bien con el PR, aceptar la ayuda de la Derecha y fomentar la producción. Este repliegue del PC coincidió con un felizmente inocuo chapuzón que se dió el Pres. en el lago pirihueco..

La situación se equilibraba en estos filos cuando llegaron las elecciones municipales de abril que significaron triunfos rotundos exclusivamente para los comunistas, en primer lugar y para los conservadores, en segundo.

6 04-11-1947

se plasmó como un golpe el sumido más de aditi- comun

El PC alcanzó casi los 80.000 sufragios. Se colocó a la par con ~~raízakexmymx~~ el PCs y el radical. Esto trajo el pavor en la Derecha (sobre todo en el PR). Los demás partidos tampoco se sintieron muy cómodos. He aquí que el PC se transformaba en una especie de bomba atómica que arrasaba con todo. El momento devino patético. La Moneda pidió consejo al CEF. Este le expresó que la única solución era la entrega de todo el poder al PR. De esta manera saldrían los elementos quimicos que se repelían entre sí: comunistas y liberales.

Así se hizo. El 16 de abril renunciaron malgré lui.... los ministros liberales y comunistas y se formó el 2º Gab. de D. GGV totalmente radical.

Mientras tanto el PC se dio cuenta de que se ~~xproxiomaxxaxgíanmxmásmymxm~~ se aproximaban horas grises. Que en la sombra se tejían mallas para envolverlo en una conf. nacioanl de mayo. Cambió de táctica con el PS. Reanudó/su viejo canto de sirena de la unidad comunista-socialista, pero el PS - reunido en pleno - junto con entregarle el mando al joven abogado Raul Ampuero y de derrotar a Schnake, rechazó toda colaboración con los comunistas. En junio el PR celebró su Convencion N°17 y en Julio el P.Cs. celebró la suya que tiene el N°54.

Pero el mes de julio fué más importante por otro suceso: por el viaje trascordillerano de D. GGV a Brasil y Argentina. ¿Se conversó entonces de la necesidad de declarar jaque mate al comunismo? ¿Este fué el tema básico que trató con los pres. Dutra y Perón? La cosa parece que sucedió justamente al revés. Cuando funcionarios de aquellos países le lanzaron disimuladamente este guante, el Pres. lo recogió respondiendo que el comunismo era para su gobierno un problema doméstico de Puertas adentro. Que Chile poseía leyes suficientes para atajar cualquier subversión así fuera de comunistas, como de fascistas.

Peró el PC lo atacó sin tino en Brasil y el Pres. reprobó sentimentalmente hechos

1947

1

DECIA ayer señores auditores, que un núcleo voluminoso de los sectores anti-comunistas empezaban a dudar de la persistencia en la guerra contra el PC llevada a cabo por el Gobierno en estrecha colaboración con las FF.AA. Para ellos surgían pruebas inquietantes. Primero...no se habían producido novedades en el frente. Habían cesado los cercos contra los obreros comunistas. Segundo...ningún dirigente de importancia había sido habido según los partes de Investigaciones...no obstante los 47 decretos que ordenaban su detención e inmediata relegación. Tercero...El Siglo..volvía a seguir robusto en su formato...retador en sus tipos ^{negros}, aunque sus informaciones fueran tan inofensivas como un Almanaque Parroquial. Cuarto...la promesa de que sería entablada una acción pública para desaforar a los 20 parlamentarios comunistas...había quedado mortecina como un mechero de gas ^{prometida} sujeto a racionamiento.

Total....decían los inquietos anti-comunistas...la ^{prometida} guerra contra el comunismo que en un momento la presentimos en un ambiente de pólvora y de ofensiva imperterrita...ha caído en un marasmo peligroso. Ahora parece una guerra con pajarietas de papel, con muchos discursos, muchas declaraciones y nada más.

Algo de esto le puntualizó el senador Gustavo Rivera Baeza, primer espadachín pipilo a D.GGV en su entrevista de mediados de semana. Algo de esto y con más insistencia se lo recordó al Pres. el srio.gral.de la CTCH socialista Bdo. Ibáñez antes de partir en su viaje N°500 alrededor del mundo.

Pues bien señores auditores, el Pres.de la Rep. en su discurso temuquense de hoy dará respuesta a estos sectores talvez un poco pesimistas respecto a la continuidad anti-comunista del gobierno.

contra el comunismo.

En su discurso de hoy agregará una segunda idea. Dirá que la segunda fase en la lucha contra el comunismo consiste en ir borrando la miseria, la injusticia social y la desigualdad económica. Hay comunismo, dice D. GGV, porque hay descontento. Pero el descontento es absolutamente justo porque muchos ricos de ~~xx~~ este país, muchas empresas industriales y agrícolas, se han preocupado exclusivamente de amasar fortunas olvidándose de los seres que les permiten obtener esas ventajas.

Hasta ahí los dos conceptos angulares de lo que dirá el Pres. en su discurso temquense ~~de hoy~~. Conversando con los círculos siempre bien informados de la Moneda y preguntándoles yo a qué se debía esta ~~momentánea~~ pausa en la batalla anti-comunista... se me respondió que ella se debía a dos hechos:

1° a que el PC había modificado su conducta. Que ahora se estaba portando bien. El Gobierno había logrado su propósito cual era el de meterles el susto en el cuerpo... reducir su jactancia y ~~sofoconthesx~~ apagarles todos los focos sísmicos de huelgas en estallido o en preparación.

En segundo lugar, la tempestad había amainado porque.... porque tenía que amainar. Hay ciertos sectores extremistas en su anti-comunismo que quieren dopar al país. Quieren ver las casas de los camaradas arrasadas, las familias ^{comunistas} desarticuladas... todos sus dirigentes presos.... sus diarios ~~xxxxx~~ clausurados. Y esto todos los días y todas las noches. En buenas cuentas someter al país a un masivo tratamiento a base de drogas heroicas, de morfina y cocaína.

No hay nada peor ^{que} acostumbrar al organismo a las drogas. Después no puede vivir sin ellas.

El gobierno, según estos círculos bien informados sa....no piensa someter al país a un tratamiento intensivo y heroico para curarlo - con un golpe eléctrico - del comunismo. Se quiere proceder con pausado ritmo. Sin pausa, pero sin ~~prisa~~ ~~prisa~~.

Esto es lo que a cualquier de Uds. le responderá el gobierno si le preguntan por qué ha bajado la temperatura contra el comunismo. Son respuestas, como uds. ven razonables y satisfactorias.

Pero no serían - o por lo menos no intentarían ser - objetivos y completos estos comentarios si junto con entregar lo más claro posible el pensamiento de la Moneda no diera a conocer ~~ya~~ otros antecedentes que han movido al gobierno a marcar un poco el paso en su primitiva blitz ~~krieg~~ krieg contra el comunismo.

Por una parte el P. Ejecutivo sabe que no puede tener como único norte... esta batalla. No ha sido elegido para ~~eso~~ eso (por el contrario) y sabe perfectamente que una acción unilateral ~~lo llevaría a la impotencia.~~ *además el go. no quiere que su anti-com. se confunda*

Por otro lado, la actitud del gobierno chileno no ha tenido en el mundo exterior la resonancia que se esperaba. Algunos pensaron que inmediatamente que Chile tomara la delantera, ~~la gran mayoría~~ la gran mayoría de los países del continente seguirían su ejemplo.

No ha ocurrido así.

El Ministerio de Relaciones envió a ~~todas~~ todas sus misiones en el exterior una extensa circular

anti-com. del cont.

poniendo en antecedentes a todos sus embajadores, encargados de negocios, ministros plenipotenciarios y hasta cónsules de las razones que habían movido a Chile a 1) Romper con el bloque soviético 2) declarar la guerra al comunismo. En la circular se instruía al servicio en el exterior que se debía informar a todos los gobiernos amigos.

Seguramente que ~~Chilén~~ el gobierno chileno esperó una mejor reciprocidad del mundo democrático, en particular de sus vecinos más próximos y más caros como Argentina, ~~Paraguay~~ Cuba, Uruguay, México, Colombia que son naciones que mantienen relaciones con Rusia y respetan el desarrollo libre de los pp. cc. Esta reciprocidad, este calor humano y continental no ha venido. Los que se llaman "círculos bien informados de Washigotn" se equivocaron cuando creyeron que Argentina no tardaría en romper sus relaciones con Rusia y en cercar también a los comunistas. No lo ha hecho y al parecer este año ya no lo hará.

Y puede ocurrir aún algo más como reacción paradójica frente a la terrible revelación de Molotov en Moscú con motivo de celebrarse hoy el 30° aniversario de la revolución rusa. Molotov ha dicho que la Unión Soviética ya posee el secreto de la bomba atómica. Ello - aunque parezca paradójica - puede a firmar el hilo sutil de la paz, aunque parezca al revés. Si Rusia y los EE.UU. están en condiciones de destruir el mundo en 48 horas... es ~~bienxmsmbkx~~ algo posible que la cordura entre en la cabeza llena de soberbia de los gobernantes y decidan organizar una paz perdurable... porque una tercera guerra mundial no sólo acabarían con los soldados desconocidos en los frentes de batalla, sino también con los políticos muy conocidos que jamás han muerto en los frentes, sino en sus camas.

Y si por un milagro tan tenue como imposible... mañana el Tío Sam y el ~~Samx~~ Tío Stalin ~~logranx~~ logran conjugar el verbo paz.... en Chile las aguas hoy arremolinadas entre la Moneda y el PC volverán a su primitivo cauce.

Feb. 1960

Mientras tanto en Chile no se piensa en guerras internacionales, ni en conflictos con países vecinos. Los medios diplomáticos esperan con expectación el discurso que aquí pronunciará el Presidente de los EE.UU. quien está enterado que la Moneda - con el respaldo de todos los partidos - desea la paz y no la beligerancia. Procura con timidez un desarme ~~total~~ para que los ingentes fondos de la carrera armamentista se puedan girar en la cuenta del desarrollo económico; de los caminos, escuelas, hospitales, canchas de aterrizaje, explotación de la pesca y de los bosques que tanta falta nos hacen.

Dos hombres de la primera fila de la política norteamericana vienen llegando a Chile. Primero lo hará Eisenhower; detrás el dos veces candidato a la presidencia de la república por el P. Demócrata ~~Adlai Stevenson~~ Edley Stevenson. El primero es el soldado que marcha hacia el ocaso de su carrera política, pero que no la quiere terminar sin consolidar bases de paz con el oriente soviético; pero que quiere llegar a Moscú en mayo con el respaldo de todos los países de la órbita occidental. De América Latina eligió el ABCU: Argentina, Brasil, Chile y Uruguay. Los tres primeros por el papel monitor que juegan en el hemisferio. Uruguay por su significación moral. Por su actitud democrática; por haber sido el asilo contra la opresión peronista.

Stevenson, es el político norteamericano en ascenso. Menos rutilante su gira, no deja de tener una importancia singular para el futuro. Stevenson será, nuevamente, candidato a la presidencia de la república (candidato de transacción si los otros demócratas no alcanzan una mayoría suficiente en su convención interna) o en todo caso, cualquiera que sea el mandatario demócrata, Stevenson será el secretario de estado. O sea que de diciembre para adelante Stevenson o será el Yanqui No. 1 o el No. 2, cuando la estrella del general Eisenhower, se haya retirado de la política activa y sea un tranquilo granjero que juegue golf y vea crecer a sus nietos.

Hoy, más que para Chile, para los EE.UU. tiene una trascendental importancia la gira de Mister Ike por 4 países de América Latina. 4 países pivotes. Tiene el mismo significado que la gira que en estos mismos días realiza Nikita K por naciones asiáticas y del área soviética de Europa.

Ambos mandatarios de potencias gigantes se verán la suerte por segunda vez en Moscú. Y cada cual quiere llegar hablando en nombre de la mayor parte del mundo. Delante de un colosal ~~mapa~~ mapa mundi que supongamos hay en el Kremlin, Kruschev le dirá a su huésped norteamericano: "Yo hablo en nombre de todo este enorme trozo de la tierra (además de la luna a la que llegué primero); Eisenhower, le replicará. Yo, le hablé en nombre de este otro pedazo del globo terráqueo, además de la clara supremacía militar de EE.UU. en el campo de la energía nuclear.

Esto explica los incommensurables preparativos que se realizaron por parte de EE.UU. para la visita de 3 días de Mister Ike por nuestros tranquilos suelos cuando se va poniendo el sol del verano. Barcos especiales que transmiten noticias al segundo; otros con vituallas y aprovisionamientos; tropas de la marina; bandas militares; policía secreta; 80 periodistas de la casa blanca; cámaras de TV; toneladas de instrumentos fotográficos; sistemas de seguridad; redactores de discursos.

Feb 1960

4
sos;automóviles abiertos;autovomiles cerrados;jetps,aviones;helicopteros. Nada se dejó al azar a la improvisación. La vida del Presidente y de su comitiva está calculada al minuto. Desde ~~quax~~ la hora exacta que un valet debe despertarlo en la mañana,hasta la hora exacta en que debe retirarse a descansar. ~~XXXXXXXXXX~~ El tiempo (hora,minutos,segundos) que debe durar cada capítulo del programa oficial. Y el asunto debe ser así porque,por un lado,está la salud del mandatario;por otro el éxito de esta gira cuya meta no es America Latina si no moscú pasando - antes por paris - donde Eisenhower conversará con De Gaulle,Mac Millan y Adenauer.

En Chile para Eisenhower habrá manifestaciones oficiales;pero no habrá contra manifestaciones oficiales. No habrá actos organizados de repudio. El PC desmintió un cable enviado por una agencia en la que afirmó que la Juventud Comunista se encargaría de los ataques coordinados. Por el contrario,luis corvalán/^{srio gral comunista} declaró a la UPI que el pueblo chileno recibirá al presidente de norteamerica con la indiferencia de los guantes fríos;que el ideal sería que lo hiciera con altives;~~XXXX~~ Agregó también que en la politica de la casa blanca habían algunos gestos positivos por su acercamiento hacia una conducta de paz y de convivencia con el bloque soviético.

En cambio otros núcleos,aparte de los oficialistas,se preparan para recibirlo en andas. En las calles se están colocando sus esfinges con el clasico "welcome" de bienvenido. La colonia norteamericana escuchará sus palabras en el T.Windsor. Los distintos profesionales,obreros,estudiantes,hombres de negocios,policos que han visitado alguna vez los EE.UU. quisieron también tener un party con él. Pero el tiempo se cerró con sus tenazas implacables. ~~XXXX~~/politicos ~~XXXXXXXXXXXXXXX~~ y mons.emilio tagle,entrevistados por la UPI han considerado altamente positiva,grata y estimulante la visita a Chile del Pres.Eisenhower y un honor que ~~XXXXXXXXXX~~ hubiera preferido a este país sobre otros como/^{mexico,}veuela,perú,colombia o ecuador .

y las yltimas noticias: el local central del PR se convirtió hoy en un hervidero humano ante la noticia de que quedan los ultimos días - hasta el jueves - para despachar DFL de reestructuración. Durante toda la mañana estuvo reunido lo que un vocal llama el "ministerio en sombra del PR" o sea los relacionadores del CEN con los disntitos servicios. Se hicieron presentes: jacobosch(a cargo de todas las cajas de prevsión),mario scharpe,(OO.PP);isidoro Muñoz(SSS);carlos morales(servicios del ministerio del trabajo);gral(en R)hector sagues(personal civil de las FF.AA.);carlos Muñoz horta(Marina Mercante) y Voltarie Lois(servicios de transportes). Los relacionadores dieron cuentas en general satisfactorias. Pero hubo violencia cuando se supo de degollinas también radicales en OO.PP.;en la caja de los FF.CC.del E y en la corvi. Alarma por que nada saben los radicales de II.

En cuanto a los sectores no oficialistas hay desolación. La invasión de DFL a la contraloría lleva por cientos el decapitacion funcionaria de empleados socialistas,social cristianos,nacionales simplemente no alessandristas. Es la hora de las reestructuraciones,encasillamientos y re encasillamientos. La hora de los que triunfaron en septiembre de 1958 o que se agregaron al triunfo en el congreso pleno

En cuanto a los reajustes,fuentes informadas expresaron que el ministro vergara y los personeros de los partidos habían llegado a un principio de acuerdo. Se aceptó un reajuste levemente superior al 10% bien sea directo,bien compensado en la asignación familiar y flexible para aquellas industrias de grna productividad y utilidades que puede pagar más sin perjudicar sus costos. Una comisi del ministro de finanzas con 2 representantespor partido de gobierno redactarán un proyecto para que sea considerado por el PDR y las juntas de radicales,liberales y conservadores.

1960

Desde las 12 del mediodía de mañana ~~lun~~, hasta las 8 matinales del miércoles, Chile se vestirá de Eisenhower. Para agasajarlo o para vituperarlo. Porque Chile es así, señores. Su bandera tiene tres colores; pero en su tierra se cultivan y se dan los frutos de todas las doctrinas. Hasta la de los jóvenes coléricos.

El Gobierno pidió a los habitantes de Santiago embanderamiento general. Que se ize, en honor del huésped, el tricolor de la patria. Que ondee la alegría y la solidaridad con ^{el} este militar que lucha por la paz del mundo y que fue el gran Soldado de la II Guerra.

El FRAP, por su parte, ha pedido luto nacional. Las banderas a media asta porque, según su criterio, el sonriente mandatario de los EE.UU. viene a organizar la agresión contra la Cuba de los machetes de Fidel Castro.

Los comunistas ven en ~~el gobierno mundial general~~ ~~que dirigió el Segundo Frente contra Hitler y Musolini~~, al gobernante odioso.

Los socialistas al que se abrazó con Franco en España. Los jóvenes radicales no quieren contramanifestaciones de encono; pero tampoco manifestaciones de fervor. Se inclinan por la abstención. Los democristianos de Frei aplauden la ~~visita~~ visita porque la interpretan como la corrección de un grave error del pasado. La Federación de Estudiantes de Chile le pide a Eisenhower que ayude a corregir el cruel desequilibrio que existe entre el único Tío Rico de América y sus 20 sobrinos pobres. La Derecha liberal y conservadora se siente orgullosa y estimulada por tan singular acontecimiento. Porque de 20 cartas que son las naciones de América Latina, el señor Eisenhower eligió a 4. Y entre las 4 a Chile. También la única del Pacífico. El último peñón. Allí donde la tierra muere y empieza el hielo de la antártica. [La Derecha cree que en el "beau geste" de Eisenhower hay mucho de ~~consideración de~~ privilegio a Chile, a su gente y también - por qué no decirlo - a este Presidente, ^{ellos} que se gasta.

Estos son ^{algunas} ~~las~~ interpretaciones. Y hay miles más. Pero el hecho concreto es que mañana a las 12 del mediodía un super constellation con el coqueto nombre de colombina III abrirá los brazos en los cerrillos para entregarle a Chile - ~~4~~ por 44 horas - a su veterano, pero resuelto Pierrot. Un Pierrot que no tiene nada de bohemio y que no le canta a la luna pálida, si no que quiere llegar primero a la luna con los astronautas que en sus cuarteles se entrenan. Quiere llegar antes que los rusos que hasta el momento llevan la delantera.

Viene el Jefe del Estado más pujante del mundo y, para la mayoría, ello encierra una importancia categórica. ^P Para otros ninguna. Para Don Clotario Blest ~~de~~ la CUT la estancia en Chile no vale nada. Es algo protocolar y rutinario por lo

28/2/1960

no merece ni agiarse. Ya estuvieron antes Teodoro Roosevelt (después de ser presidente); Herbert Hoover, antes de asumir el mando, y el VP Henry Wallace copiloto del ^{gran} vecino ~~buena~~, Franklin D. Roosevelt. Es verdad que es primera vez que a Chile lo visita un Presidente ~~en~~ en ejercicio. Pero una golondrina no hace verano.

Así pueden pensar algunos.

Pero las muchedumbres que mañana se vaciarán a las calles. Los que buscarán una ventana próxima a los cerrillos. Los que desde temprano se instalen en la ruta (Av. Pedro Aguirre Cerda, Rondizoni, Beauchef, Parque Cousiño, Ejército, Alameda, Santa Lucía, Merced... hasta la embajada de los EE.UU.) Los que, después, ~~en la tarde~~ en la tarde se pongan al aguiate en la Moneda. Los que el martes circunden el T. Windsor y las 4 puntas del edificio del Congreso. Y la población San Gregorio. Los que no se pierdan la marcialidad musical de las bandas. Los que finalmente madrugarán el miércoles para observar la partida a las 8 de la mañana... Todas esas gentes - por entusiasmo, por demostraciones de fé • por simple curiosidad - indicarán algo más que un vaciado ^{molde} político, ideológico o doctrinario.

Para los chilenos de este tiempo Eisenhower es algo más que el transitorio mandatario de los EE.UU. que dura 4 años en la Casa Blanca. Es también algo más que el personero del Departamento de Estado con cuya política sólo contados chilenos estuvieron o están de acuerdo.

El 14 de octubre del presente año Eisenhower cumplirá 70 años. Es un típico norteamericano medio. Ni sabio ni zafio. El yanqui que no estaba destinado a sobre salir. [Como cadete ocupó el 64 lugar en su ~~último~~ curso entre 161 alumnos. Digamos que fue alumno no de 3 coloradas ni tres negras. De tres blancas. [Pero fue constante y se empapó de ese principio democrático de que todos tienen las mismas posibilidades. No fue político cuando llegó a la Presidencia. El P. Republicano lo buscó entre los independientes para vencer a Stenvenson. Y ganó porque había sido el Gran Comandante de la Guerra. El aliado del Mariscal Yukov de Rusia. Los dos estrategias que acorralaron a los nazis.

Como hombre del P. Republicano debió ser el más recalcitrante partidario de la libre empresa. Como militar el beligerante implacable contra los soviéticos en la guerra fría. [No ha sido así. [Como estadista ha comprendido que los países pobres ^{sólo} no pueden surgir recurriendo a la divina providencia • a la empresa privada únicamente. Conjugó el verbo de que el desarrollo económico debe venir desde arriba y desde los gobiernos. ^{desde su Gobierno} Como militar no ha vacilado en guardar la espada y en estrechar con leal gesto la diestra de su adversario: de Nikita Krushev. Porque sabe que sólo en el entendimiento de EE.UU. y Rusia descansa la paz ~~de~~ de esta ^{misma}

28/2/1960

Uds. dirán que es fácil hacer las paces con el adversario.

Quizás. Pero no en los yanquis y no en los soviéticos. Porque ambos buscan ^{ben} la conquista total; la hegemonía completa sobre todos los continentes y mares. Ahora tendrán que partir ^{me de vida; que transen. Que observan, también} ~~que~~ observar que, a su lado, se levantan también otros países con trazas de potencias. Que América Latina, por ejemplo, ya no es ni quiere ser ^m patio de reserva ⁿⁱ sobrina dócil ⁿⁱ pariente pobre. Que con timidez, es cierto - construye sus propios canales. Que pone casa propia aunque modesta.

Y Eisenhower (no obstante, estos vientos que soplan contra los propios pedestales de la grandeza norteamericana) él avanza. El viaja. A pesar que en noviembre - después de las elecciones - El señor Presidente volverá a ser el simple ciudadano. Aquel cadete de las tres blancas. Aunque ^{ya} ~~es~~ veterano.

Pero en la soledad de su hogar, cuando el sol y su existencia se vayan poniendo, recordará que él - hombre medio - hizo más que muchos grandes sabios. Hizo posible la paz. Y eso basta

Marzo 1960

A Campbell

En norteamérica existen todavía estados en que subsiste la segregación racial. Hay escuelas para los privilegiados blancos y otras mohosas para los negros. Que un blanco viole a una niña negra no es un delito; ^{puede ser hasta} es una gracia. Que un negro atente contra una blanca es un delito que ni siquiera requiere proceso. Se le puede linchar en el acto. Y hay - en los tranvías - compartimentos - para los blancos y otros para los negros. Los negros atrás. Los negros no pueden entrar a los hoteles de los banqueros, a los baños ^{de los b} y a los cines. ^{de los b}

Esto ocurre en algunos estados de norteamérica a pesar de las sentencias contrarias y categóricas de la corte suprema que declaró inconstitucional la segregación racial. A pesar del gobierno de W que realiza una lucha ^{efectiva} sin cuartel contra el fanatismo.

Es decir en los EE.UU, existe - en ciertas zonas - una costumbre que el país jurídicamente rechaza y ~~la~~ repugna. El gobierno, el poder legislativo, el judicial, la prensa, los intelectuales ~~maxim~~ consideran que el peor estigma, el mas ^{maligno} negro tumor que sufren los norteamericanos es ese hábito - metido como raíz podrida - que es su odio y su desprecio al negro.

En la Unión Sudafricana el racismo no lo practican algunos blancos (como en los EE.UU.) si no todos los blancos. No es un hábito que exista en ciertas y desastrosas cavernas estilo Ku Klux ~~Klan~~ Klan, si no en el gobierno, en el parlamento, en la judicatura, en la prensa, en las leyes, en la iglesia del rito reformado de Holanda (protestantes).

Es decir que allí viven 2 millones de blancos que se escribieron un código para explotar, esclavizar y matar a 13 millones de negros o mestizos.

Esta reunión de la NU para poner fin a las matanzas que ahora se están realizando no se crea que es el primer intento que hizo la Organización mundial para limitar la barbarie. Cuando se dictó la declaración de los derechos humanos y se formó la respectiva comisión que vigilara su aplicación, la NU trató de enviar observadores a la Unión Sudafricana. Todo ha sido inútil. Los observadores no pudieron entrar. Los esfuerzos para salvar a los infelices negros han sido completamente inútiles.

En estos días - cuando de nuevo se acerca una fecha - recrudesció un movimiento mundial de justicia para salvar de la cámara de gases a un hombre. A uno solo.

Marzo 1960

Al delincuente Caryl Chessman con 17 delitos comprobados, 9 de los cuales merecían, cada uno, la pena de muerte. El movimiento por su libertad se funda en que ya ha sido 8 veces diferida la hora fatal de su ajusticiamiento. D el genial escritor ruso esperó 3 madrugadas el hacha del verdugo y él escribió que nada se puede ~~comparar~~ comparar con esa agonía.

Pero chessman es un hombre. Uno. En la Unión sudafricana 13 millones de negros son perros para los blancos. No es que sus escuelas, tranvías, lavabos estén separados de los blancos. Es que los negros en Sudafrica no tienen derecho a voto; no tienen derecho a caminar por las calles despues de ciertas horas; no pueden cambiar de trabajo; no pueden casarse. Ni siquiera pueden morir tranquilos.

Recordemos que estos hechos ocurren hoy, mañana. En estos días. Marzo de 1960

Frei

Frei

Ayer hubo transmision femenina del mando presidencial. Misia Graciela Letelier ~~la~~ viuda de Ibañez - la ultima Primera Dama que estuvo en la Moneda - le dió detalles caseros a Maruja Ruiz Tagle de Frei. Terminado el descanso del ~~Presidente~~ ~~Electo~~ ambas (con permiso de D.JAR) recorrerán ~~la~~ el sector "residencial" del Palacio de Toesca con criterio de dueñas de casa.

Eduardo Frei y su esposa vivirán en el día en la Moneda. En la noche se irán a casita a ayudarle en sus tareas a sus hijos menores; pero están viendo que, a lo mejor, tendrán que tomar en arriendo otra casa mas grande y mas adecuada. Mas grande para los Frei-Ruiz Tagle con hijas casada, por casarse y nietos. Y mas adecuada para el Presidente No.30 de Chile. En el modesto bungalow de Hindenburgo andan con las visitas a topones.

Una emocionante visita de Frei (sin aviso previo) al viejo local del PDC donde estaba reunido el Consejo Nacional bajo la presidencia de Renan Fuentealba. Recuerdos ~~de un tiempo~~ ~~del pasado~~ del pasado. Los muertos y la tremenda responsabilidad que a la DC le espera. Una frase de Frei: "tengamos presente que no somos un convento de monjas clarisas; que como humanos cometeremos errores y hasta irregularidades y que ahora tenemos que cumplir lo que prometimos".

Raul Ampuero al colocar a su PS en la oposicion cerrada, expresó que no creía en brujos. Que la DC en el poder enviaría muchos proyectos vestidos de ropaje social; pero mas efectistas que eficaces.

Es el gran desafío que tendrá por delante la DC cuando sea gobierno. Si hace la revolucion en libertad o, como dijo ampuero, mas que revolucionarios querrán ser hechiceros".

En el PR y por la derrota de JD angustia en los candidatos a parlamentarios y cambio en los comandos. Salió Jaime Tormo; entró Orlando Sandoval.

En el PDC el comando para la eleccion parlamentaria lo tomó directamente la directiva de Fuentealba, Leighon, Gumucio y José de Gregorio. Alvaro Marfan (independiente) y Juan de Dios Carmona irán a cargos ejecutivos en el gobierno.

Atencion: Los asirantes al Senado de la DC son los siguientes: Por At-Coq: Renan Fuentealba, Alejandro Noemí. Por Santiago: Rafael A. Gumucio; Jose Musalem; Tomas Reyes, Alfredo Lorca y Rafael de la Presa. Por la 6a. agrp. de Curico-Talca-Maule y Linares: Patricio Alywyn; ~~Jose~~ Jose Foncea y Patricio Hurtado. Por la 8a. de BB-Malleco y Cautin: Julian Chavarri y Ricardo Arrando.

ef. al go. de Frei

El FRAP se reunió ayer con todos sus integrantes y con satisfaccion anotó que no existía ninguna rasmilladura en el interior de sus 5 partidos. Acordaron que Orlando Budnevich, en su calidad de Srio Gral. redactara ~~un mandamiento~~ el borrador de una declaracion. ~~Se aprobó hoy a mediodía y le dare lectura mas adelante.~~

los puntos + imp. + detalles.

El concurso Presidencial de TP y Radar. A las innumerables personas que preguntan por él, les informo que - de acuerdo con las bases que oportunamente se dieron a conocer por este programa y por la prensa escrita - que las 423.000 cartas llegadas están en poder del notario Astaburuaga de la galeña alessandri. Que procedera a abrir las bolsas selladas y a encontrar a los ganadores una vez que sea emitido el fallo por el TCE expresando cuántos votos obtuvieron los 3.

Com. Anti-Monopolio, ilegal. p. M. de la C. S. y Cap

Un ~~trascendental~~ ~~fallo~~ fallo de la Corte Suprema en que señaló como culpable de practicas monopolistas a la empresa distribuidora de ~~combustibles~~ combustibles: Shell Chile Sociedad Anonima Petrolera.

a v i s o

En el mes de junio les conté el via crucis de Carlos Aussett. Agente del servicentro de la Av. Irarrazaval a la altura de Manuel Montt y presidente de Adico. As. de Distribuidores de Combustibles.

Carlos Ausset era uno de los agentes de la Shell. Tenia que vender unicamente los combustibles y los aceites Shell so pena de ~~tener que~~ cerrar su giro. En un acto de rebeldía, como chileno y como pres. de Adico, resolvió vender aceites de otras marcas para ser el primero en romper el monopolio de ciertas empresas petroleras. ~~La Shell~~ Nunca lo debí haber hecho. La Shell, como en los mejores tiempos del colonialismo, resolvió cancelarle el servicentro y Carlos Ausset

habr'a tenido que dedicarse a sembrar papas, si otra empresa - la copec - no le hubiera tendido la mano.

Pero el asunto no quedó ahí. Carlos Ausset y la Adico recurrieron a la justicia y designaron abogado patrocinante al diputado florencio galleguillos:

De acuerdo, pues, con este fallo... el consejo de defensa del Estado debe iniciar una querrela contra la She 11 por infracción de la ley anti monopolios.

a v i s o

La actividad politica se ha concentrado en los siguientes puntos: 1) los primeros actos publicos, protocolares y politicos de Eduardo Frei en su calidad de "candidato triunfante" (Será constitucionalmente "presidente electo" el 24 de octubre cuando así sea proclamado por el Congreso Pleno

2) Balance de los resultados por el bloque vencedor y por los perdedores. 3) La apertura de la campaña parlamentaria que tiene urgencia, pues el 7 de nvbre deben estar inscritos los candidatos para llenar los 147 bancos de la camara y los 20 de las agrupaciones del senado que se renuevan: las agrupaciones pares: 2) A-C; 4(Santiago); 6(Talca) 8(Cautin)

ahora

Eduardo Frei parece que ha quedado más agotado/ con los besamanos como candidato triunfante, que antes cuando era simplemente candidato y tenía que tranquear por todas las provincias igual que allende y que duran. El hecho es que mañana huye de Santiago en un descanso presupuestado para 10 dias y que puede prolongarse hasta pasadas las fiestas del 18. D.JAR, con su tradicional cortesía lo invitó a participar con él en las ~~fiestas~~ fiestas patrias, ~~el~~ Te Deum y Parada Miliatar; pero el lider de la DC encuentra que estas festividades le están reservadas por la ley y la costumbre al Mandatario en ejercicio; con mayor razon estas que serán ~~consultadas~~ para despedirlo.

^{Solo a} A muy pocas personas (a sus colaboradores mas intimos y discretos) les ha contado el lugar donde pernoctará. La razon es obvia: quiere primero descansar; dormir a pierna suelta y leer novelas policiales; jugar pichangas con sus chiquillos. ~~ymxnzgx~~ Despues se dedicará a estudiar el programa de gobierno; el presupuesto fiscal. Lo que se debe hacer, sin esperar prorroga. Ayer le manifestó a este cronista... que iría llamando a quienes necesitara para consultarlos sobre algún punto de este programa: a Joaquin Undurraga; Alvaro Marfan y, por supuesto, a los dirigentes de la DC... los que tendrán largo conclave este fin de semana con el mismo objetivo.

¿Ministerio? Volvió a repetir lo que ya había dicho. No tengo apuro, aunque cb confieso, agregó a TP, que le estoy dando vueltas a los hombres a quienes invitaré para que me acompañen en las diferentes carteras. No quiero que me confundan y crean que ni mis amigos estan locos por ser ministros (nadie me ha hecho la menor peticion) ni yo tampoco en salir con un gabinete que el sólo anunciarlo extrañaría, de paso, una falta de deferencia con el Presidente Alessandri y sus Ministros. Ellos son la autoridad hasta el 3 de nvbre y no hay ninguna necesidad de adelantar nombres.

Eduardo Frei en la noche del martes ~~paraxixix~~ paralo gizó a los consejeros nacionales de la DC cuando, sin aviso previo, llegó hasta la sede del PDC en alameda frente al santa lucía. Nadie lo esperaba. El consejo estaba tomando conocimiento de la eleccion e iba a pasar al segundo punto de la tabla: elecciones parlamentarias cuando, como si nada hubiera pasado, Frei llegó a la sede y tomó asiento en los ultimos bancos.

Naturalmente, como me decía Jose de Gregorio, ya no era el "camarada" Frei. Ya no era Eduardo. Ma no era el Flaco. Era el que iba a empuñar el timon del estado. Sorpresa, primero, luego ovacion y abrazos. Frei habló ~~asix~~ de esta manera:

He querido venir así, sin protocolo, porque así espero venir siempre a mi ~~unico~~

hogar politico. He venido a agradecer, no por el triunfo (porque el triunfo es de todos) si no a agradecer la libertad con que Uds. me permitieron que me desplazara como candidato. Quisiera que en estos momentos de victoria, nos recogieramos un poco en nosotros mismos. Miraramos el pasado y, desde luego, nos recordáramos de nuestros muertos. De mi hermana Irene (aquí se le quebró la voz y calló por unos segundos); de Manuel Garretón a quien tanto debemos; de Jose Vera. También de aquellos que están felizmente vivos, pero que han trabajado en silencio sin pedir nada, como Pedro Lucero, como herminio barrientos, como tantos otros. Anonimos. Modestos. A ellos debemos imitar; no caer en la soberbia si no en la humildad. Nos esperan algunas satisfacciones; pero sobre todo tremendas responsabilidades y no pocas amarguras. Nuestro partido no es un convento de mojas clarisas. Vamos a cometer errores y a lo mejor - dios quiera que me equivoque - irregularidades. Por eso que lo fundamental es mantener al partido entero. Nunca como hoy me he sentido mas orgulloso y feliz de ser DC. Que desde los viejos tiempos de la accion catolica formamos un nucleo politico y un apretado grupo de amigos; de camaradas.

Uds. no tienen que esperarlo todo de mi. Al reves; soy yo el que lo espero todo de Uds. Desde luego que me ayuden, como lo hicieron hasta ahora, sin pedir nada en cambio. Hay en el partido excelentes personalidades; pero ~~no~~ que no se vaya a creer que todo lo bueno es DC. Hay otros compatriotas que pueden servir en forma eficaz a Chile. Ellos tienen que acompañarnos porque, como lo hemos dicho tantas veces, no hemos organizado una campaña para vencer... si no que le hemos dado una tarea a los chilenos. La tarea de provocar hondos cambios en el país y nuestro gobierno no será medido por las flores que reciba, por los abrazos y las alabanzas... si no por sus realizaciones. Por lo que haga. La voluntad de hacer... es nuestra meta. A ella le debemos dedicar nuestra existencia....

(Pausa)... Bueno la charla siguió hivanándose por ese camino. Despues contó a los consejeros sus entrevistas con D. JAR. Dijo de él que si se había mostrado absolutamente imparcial durante el acto electoral... había sido el primero en demostrar con hechos que el pasado había quedado enterrado. Que cuando lo fue a visitar a su casa, lo primero que le dijo fue esto:

- Senador no vengo solo en un acto de cortesía. Vengo, como demócrata a saludar la voluntad del pueblo y para que mi visita le abra y le facilite el camino a las autoridades militares y civiles que vendrán a complimentarlo. A los diplomaticos acreditandos ante la Moneda... para que quede cerrada la campaña y para que Chile se apronte a ser gobernado por Ud. De mí tendrán todas las facilidades. Lo mismo su esposa, sus colaboradores para los efectos de su instalacion en la Moneda.

A las 6 de esta tarde el frap entregará el texto de su declaracion post electoral. Puedo adelantar los ppales puntos que son: 1) Honda satisfaccion por el resultado El frap, dice, creció en un 73% contra un 40% de la DC y la derecha. Este crecimiento se hizo a pesar de la carencia de medios; del despliegue publicitario del adversario y de la maquinaria del terror instalada por la D. 2) Reafirma su unidad en torno del frap y de su lider S. Allende ("tan alto en la campaña como en la aparente derrota", expresa) 3) Se ratifica el programa popular y se prosigue la lucha para ganar el Parlamento; 4) Que Frei, prisionero de la derecha y de los monopolios, no podrá hacer un gobierno popular. Por tanto, oposicion cerrada al futuro gobierno derechista de Frei.

Y las ultimas noticias: Salvo que en el PR haya un cambio de orientacion y de dirigentes, los radicales recuperacionistas de ARV estan listos para formar un nuevo partido y pedir su ingreso al frap. Este sabado celebrarán una asamblea nacional y la proxima semana le ofrecerán una comida a Salv. Allende

Mañana por avion viaja a Magallanes el Min. de Tierras, paulino varas acompañado del jefe de bienes nacionales, arturo perez ceardi. Nuevas tierras fiscales serán entregadas a los ganadores agrupados en la Un. de Peq. Ganadores

90 minutos sobre Hugo Gabriel con D. Gen. Hablamos de masas disp. en la ley de Res. de Pensión y Modif. de la ley electoral en favor de los independientes

SS.AA. buenas tardes

Mañana la Patria está de cumpleaños y creo que pocas veces como ahora tenemos tantos títulos para estar orgullosos ~~y vanidosos~~ ^{este bond} de ser hijos de Chile. Caminantes de sus cordilleras pétreas; de sus mares fríos que ~~viven~~ ^{su} abrazando con agua azul a nuestra geografía. Caminantes por los rieles de su historia; por los perfiles de sus sueños; por las hondas querencias de la espera.

El 4 de ~~noviembre~~ ^{septiembre} de este año de 1964 - a 154 del primer 18 ~~de septiembre~~ - - dimos un maravilloso salto para alcanzar exacta estatura cívica. A la misma altura - y no menor - de las más logradas democracias; de aquellas que cincelaron su cultura tras centenarias vigiliadas. A la altura de Inglaterra, de Francia, de Suiza o de los países escandinavos. Mostramos ese día un rostro que, primero desconcertó y luego deslumbró a los 324 corresponsales extranjeros que vinieron de todas las latitudes a ~~conocer~~ cubrir la elección presidencial.

Con otro intento

Ellos llegaron con otro ceño. Con diferente propósito. Ellos (los norteamericanos, los europeos, los rusos, los yugoeslavos, los chinos... los mismos latino americanos) conocen algo de la historia bárbara de nuestros pueblos. Conquistados por la violencia por los españoles, los portugueses o los ingleses... la violencia fue el signo que ~~nos~~ ^{me} traumatizó *muerta en familia y adolescencia*

Revoluciones, golpes de estado, dictaduras con afán de progreso, tiranías atroces e incultas. De vez en cuando un civil que trata de enderezar una república y cae bajo el hacha castrense. Pequeños países del Caribe tomados en asalto por los EE.UU. que entonces también vivía la ^{su} época de la conquista y de la expansión. A las soleadas playas caribeñas llegaban los "marines" ^{yanquis} y colocaban un aprendiz de satrapa criollo. Podía llamarse Trujillo, Somoza, Carias. Podía llamarse Machado y Batista. Juan Vicente Gómez, Francia o Rosas. Leguía o Sánchez Cerro. Melgarejo o Villarreal. García Moreno o Pérez Jiménez.

Eran los dictadores y América Hispánica había pasado de los conquistadores españoles a estos otros conquistadores mestizos. Los pueblos seguían esperando y el ojo extranjero se valía de nosotros en París, en Viena o en Florencia para escribir satíricos ~~vauvedilles~~ ^{vauvedilles}. Como África y Asia seguían ~~siendo~~ ^{siendo} víctimas de las drogas adormideras de la esclavitud y del látigo; como los negros no eran aún considerados seres humanos... los de aquí, los de América Latina... éramos motivos de ~~ira~~ ^{de} mofa y implacable desdén....

AVISO

17/9/1964

Nosotros - chilenos - ya en esa época éramos distintos; pero nadie caía mientes en ello. Nosotros - ss.aa - nacimos eligiendo. "legamos con el sello civico prendido en los pañales de la independendia . *h. los salles de Chacabuco, Maupin*

Bernardo O'H no fue impuesto por San Martin. Fue elegido por 185 cabaleros de Santiago (16 de febrero de 1817)

Ramon Freire, el segundo, no fue impuesto por O'H. A la abdicacion de éste... lo eligieron los anti o'higginistas. Y Freire dictó la primera constitucion en la que se estableció el voto jerarquico. Determinó que grandes señores, milicianos y hombres de renta y de herencias podrían "elegir" al director supremo (~~jujia~~ 1823-26).

Y así podemos seguir contando hasta llegar al No.29 que es D.JAR y hasta el No.30 que es Eduardo Frei. Todos elegidos. Designados por ~~elección~~ ^{sufragio} indirecto hasta 1925 y desde esa fecha (con Emiliano Figueroa Larrain que obtuvo 187 mil votos contra 74.000 de Jose Santos Salas)... todos los ^{en sufragio directo y popular} mandatarios elegidos y D.Carlos Davila. El general Ibañez Con la solas excepciones de D.Carlos Ibañez/en su primera administracion ~~que~~ no permitió competidores. ~~era~~ ^{hizo} declaró que había sido alzado al mando supremo por 223 mil votos para él y 7.600 dispersos . Carlos Davila, a la caída de montero, primero y de marmaduke ^{graci} despues, proclamó la Republica Socialista y se hizo nombrar su primer Presidente. Sin eleccion.

D.Jose Manuel Balmaceda....fue el tragico presidente No.13, ~~porque~~ ^{él} el colegio electoral lo señaló por 324 votos contra 6 votos de su adversario el historiador de la guerra del pacifico José Fco.Vergara. ~~Y~~ ^{En} 1915 Juan Luis Sanfuentes venció por 1 voto (174) a emiliano figueroa que sacó 173. Y en el año del cielito lindo...El Leon de Tarapaça...empató dos veces ^{a 142 votos} en el colegio electoral con Manuel Barros Borgoño. Al final un tribunal de honor le dió el triunfo por un voto.....

Había elecciones ;pero claro que también había zalagarda y montoneras. En la época de los decenios(joaquin prieto,manuel bulnes,manuel montt y jose joaquin perez)....~~al~~ ^{era} ~~su~~ ^{se} ~~le~~ ^{le} ~~elegia~~ ^{elegido} en la Moneda. Y durante muchos lustros...las elecciones eran intervenidas;se comparaban caudillos y el cohecho funcionaba que era un primor. ~~El~~ ~~campesino~~ La mujer era considerada menor de edad;inferior en todo al hombre y no solamente no podía votar,si no que era mal visto que hablara de politica. El varon tenía la palabra. El solo. Y el campesino no era persona, si no numero. No se le consultaba su preferencia. El patron le ordenaba por quién y asunto concluido....

AVISO

17/9/1964

Pero así como el espejo para brillar necesita del largo bruñido de la arena y la perla ~~reclama~~ ^{reclama} ~~el amor~~ ^{maternal} de 80 años de su ~~madre~~ ^{mamá} ostra... así ~~como~~ una democracia no se establece por decreto. En el Congo se proclamó la independencia y la republica. Por decreto. La inmensa revolucion francesa tambien proclamó la primera republica con los golpes de la guillotina que se escucharon con mayor percusion que la marsellesa....

^{Como, fueron} eran necesarios estos años hacia atras... para alcanzar el grado de madurez que todos los chilenos mostraron este 4 de septiembre. Les decía que los ojos del mundo estaban mirándonos, pero nadie pensaba que saldríamos fortalecidos, enteros, categoricos.

Si éramos latino americanos... tendríamos que ser como los demás. Si un golpe militar dió en el suelo con Joao Goulart... chile no podía ser la excepción.

4 días antes de los comicios nos reunimos a cenar varios periodistas chilenos y extranjeros. Muchos de estos habían ya recorrido los cuarteles en busca de la polvora. Otros habían examinado el camino que harían los pobladores para descolgarse desde sus callampas sobre el centro de las ciudades. No pocos habían sido huéspedes de familias del barrio alto y sabían que los mercados y supermercados habían sido vaciados por ~~temerosos~~ medrosos compradores a quienes se les había recomendado que guardaran viveres para un mes... porque vendría lo peor. Supieron tambien los periodistas extranjeros que ~~elementos~~ ^{malandrinescos} ~~visitaban~~ visitaban otras residencias para recomendar que los dueños de casa se armaran y constituyeran "guardias cívicas" para defender sus casas y la honra de esposas, hijas y hermanas.

Los corresponsales extranjeros creían que estaban sobre un volcan, pronto a entrar en erupcion y ~~muchos de los reporteros chilenos tambien~~ ^{muchos de los reporteros chilenos tambien} se contagiaron de ese clima de miedo que se hizo correr como la malidicencia.

En aquella ocasion/- ~~en que alternábamos~~ ^{en que alternábamos} informadores de muchos rincones del mundo, me atreví a disentir y dí mis razones para afirmar que ni en el día de las elecciones, ni despues... ~~no~~ ^{no} ocurriría ~~absolutamente~~ ^{absolutamente} ningun incidente grave. Esto mismo lo expresé en casa de la encantadora Cecilia Bachelet de Miranda, la esposa del diputado Hugo Miranda. Ella tuvo la fineza de invitarme a compartir su mesa y a la cual fueron invitados Julio Duran y su esposa; Jaime Tormo; Juan del Villar y su linda mujer Ines Mujica ~~de~~ más dos periodistas extranjeros.

Ellos escucharon decir que saldrían a relucir los callamperos de largos cuchillos y de mas largas ansias de venganza. Vendría la noche de los resentidos;

de los sedientos de pan y de justicia.

17/9/1964

Apostando con Cecilia Bachelet (espero que pague su apuesta, que consiste en venir a esta radio y confesar su equivocación)...apostando con mi ~~hermana~~ amiga...volví a decir por qué nada ocurriría. 1) Porque Chile venía arrastrando una maravillosa tradición de elegir a su mandatario y quedarse tranquilo; porque cada ^{vez} elección era obra más lograda; 2) porque los ~~venidos revolucionarios~~ socialistas y comunistas...eran, precisamente, los más interesados en producir la calma porque ^{creían estar} ~~estaban~~ seguros de ganar y necesitaban una victoria con títulos limpios. ^(P) Via pacífica; 3) porque Jorge Alessandri no sólo lo había dicho...si no que lo había demostrado. Era un Mandatario respetuoso de la voz del pueblo por lo mismo que es la voz de Dios. Dejaría que el pueblo se expresara. 4) Por último, porque vigilaban la elección en Chile ^{en presencia del sufragio} las FF.AA. y los Carabineros.

Cuando expresé esta ^{última} frase en casa de los Miranda Bachelet hubo asentimiento; pero cuando primero la expresé ante los corresponsales extranjeros..ellos abrieron los ojos así de grandes. Los que dominaban poco el español....se la hicieron traducir varias veces y repreguntaron:

- ¿Ud. está diciendo que las elecciones serán tranquilas porque serán cuidadas por las FF.AA. y los carabineros?

- Exacto.

Entonces: o Ud. ha perdido la cabeza o nosotros estamos locos. ¡Elecciones civicas bajo control militar! Es lo más arrevesado que nunca oímos en nuestra larga faena de reporteros.

- Esperen hasta el viernes.

Esperaron. ~~William~~ John Price de la revista U.S. News and World Report...fue el primero en declarar su estupefacción. Vino a esta Emisora y nos dijo: Cuando HP. dijo que no pasaría nada, no lo creí; cuando el viernes ví las calles repletas de soldados armados hasta los dientes dije: ^(P) ¡Demonios! Se formó el jaleo. Golpe militar como en Brasil. Cuando en el Min. de Interior me tranquilizaron y me dijeron que los soldados estaban ahí para que cada mujer y hombre votara con el máximo de seguridad y libertad....entonces exclamé: "Este país, no pertenece a este globo terrestre incendiado de guerras, revoluciones, discriminaciones raciales, odios, asesinato de Kennedy y atentados contra De Gaulle. Este país forma parte del paraíso terrenal...."

17/9/1964

Este país, señor Price, no pertenece al Paraíso Terrenal; pero se llama Chile. País de breve cintura y de largas extremidades. De climas reñidores; encerrado en su ~~larga~~ lánguida largura entre la enhiesta ~~serranía~~ serranía andina y el impertérrito océano.. que es como otra cordillera. De agua y de espuma.

Chile, por la fuerza de su naturaleza, sólo puede mirar a lo alto y a lo hondo. Y mirando hacia ~~esas~~ esas dos profundidades gallardas es que se está construyendo con tan apacible lozanía. Por eso que los chilenos, no estamos orgullosos de serlo por que sí; por lo mismo que otros se sienten dichosos de haber nacido en otras tierras seguramente mas ricas, posiblemente hasta mas hermosas; mas anchas; mas amplias y asequibles....

Pero es que en Chile aparte de su muestrario frutal y mineral; aparte del empuje industrial de sus mujeres y hombres; aparte de la intensa jornada agrario haciendo madurar el trigo.... hay otras riquezas ^{espirituales} que a primera vista no se ven. ¡Quien, si no los chilenos, podría creer que ~~los~~ FF.AA., ~~son~~ son como la guardia suiza del Vaticano ninguno de cuyos integrantes, quiere llegar a Papa? ¿Podría existir otra nacion (vecina o lejana) cuyo Mandatario se comporte como un autentico y correcto arbitro y que reconozca el triunfo de quien venció en el campo deportivo, sin preguntarse si era de sus simpatias o no....?

En visperas del Dia de la Patria, invito a los constantes y bondadosos auditores de esta TP a que hgamos votos porque los chilenos siempre sigan ^{con} mirando hacia lo hondo.... y hacia lo alto.

Viva Chile.

7,25 a 7,28

Buenos días. Chile se está levantando para votar. Unos lo harán en las primeras horas y (la suerte de ellos) acto seguido se irán a pasar el día a la playa; al campo. Descansando nos oirán trabajar a nosotros como enanos.

¿Qué significa esta elección?

La pregunta tiene mil respuestas. Depende de donde se le mire. Desde el ángulo puramente democrático.....es un acto más en el que el PERSONAJE no es el PdR; no son los parlamentarios, Ministros; el Cardenal o el idolo de futbol. El personaje es Ud. (mujer u hombre) que va a ~~razonar~~ escribir un capitulo más de la historia republicana de nuestra patria.

Desde el punto de vista político. Es una prueba de fuego para el gobierno y para la oposicion. Al 90% de los que hoy sufraguen no les importa qué candidato gane. Les importa que gane el gobierno o que pierda el gobierno. Que la DC baje o que la DC suba. Lo secundario es lo otro. Una vez resuelto el primer problema (que pierda o gane Frei)...vienen los otros ponderables. Por supuesto que los vomunistas quieren llegar segundos; y también comparten ese mismo deseo los radicales y nacionales. Los socialistas (que se apellidaron los más firmes) son los más tranquilos. Para ellos una elección no es un camino hacia la toma del poder ni hacia la revolucion. Por el contrario; para muchos la elección es un opio.

Desde el punto de vista comunal. La elección significa bien poco. La Municipalidad es un regimen tan castigado por el absorbente Poder Ejecutivo (y esto viene de mucho tiempo atras) que ahora, practicamente no tiene imperio si no para menesteretes domesticos. Las MM están desfinanciadas y no hay interes en financiarlas. Esta elección no es para MEJORAR a las MM. Es, unicamente, para que los partidos politicos se midan.

¿Desde un punto de vista humano? Bueno Ud. es el personaje hoy. Ud. decide. Pero no se haga ilusiones. No crea que (cualquiera que gane o cualquiera que pierda) ello redundará en un inmediato bienestar para Ud. Salvo, naturalmente que ese UD....sea el que le está haciendo empeño en salir de regidor y hasta (quizas) de Alcalde. Entonces sí que tiene mucho interes para Ud.

Y que le vaya bien.

Volveré a estar con Uds. a las 8 y también a las 9. Y todo el día.

2-4-1967

HERNANDEZ PARKER EN EL DIA ELECTORAL

8- 8.05 horas.- "Hagan juego señores que se fue la bolita. Comenzó la elección.

Es decir comenzó en aquellas mesas que cumplidoras y madrugadoras se constituyen (exactamente) a la hora que señala la ley. Desde las 8 de la mañana.

En todo caso si no todas las mesas están constituidas, ya lo estarán haciendo de a poco. Una elección municipal no es una elección parlamentaria. Mucho menos un claisco presidencial. Costó juntar a todos los vocales y la dirección del registro electoral tuvo que recordarle a los remisos que corrían el peligro de 61 días de cárcel.

Al lanzarse la bolita sobre la ruleta electoral, las apuestas ya están colocadas y los corredores en el punto de partida. Corren demócrata cristianos, comunistas, radicales, socialistas, nacionales y padenistas. También algunos independientes. Fundamentalmente dos fuerzas: DC y FRAP. Es posible que en el futuro (en el futuro) los radicales y nacionales sirvan de amortiguadores entre estos dos extremos. Entre estas dos ALTERNATIVAS como ahora se les llama. Pero los campeones que se miden son DDCC y frapistas. Dentro del FRAP... el PC que debe llegar segundo según la abumadora mayoría de los pronósticos.

Todos se han iniciado con gran optimismo. Ayer sábado yo les decía a mis auditores que sacaran papel y lápiz para que supieran qué porcentaje de la votación nacional obtuvieron los partidos en 1965 y cuál es el que aspiran y suspiran ahora. En resumen: La DC piensa subir del 42,3 al 45. El PC del 12,4 al 18% El PS del 10,4 al 16 El PR (es el más ambicioso) del 13,3 al 22 y el PN (que es el más modesto en sus pretensiones y el más realista) del 13,1 al 16% con eso se contenta

El gobierno, por intermedio de un reto de Frei, dijo que esta elección era un plebiscito. La oposición rechazó ese reto; pero ayer el PS dijo conforme. Si es un plebiscito entonces hoy la DC tiene que sacar la mayoría absoluta de los sufragios nacionales. O sea el 50,1%. Si lo alcanza.... será un plebiscito. ¿Lo alcanzará? Parece difícil, puesto que la misma DC dijo que se contentaría con el 45%.

Ahora tranquilo. Si no ha votado ya Ud. sabe que dentro de la cámara secreta nadie lo podrá presionar, ni asustar. Queda Ud. y su conciencia. Vote así.

TRES GRANDES PROBLEMAS NACIONALES APARECEN SIN SOLUCION PARA CHILE.

LOS ENCARGO (PERO NO LOS RESOLVIO) EL PRES. FREI. (P) NO SE SABE LO QUE HARA EL QUE SEA EL SUCESOR DESDE EL 3 DE NVBRE... (P)... ESTOS 3 "PROBLEMAZOS" SON: LA CONTENCIÓN DE LA INFLACION (HOY UNA DE LAS MAS ALTAS DEL MUNDO); LA REFORMA DE LA CAOTICA PREVISION SOCIAL Y LA CRISIS EN LA ENSEÑANZA SUPERIOR. EN PARTICULAR EN LAS UNIVERSIDADES.... (P).... SOBRE ESTE ULTIMO PUNTO HAY DATOS ALARMANTES DE LA COMISION CIENTIFICA Y TECNICA QUE DIRIGEN LOS DRS. ROBERTO BARAHONA Y JAIME LAVADOS.... (P).... HAY ESCUELAS UNIVERSITARIAS QUE TODAVIA NO HAN TENIDO UNA HORA DE CLASES. Y ESTAMOS EN LA MITAD DEL MES DE AGOSTO. ENTRE HUELGAS, "TOMAS", ASAMBLEAS PARA "CUESTIONAR" (COMO SE DICE AHORA) A LOS PROFESORES DIERON VUELTA EL AÑO. (P) LA U DE CONCEPCION (COMO TODO PLANTEL QUE SE RESPETE) POSEE SU SONORA FACULTAD DE MUSICA.. (QUIEN LO DUDA). LA FACULTAD CUENTA CON UN DECANO; PROFESORES; AYUDANTES; INSTRUMENTOS. ¿SABEN QUE MAS? ^{DICHA} ~~LA~~ FACULTAD ~~DE MUSICA DE LA U DE CONCEPCION~~ NO HA FUNCIONADO UN SOLO DIA EN ESTE AÑO DE 1970. Y SUS PROFESORES GANAN SUELDOS COMO SI ESTUVIERAN TRABAJANDO Y MUCHO GOZAN DE BECAS EN EL EXTRANJERO... (P)... HAY UNIVERSIDADES QUE GASTAN EL 40% DE SU PRESUPUESTO EN SUELDOS PARA SU PERSONAL ADMINISTRATIVO Y A LAS 3 QUE EXISTEN EN ANTOFAGASTA SE LES CALCULA QUE TIENEN UN PROMEDIO DE 5 ALUMNOS POR PROFESOR.... EN LOS EEUU, FRANCIA, GB Y LA US EL PROMEDIO ES DE 40 ALUMNOS POR PROFESOR..... TODOS ESTOS DATOS PODRIAN ENTRAR EN EL CASILLERO DE DESORDEN FINANCIERO HIJO DE UN LEGITIMO MOV. DE REFORMA. BIEN.... PERO HAY OTROS SIGNOS QUE YA NO SOLO ^{DE BEN} PREOCUPAN A LAS AUTORIDADES ~~DE BEN~~ SI NO AL PAIS ENTERO.

CHILE TUVO LA JUSTA FAMA DE POSEER LAS UNIVERSIDADES MAS DOCTAS DE A.L. DE ELLAS EGRESABAN LOS MEJORES PROFESIONALES. LOS MEDICOS MAS CERTEROS EN SUS DIAGNOSTICOS Y EN SUS OPERACIONES QUIRURGICAS. LOS INGENIEROS MAS SEGUROS. LOS ECONOMISTAS MAS EXPERTOS. (P) LA CRISIS EN LAS UNIVERSIDADES ESTA AFECTANDO A ESTA DESTREZA DE LOS NUEVOS PROFESIONALES. COMO LA DEMANDA ES MUCHA Y LOS ESTUDIOS/SE HAN REDUCIDO A LA MITAD ^{Y LA INVESTIGACION} (EN LOS PLANTELES QUE FUNCIONAN) Y A CERO EN LOS QUE NO FUNCIONAN ESTAN EGRESANDO PROFESIONALES QUE SOLO ~~TENDRAN~~ TENDRAN EL TITULO DE TALES. DICHO EN CHILENO: UN DENTISTA DE ANTES ES MEJOR QUE UNO QUE VIENE SALIENDO CON SU CARTON. AL ANTIGUO SE LE EXIGIO DISCIPLINA, DEDICACION, EXPERIENCIA. EL NUEVO EXIGE POCO ESTUDIO Y MUCHAS HORAS DE HOLGANZA PARA "CUESTIONAR" LA REFORMA.

A

(TE

ESTO NO QUIERE DECIR ~~EN ABSOLUTO~~ QUE HAYA QUE ~~ARRASAR~~ ECHAR ~~UNA~~ ATRAS AL MOV. REFORMISTA QUE EXISTE DESDE QUE NACIERON LAS PRIMERAS UNIVERSIDADES EN EL VIEJO MUNDO. LA UNIVERSIDADE (POR SER LA SUMA DE CONOCIMIENTOS E INQUIETU-

DES INTELECTUALES) TIENE QUE SER ESENCIALMENTE CRITICA. NUNCA LA MISMA .
NUNCA SATISFECHA. SIEMPRE CAMBIANDO. SIEMPRE PERFECCIONANDOSE. CAMINANDO CON
SU TIEMPO. LA U. NO ES UN LAGO QUIETO. ES UN RIO QUE AVANZA Y SE RENUEVA. (P)
OTRA FUE LA EPOCA DEL HUMANISMO. ESTA ~~XXX~~ ES LA ERA DE LA CIENCIA Y DE LA TEC-
NOLOGIA. LA U EXIGE VIVIR CON SU TIEMPO. NO PUEDE ^{QUEDAR} ~~VIVIR~~ AL MARGEN.] ESTO ES
LO QUE SE LLAMA "LA U. COMPROMETIDA" ¿COMPROMETIDA CON QUE?] CON TODO EL
SABER Y EL BUSCAR] ^{de la historia} ~~de la historia~~ ^{imperativa} ~~imperativa~~. COMPROMETIDA CON LA COMUNIDAD
~~ENTERA~~. CON LA CONCIENCIA SOCIAL DE LA NACION.

OTROS ENTENDIERON LO ^{DE} ~~QUE~~ U "COMPROMETIDA" CON UNA CAUSA TAN SECTARIA COMO
VAGA. CIERTOS ALUMNOS QUE TUVE EN LA ESC. DE P DE LA UC ASEGURABAN QUE ELLOS
JAMAS TRABAJARIAN NI EN EL MERCURIO, NI EN EL SIGLO, NI EN LA NACION O CLARIN.
EN NINGUNA EMPRESA ACTUAL PORQUE ERAN EMPRESAS COMPROMETIDAS. LES PREGUNTE
SI CADA UNO DE ELLOS SACARIA UNA HOJA A MIMIOGRAFO, (P) OTROS ENTENDIERON QUE
LA REFORMA U HABIA QUE ^{INTERPRETARLA} ~~ENTENDIERA~~ ASI: CESABAN LAS CLASES. NO SE ESTUDIABA
MAS Y SE CONVOCABA A ASAMBLEA PERMANENTE.] ^{para} (P) POR ULTIMO TAMBIEN LAS ASAMBLEAS
ABURRIERON Y ~~cuando~~ ^{FUE} LA SOLUCION MAS FACIL ~~ES~~ COLGAR LOS LIBROS Y DEDICARSE
AL "DOLCE FAR NIENTE".... (P).... ¡QUE DUDA CABE! EL VIVO VIVE DEL TONTO Y EL
TONTO DE SU TRABAJO.

ESTA ES LA CRISIS POR LA QUE ATRAVIESAN LAS UU CADA UNA DE LAS CUALES
DEFIENDE SU AUTONOMIA (JUSTO) Y SE RESISTE A LA PLANIFICACION DE LA ENSEÑANZA
SUPERIOR (NECESARIA) (P) SUS PALADINES PIDEN EL PLURALISMO IDEOLOGICO. O SEA
EL DIALOGO AMPLIO Y ABIERTO. PERO ¡AY DEL QUE DISCREPE DE LA MAYORIA! LO MUE-
LEN A PALOS.

EN SU ULTIMO NUMERO DE AGOSTO LA "REVISTA P.E" (QUE EDITAN 5 ECONOMISTAS
DE IZQUIERDA, ENTRE ELLOS EL SRIO GENERAL DE LA U DE CHILE RICARDO ^{LAGOS} ~~ESCOBAR~~)
SE SUMAN A LOS QUE HAN CRITICADO EL ESTILO ACTUAL DE LA CAMPAÑA PRESIDENCIAL.
QUE ES NEGATIVA Y CHATA. QUE ATACA AL CONTRARIO Y NO SUBRAYA LOS MERITOS DEL
PROPIO. SU ARTICULO PPAL SE TITULA "UNA COSA ES QUIEN GANA; OTRA, COMO GOBIER-
NA"..... P..... SEGUN PANORMA ECONOMICO TODOS ESTAN PREOCUPADOS DE GANAR. ¿Y,
DESPUES? ¿COMO VAN A GOBERNAR? ¿COMO VAN A AFRONTAR (ENTRE OTROS) LA CRISIS DE
LAS UU? EL PROFESOR ERNESTO ^{CHEY} SCHEI FEL BEIN (DEL INSTITUTO DE ECONOMIA Y
PLANIFICACION) HA QUERIDO CONTRIBUIR AL FUTURO GOBIERNO CON UN TRABAJO QUE
TITULO "ELEMENTOS PARA DEFINIR UNA POLITICA UNIVERSITARIA". (P) PARA EL UNA
POLITICA REALISTA DEBE CONTAR CON ESTOS 5 ELEMENTOS: FACILITAR LA CONTINUACION
DE LOS ESTUDIOS.... ESTIMULAR LA COORDINACION REGIONAL RECUPERAR PARTE DEL
COSTO DE FORMACION.... SUPERAR LA DEPENDENCIA CULTURAL ... Y... FACILITAR LA PER-
MANENTE ADECUACION AL CAMBIO" (P) OJALA SU TRABAJO NO SEA CUIDADOSAMENTE
ARCHIVADO

viamer

FREI: PALABRAS SERENAS EN MEDIO DEL FURIOSO TEMPORAL POR LA CAMPAÑA PRESIDENCIAL
+++LO QUE SIGNIFICA EL ESPIRITU DE LA REFORMA AGRARIA

UN PROYECTO DE LEY NECESARIO AUNQUE POSIBLEMENTE UTOPICO: EVITAR EN LAS ~~CON~~
BATALLAS POLITICAS LA CONTRA PROPAGANDA. SU AUTOR EL DIPUTADO DC LUIS MAIRA

NO HAY ASILO PARA LOS GUERRILLEROS EN PAIS ALGUNO DE A.L.: SALVO EN CUBA

LA FALTA DE ~~UNA~~ POLITICA CULTURAL: ~~XXXXXXXXXX~~ SEÑALA LA CAMARA CH. DEL LIBRO
LOS CANDIDATOS: ALESSANDRI HOY EN LA 5a. COMUNA. CONCENTRACION EN EL T. NACIONAL.

~~XXXXXXXXXX~~

ALLENDE: MITIN CON SUS MUJERES ESTA TARDE EN LA PLAZA BULNES. TOMIC: SU SEGUNDA
VUELTA POR EL NORTE GRANDE. INSISTE EN LA NACIONALIZACION TOTAL DEL COBRE. DIJO
QUE LAS EMPREWAS EXTRANJERAS AUN SE LLEVAN DE CHILE 4 MIL ESCUDOS DIARIOS. POR
ESO LA INFLACION Y LA CESANTIA.

a v i s o

Ya la campaña entrará pasado mañana en su último mes de preparativos, de orga-
nización, movilización, angustia y descalificación personal y moral de los ad-
versarios.

Ese ha sido el signo terrible de la cruzada actual en la que los
candidatos y sus comandos - más que subrayar los programas constructivos que
piensan aplicar en Chile si son elegidos - prefieren lanzar andanadas de ata-
ques a los adversarios. Para recordar los términos más suaves, Alessandri es
la señora vieja; Allende es el eterno candidato que implantará la dictadura
marxista y Tomic es el bla bla bla que se bandea para todos los lados como
la rosa de los vientos.

El resultado es triste. De los 3 millones y tantos que
sufraguen, una gran cantidad de electores no lo POR el uno, el dos o el tres. Lo

harán CONTRA 2 de los 3 y votarán por uno de ellos como un mal menor. Porque
no cabe otro remedio. Porque no hay otra salida.

Este ha sido el trágico resultado de la mantenida campaña de la descalificación.
Tanto han sido atacados los 3 ciudadanos que, ahora, parte de esa contra propagan-
da se ha pegado en los elementos independientes que forman la abrumadora mayo-
ría de los que acudirán a las urnas el 4. Si se pudiera realizar un sondeo
justo, real, amplio se llegaría a la conclusión que ya ~~xxxxxxxxxxxxxxxx~~ es
sólo una minoría POLITICA la que está convencida de las virtudes de su candidato
preferido. Pocos votarán por los programas positivos de Tomic, Allende o Alessan-
dri. Lo harán por uno de ellos por MIEDO de que salgan los otros dos.

Este ha sido el balance de la llamada campaña del terror. Que ahora existe
verdadero terror de votar por Alessandri porque sería el regreso al pasado;
terror por Allende porque ~~xxxxxxxxxxxxxxxx~~ muchos han creído que trae la
guadaña soviética y el revanchismo contra los que no están incondicionalmente
con él. Terror por Tomic porque la DC no es reforma agraria; es expropiación
de la tierra; es gobierno del partido único; es asalto a la administración públi-
ca, etc.

Dentro de estas muchas campañas terroristas, al diputado dc Luis Maira
se le ha ocurrido presentar un proyecto de ley - que se incorporará a la legisla-
ción respectiva - por el cual quedaría totalmente prohibida la contra propagan-
da.

O sea: la propaganda sería derecha. Directa. Sólo se limitaría a destacar
el programa del candidato. Sus angulos creadores. Se aplicaría la censura a la
contra propaganda. A atacar a los bandos opuestos. Examinado el asunto al vue-
lo... la iniciativa del dirigente tomicista aparece como un sistema más para
limpiar nuestro regimen democrático de impurezas; de coacciones. Se hablaría
siempre a favor de alguien. Nunca en contra de otro u otros. (P) Pero la inicia-
tiva (muy bien intencionada) encontrará en los legisladores dos defectos: 1)
Al prohibir la contra propaganda; al censurarla, limita la libertad de informa-
ción que en Chile ya lo tolera todo. Ya no existe frontera ni siquiera en la
vida privada 2) Tenemos la experiencia de otras leyes muy sanamente concebidas.
Por ejemplo la que limita la propaganda electoral 45 días antes de una presiden-
cial y 30 antes de una parlamentaria o municipal. Yo les pregunto a Uds. ¿cuál
de los 3 comandos respetó esta ley? ¿Quién de los 3 candidatos esperó el plazo
para inciar su publicidad? ¿Acaso ella no viene caminado desde febrero del
presente año cuando se presentó en escena el último de los 3? Por eso se esti-
ma que la iniciativa de Luis Maira es buena; es necesaria. Pero es utópica.

a v i s o

30-7-1970

En medio de la furia que tomó la campaña presidencial - con ataques despiadados y terrores por todos lados - vale la pena destacar las serenas palabras que pronunció Frei al dirigirse a los campesinos en el T.Municipal con motivo de la entrega de 171 títulos de dominio y el cumpleaños No.3 de la ley de R.A.

Desde luego subrayemos el hecho: campesinos auténticos en el T.Municipal de Santiago. Coliseo destinado antes sólo a los miembros de la alta sociedad financiera que podía pagar palcos y plateas, mientras los estudiantes se colgaban de la galería. Ahora los inquilinos tomaron aquellos asientos reservados y lo hicieron con tal dignidad que esta actitud inspiró a Frei cuando expresó:

"Con la RA se le abrieron a Uds. todas las puertas. De este T.Municipal y de las Universidades. Y ahora cualquiera de uds. pueden llegar muy lejos porque les han quedado abiertas todas las puertas. Pero eso no es lo más importante.

Estas fueron algunas de las palabras de Frei. Ya sé que fueron pronunciadas anoche por cadena nacional. Temo que las cadenas las escuchen pocos. Por eso las repito. Y porque son necesarias para calmar un poco los ánimos. Para traer un poco de sosiego.

En el barco "Jigüe" (de la flota cubana) viajarán los 10 guerrilleros de B a la Isla de Fidel Castro. Aún no sabe el gobierno el modo de operar. Si los guerrilleros vendrán de Arica para ser embarcados en San Antonio o si esperarán al Jigüe (que viene a cargar vinos, porotos, cebollas y ajos) en Antofagasta.

Es el segundo barco cubano que recalca en puertos chilenos. Antes llegó el pesquero "Camarón" que es un buque-fabrica. Pesca y faena los productos que sus redes extraen.

Esto de los barcos cubanos tiene su historia. Cuba, antes, nunca tuvo flota. Ahora la posee y estos barcos fueron construidos por la España de Franco que no ha tenido frente a la revolución cubana los prejuicios de los países latino americanos. El caso de los guerrilleros ilustra estos prejuicios mejor que ninguno otro. Nadie los quiere recibir. No existe asilo para ellos ni siquiera en México que fue el único país que no rompió con la Isla cuando los 2/3 de la OEA dictaron su mandato. México se sentó en tal acuerdo; pero ahora tampoco concede hospedaje por las presiones de su Gran Vecino y por sus propios problemas internos.

Por algo se empieza. La llegada de 2 barcos cubanos; la presencia de una misión ~~comercial~~ comercial que firmó convenios hasta con la SNA y con la As. de Exportadores... abrió la ruta hacia relaciones más sólidas y permanentes que Frei las dejará listas para que las reinicie quien sea su sucesor. En La Habana también cesaron los ataques en contra de Chile y de su gobierno actual.

Fidel Castro expresó en cierta ocasión: "Jamás volveremos a la OEA. No nos interesa tener relaciones con todos los países latino americanos. Pero con la mayoría sí. A las acciones positivas de los gobiernos latino americanos responderemos con acciones positivas". Estas, como se oye, no fueron únicamente palabras. La apertura de relaciones comerciales demuestra que ya, en los hechos, Chile y Cuba iniciaron el camino de la comprensión.

Mañana en este horario GG. Hasta las 21,45

tardes.

OCTUBRE 1970

LOS ACONTECIMIENTOS SE PRODUJERON HOY COMO EN UN INCONTROLADO VERTIGO Y UDS. YA LOS CONOCEN A TRAVÉS DE LOS "FILHAS" QUE BROTARON AL INSTANTE DESDE QUE A LAS 8.20 DE LA MAÑANA FUE CRUEL Y COBARDEMENTE BALEADO EL CEJ DEL EJERCITO GENERAL RENÉ SCHNEIDER (...P)....AYER LES DECIA QUE LA POLITICA DE ESTOS DIAS ~~XXXX~~ MOSTRABA DOS CARAS: LA TERRORISTA Y LA QUIETA. PARECIA QUE LA SEGUNDA SE HABIA IMPUESTO SOBRE LA PRIMERA. QUE VENIA EL REPOSO DEL GUERRERO.....P.....DESGRACIADAMENTE ESTABAMOS EQUIVOCADOS.....8 BALAZOS SOBRE EL GENERAL SCH. INDICARON QUE LA ESCALADA TERRORISTA ^{se mantenía} ~~estaba~~ COMENZANDO Y QUE TUVO RAZON ALLENDE CUANDO DENUNCIÓ QUE SE QUERIA ASESINARLO. Y TUVO RAZON ~~en su denuncia~~ ^{quien} SEÑALÓ OTRAS VIOLENCIAS COMO DINAMITAR EL BUQUE-ESCUELA ARGENTINO "LIBERTAD" PARA CREAR UN CONFLICTO TENEBROSO ^{y allí fiscal} CON NUESTROS VECINOS DEL ESTE.....P....CUANDO SE HABLABA DE ESTO (Y ALGO MÁS) LA GENTE PONIA CARA DE DUDA(O DE MALICIA) ...CHILE PARECIA NEGADO A LOS ASESINATOS POLITICOS Y MUCHO MENOS AL JEFE DE UNA DE LAS RAMAS DE LAS FFAA QUE SALVO LOS CASOS QUE LA HISTORIA CUENTA CON LOS DEDOS DE UNA MANO HAN ESTADO Y ESTÁN ENTREGADAS A SUS FUNCIONES PROFESIONALES.....

EL TERRIBLE,FRIO,CALCULADO Y ARTERO ATAQUE A SCHNEIDER HA PRODUCIDO INDIGNACION Y ESTUPOR. SE APUNTÓ CONTRA EL COMO UN BLANCO PARA QUE LAS FFAA SE CONSIDERARAN INDEFENSAS Y ASUMIERAN ELLAS (JUNTO CON SU PROTECCION) LA SEGURIDAD DE CHILE. ES DECIR EL BLANCO NO FUE LA "PERSONA" DE SCH. FUE LA INSTITUCION QUE REPRESENTA CON TANTO DECORO. ^{Se creía estupidamente que} MATÁNDOLO SE COLOCABAN LOS CIMIENTOS DEL GOLPE DE ESTADO COMO DINAMITANDO EL BUQUE ESCUELA LIBERTAD,SE CREABA EL CLIMA PARA UNA INVASION DEL MILITARISMO ARGENTINO SOBRE CHILE. CON CUALQUIERA DE LOS DOS ACTOS CRIMINALES(O CON LOS DOS) UNA CONTRARREVOLUCION QUE CORTARA EL CAUCE DEMOCRATICO QUE EL PUEBLO DE CHILE SE ESTÁ DANDO EN FORMA SOBERANA Y LIBRE.

A

AHORA (CON EL CUERPO GRAVEMENTE HERIDO DE SCH. EN EL HOSPITAL MILITAR) RECIENTE ^{tomaron} SE ~~tomaron~~ TOMARON LAS MEDIDAS ~~XXXXXX~~ PARA CORTAR DE RAIZ EL TERRORISMO. REUNIDO EL CONSEJO SUPERIOR DE SEGURIDAD NACIONAL (BASICAMENTE FORMADO POR LOS JEFES DE LAS FFAA) RESOLVIÓ QUE ^{ADOPTAR} ~~tomar~~ TOMAR EL LA RESPONSABILIDAD DE ASEGURAR EL ORDEN Y EL CURSO NORMAL DEL ACTO ELECTORAL: EL CONGRESO PLENO DEL SABADO Y LA TRANSMISION DEL MANDO DEL MARTES 3 DE NVBRE. PARA ELLO FUE RELEVADO COMO DIRECTOR DE INVESTIGACIONES LUIS JASPARD DA FONSECA Y A CARGO DE TODOS LOS SERVICIOS DE SEGURIDAD QUEDÓ EL GENERAL DEL ANTI-TAGNAZO. EL EX-DIRECTOR DE LA ESCUELA MILITAR ^{ex-jefe del E. Mayor - actual jefe de las subdecom. del plan. del Ej} EMILIO CHEYRE. FUE CHEYRE QUIEN NOTIFICÓ A VIAUX QUE

General

Sobre el Tacna

-10-1970

DEPOSICION

SU ACTITUD DE ~~MANA~~ INSUBORDINACION. DE OTRO MODO LAS FUERZAS A SU MANDO
 PROCEDERIAN Y A GUIZA DE ADVERTENCIA ORDENÓ VUELOS RASANTES DE AVIONES DE
 LA FACH. (P) DESPUES... PARA EVITAR DERRAMIENTOS DE SANGRE VINIERON LOS PARLA-
 MENTOS DE ~~PERSONAS~~ ^{Personeros} DEL GOBIERNO; DEL JEFE DE LA PLAZA (ALFREDO MANN) Y FIN-
 NALMENTE DEL ENTONCES SUB SECRETARIO Y MEDICO DEL HOSPITAL MILITAR DR. PATRI-
 CIO SILVA. (P PERO FUE CHEYRE EL QUE SE LE ATRAVESÓ A VIAUX. (P) AHORA SERÁ
 EL GENERAL CHEYRE EL QUE SE LE ATREVERÁ A LOS TERRORISTAS Y LES PREVENGO
 QUE ES COMO JUAN SIN MIEDO.....P... ^{la pedido de la UP el gob} LA UP (POR SU PARTE) TAMBIEN VA DESIGNÓ A
 SU ~~PRIMER~~ ^{ganin} RESPONSABLE FUNCIONARIO: AL DR. RENE PAREDES ^{como} ~~PRIMER~~ SUB-
 DIRECTOR DE INVESTIGACIONES (CARGO QUE ESTABA VACANTE) . EL DR. PAREDES ES EL
 JEFE DEL DEPARTAMENTO DE SEGURIDAD DE LA UP.... EL QUE DENUNCIÓ A LA POLICIA
 A LOS PRIMEROS TERRORISTAS. EL QUE HACE 15 DIAS COMUNICÓ QUE CORRIA PELIGRO
 TAMBIEN LA VIDA DEL GENERAL SC H ^{mi colega goz teohi fue desig coord entre ab}
~~actual~~ ^{en UP y el gob. de Frei. despues sera de S.}
 EL GENERAL CHEYRE Y EL DR. PAREDES DEBEN CUMPLIR (AHORA) LA TAREA MÁS DELICADA :
 DESCUBRIR A LOS CEREBROS DEL TERRORISMO CUYOS NOMBRES SE PRESUMEN; PERO
 CUYA PARTICIPACION AUN TIENE LAGUNAS QUE CUMPLIR PARA PROCEDER CON ELLOS
 CON EL RIGOR A QUE ESTAN DISPUESTAS LAS FF DE SEGURIDAD....P.... EN LA MAÑANA
 DE HOY UN GRUPO DE MUCHACHOS (DE LOS CUALES DE UNO SOLO SE TIENE UNA DESCRIP-
 CION EXACTA) ATENTÓ CONTRA EL G. SCH. CUYO ESTADO ES CRITICO ^{pero hay que}
~~SMETTERLO A UNA SEGUNDA INTERVENCIÓN.~~ (P) ESTOS MUCACHOS NO ACTUARON POR SU
 CUENTA. LA CONFABULACION FUE PERFECTA. SE HABIA ESTUDIADO LAS HORAS HABITUALES
 DE SALIDA DEL GENERAL DE SU HOGAR DE LA CALLE SEBASTIAN ELCAÑO. SU RECORRIDO
 EN AUTOMOVIL. TODO. ADEMÁS (Y ESTO ES LO MÁS IMPORTANTE) SE PENSABA QUE IBA
 A OCURRIR EN CHILE MUERTO EL JEFE DEL EJERCITO....P.... TODO ESTE COMPILOT
 SINIESTRO Y DESPIADADO NO ES OBRA DE MUCHACHOS . Y NO ES OBRA DE UNO O DOS
 HOMBRES . HAY CEREBROS QUE DISPARAN CON MANO AJENA. HAY CRIMINALES QUE ORDENAN
 ASESINATOS POR ENCARGO. HAY FANATICOS QUE LOS EJECUTAN....P... PERO AUNQUE
 (DESGRACIADAMENTE) LAS BALAS DIERON EN EL BLANCO.... EL TIRO LES SALIÓ POR LA
 CULATA.... LA DEMOCRACIA QUE SE DEBILITÓ DURANTE LAS ELECCIONES, AHORA SE ENDU-
 RECIÓ FRENTE A ESTE CRIMEN TAN AJENO A CHILE. (P) EN CIERTA OCASION A RAIZ DE
 LA TRAGICA MUERTE DEL F. DE LA CORA HERNAN MERY... UN DIPUTADO SE OPUSO A ENVIAR
 CONDOLENCIAS A SU FAMILIA. AHORA TODOS LOS PARTIDOS POLITICOS; LOS GREMIOS;
 LAS UU. FREI; ALLENDE; ALESSANDRI SE HAN UNIDO PARA CONDENAR EL CRIMEN Y LAS FFAA
 DECLARARON QUE "ACCIONES TAN DELEZNABLES COMO ESTAS NO HARAN VARIAR SU PERMANEN-
 TE Y REITERADA ACTITUD DE CUMPLIMIENTO CABAL DE SU MISION" (P) LOS TERRORISTAS
 PUEDEN MATAR. PERO SE EQUIVOCAN SI GREEN QUE A LA DEM CHILENA LE ENTRAN BALAS

Hasta mañana

2)
Buenas noches,

OCT. 1970

OTROS

A RAIZ DEL INAUDITO ASESINATO DEL G. SCH. ^{ELLOS} ~~LOS~~ ACONTECIMIENTOS SE PRECIPITARON CON TAN DRAMATICA VELOCIDAD QUE ~~ellos~~ QUEDARON ~~como~~ ESCONDIDOS. TAPADOS POR ESA AGONIA; POR LA PERSECUSION Y CAPTURA DE LOS CRIMINALES. (P) ESA NOTICIA DIÓ LA VUELTA AL MUNDO. OCUPÓ ~~(A VECES)~~ LOS TITULARES DE TODOS LOS MEDIOS INFORMATIVOS EN LOS 5 CONTINENTES. LOS CHINOS NO SUPIERON (DE INMEDIATO) QUE EL HOMBRE HABIA LLEGADO A LA LUNA; PERO FUERON INFORMADOS (AL INSTANTE) QUE ALLENDE HABIA VENCIDO EN LAS ELECCIONES Y QUE EL CALCULADO HOMICIDIO DEL G. SCH. ERA LA CULMINACION DE UN COMLOT PARA QUE NO SE EFECTUARA EL CONGRESO PLENO.

EL SINIESTRO OBJETIVO NO FUE LOGRADO. EL CONGRESO PLENO SE REALIZO Y RATIFICÓ EL VEREDICTO POPULAR DEL 4 DE SEPTIEMBRE. LA MEMORIA DEL G. SCH. SE CONVIRTIÓ ^{así} EN EL SIMBOLO QUE UNE A LA NACION CON SUS FF. AA. Y MUY LEJOS DE CORTARSE LAS LIGADURAS DEMOCRATICAS, ELLAS SE HAN HECHO MAS FIRMES. MAS INDESTRUCTIBLES] EL PRIMER ACTO DEL PRESIDENTE ELECTO FUE VISITAR AL YACENTE COMANDANTE EN JEFE EN EL HOSPITAL MILITAR Y DESDE ENTONCES... HASTA AHORA SE HAN PRODUCIDO HECHOS QUE CONFIRMAN LA SOLIDEZ DE NUESTRO VIVIR REPUBLICANO] ESTOS GESTOS NO SÓLO HAN SIDO PROTAGONIZADOS POR LA UP UNICAMENTE. POR TODOS... POR LOS VENCEDORES Y LOS VENCIDOS EN UNA CONTIENDA ELECTORAL QUE HABRIA SIDO EJEMPLAR, MAGNIFICA Y DE PROFUNDO SOSIEGO... A NO MEDIAR ESE ASESINATO INCREIBLE

PERO UN ASESINATO INCREIBLE QUE TRAJÓ (AL REVES DE LO QUE PENSABAN LOS CONSPIRADORES TERRORISTAS) UNA SOLIDARIDAD TAMBIEN INCREIBLE ENTRE LOS CHILENOS POR LO ^{COMUN} ~~GENERAL~~ SEPARADOS POR SUS DIVERSAS TENDENCIAS POLITICAS HIJAS DE UNA DEMOCRACIA DE VERDAD.

DETRAS DE TOMIC Y DE LA DC, SE PRESENTÓ ALESSANDRI PARA SALUDAR LA VICTORIA DE SU CONTENDOR. ALLENDE NO VACILÓ ^(SIN PEDIRLE PERMISO A NADIE) Y CONTRARIANDO A MUCHOS DE SUS PARTIDARIOS) VISITÓ ^{al ex-Mantenido} A ALESSANDRI... LENTAMENTE (PORQUE LAS AGUAS ~~TARDAN~~ TURBULENTAS TARDAN EN CALMARSE) SE REANUDÓ LA AMISTAD PERSONAL QUE DURANTE 25 AÑOS MANTUVIERON FREI Y ALLENDE. DISCREPAN EN LO POLITICO. ALLENDE FUE TENAZ OPOSITOR DEL GOBIERNO. FREI LO SERÁ DEL QUE EMPIECE EL 4 DE NOVIEMBRE; PERO EL DIALOGO HUMANO SE REANUDÓ Y FUE EMOCIONANTE VERLOS JUNTOS PORTANDO LA URNA CON LOS RESTOS DE MI GENERAL. COMO TAMBIEN RECONFORTA ~~EL ESPIRITU TOLERANTE DEL~~ OBSERVAR JUNTOS AL MARXISTA Y MASON SA DEL BRAZO CON EL CARDENAL RAUL SILVA HENRIQUEZ. ESTE LE DIJO: "UD. REPRESENTA UNA PARTE DEL PUEBLO Y LA IGLESIA SIEMPRE ESTARÁ JUNTO A EL". ALLENDE CONTESTÓ: "DESEO, EMINENCIA, QUE MI GOBIERNO SE INICIE CON UN TE DEUM EN LA CATEDRAL. YO NO SOY GREYENTE; PERO MUCHO DE MIS PARTIDARIOS LO SON Y

esta tarde Aldo le devolví
en visita a su casa de S.V.

-10-1970

ELLOS QUIEREN DARLE GRACIAS A SU DIOS Y DEMANDARLE SUS LUCES PARA LA DIFÍCIL JORNADA QUE EMPRENDEREMOS JUNTOS CATOLICOS Y NO CATOLICOS"....(PP)...SON PALABRAS SIMPLES.. PARA ALGUNOS ~~eran~~ HASTA CHOCANTES. PERO LA INMENSA MAYORIA VE EN ELLAS QUE EL PUENTE REPUBLICANO CHILENO NO SE DESPLOMA. QUE TODOS QUIEREN AYUDAR...PARA AYUDARSE. Y NO SON LOS UNICOS. HAY ~~muchas~~ ^{OTROS}

A

SE REALIZÓ UNA ASAMBLEA DE LA SIP(SOC.INT.DE PRENSA)EN MEXICO. RESOLVIÓ ENVIAR UNA DELEGACION PARA QUE INVESTIGARA LAS CONDICIONES EN QUE TEMBLABA LA LIBERTAD DE INFORMACION EN CHILE. PROTESTÓ "EL MERCURIO". ~~PROTESTO~~ EL COLEGIO DE PERIODISTAS Y ~~PROTESTO~~ LA AS.NACIONAL DE LA PRENSA QUE PRESIDE EL ~~INDUSTRIA~~ Y MILITANTE DE LA DEMOCRACIA RADICAL(GERMAN PICO CAÑAS) ENVIÓ UN CABLE EXPRESANDO LA EXTRAÑEZA DE LOS POLITICOS Y DE LOS PERIODISTAS ANTE TAL INSOLITO ACUERDO DE LA SIP. AFIRMÓ GERMAN PICO QUE NINGUN ORGANO INFORMATIVO HA SUFRIDO PRESIONES. LA LIBERTAD DE PRENSA SE MANTIENE...TANTO QUE MUERE "EL DIARIO ILUSTRADO"(QUE ERA VOCERO DE LA DERECHA) Y EN SUS TALLERES NACIÓ HOY "LA PRENSA" QUE SERÁ OTRO ALTAVOZ DE LA DC CON EL EX-SUBSECRETARIO DE RREE(PATRICIO SILVA ECHENIQUE)COMO DIRECTOR . SUS PRINCIPALES REDACTORES:JAIME CASTILLO,CLAUDIO ORREGO Y GASTON CRUZAT.

LA DERECHA POLITICA TAMPOCO HA QUEDADO AUSENTE DE ESTA HORA DE PACIFICACION, COMO REPLICA AL TERRORISMO. EL PN MANIFESTÓ QUE SU OPOSICION SERIA CONSTRUCTIVA Y EN EL DIA DE HOY RATIFICÓ ESTA DOCTRINA MANIFESTANDO: ~~que~~ "SI LOS OBJETIVOS DE LOS CAMBIOS QUE SE AVECINAN SON CHILENOS EN SU CONCEPCION Y FINALIDAD,JUSTOS EN SUS PROCEDIMIENTOS,DEMOCRATICOS EN SU ESENCIA...EL PN LOS APOYARÁ. PERO,SI CONTRARIA EL INTERES NACIONAL Y TIENDEN A TRANSFORMAR A CHILE EN UNA NACION SIN LIBERTAD, ESOS CAMBIOS SERAN RECHAZADOS". PUNTO.

HECHOS PROFUNDOS, ..ALGUNOS SOBRECOGEDORES LE ABREN AL ~~PRÓXIMO~~ PROXIMO MANDATARIO POSIBILIDADES ESPIRITUALES DE REALIZAR UN GOBIERNO JUSTO Y CREADOR CON UNA OPOSICIÓN VIGILANTE;CONSTANTE;PERO QUE RESPETARÁ LAS REGLAS DEL JUEGO Y SOLO PEDIRÁ ~~un~~ QUE RESPETEN A ELLA.(P) ESAS SON LAS POSIBILIDADES ESPIRITUALES. EN CUANTO A LAS MATERIALES...A LA SITUACIÓN ECONOMICA DEL PAIS...ESA SERÁ MATERIA DE OTRA CRONICA POR SU COMPLEJA URDIEMBRE. FINALMENTE PARA QUE TODOS QUEDEN CONTENTOS SI ALLENDE AYER VISITÓ EN EL ARZOBISPADO AL CARDENAL SILVA HENRIQUEZ, ESTA NOCHE TUVO GRAN TENIDA ~~MASONICA~~ EN EL CLUB DE LA REPUBLICA DONDE FUE RECIBIDO POR SUS HERMANOS MASONES.

Vilma

A UN MES Y 3 DIAS DE UNAS ELECCIONES QUE PARA 3 MILLONES SERAN POR MOTIVOS SIMPLES: POR EL PAN NUESTRO DE CADA DIA

LAS DUDAS DE LOS GENERALES DE SEGUIR O NO SEGUIR.- LAS DUDAS EN LA IZQUIERDA DE CONTINUAR O NO CONTINUAR CON ELLOS.- LAS DUDAS EN LA OPOSICION DE SI LOS MILITARES ESTAN CORRIENDO POR SUS PROPIAS PISTAS O INCORPORANDOSE AL PROCESO REVOLUCIONARIO DE ALLENDE

UNA ENFERMEDAD QUE NO SERA CURADA EN MARZO: LA CRISIS ECONOMICA PROFUNDA QUE SUFRE CHILE

1 mes soluto
A V I S O

EL NORTE CHICO - DONDE PASE MIS VACACIONES ~~VEGALES~~ - NO MOSTRO UN ROSTRO DIFERENTE AL DEL RESTO DEL PAIS.- EL AÑO PASADO FUE FELIZMENTE LLUVIOSO Y ABUNDARON EN SUS ACOGEDORES BALNEARIOS - TATUADOS DE SOL - LAS FRUTAS Y LAS VERDURAS. PAINE ES FAMOSO POR SUS SANDIAS: PERO ELLAS SON PALIDAS A LAS DEL VALLE DE COPIAPO.- HACIA MUCHOS AÑOS QUE LOS LLAMADOS RIOS CHOAPA, LIMARI, ELQUI...ERAN ~~RIOS~~ TIMIDOS/ARROYOS.- VOLVIERON, AHORA, POR SUS FUEROS DE RIOS ANCHOS Y ORGULLOSOS Y LOS AGRICULTORES ESTAN FELICES Y LOS CONSUMIDORES MUCHO MAS

EL RESTO DE LOS ELEMENTOS ESENCIALES PARA UNA FAMILIA, NO SE DIFERENCIAN EN COQUIMBO O ATACAMA DE LA MERMA DE MAGALLANES, SANTIAGO, VALPARAISO O TALCA.- EL DESABASTECIMIENTO YA ES UN MAL ENDEMICO.- TANTO QUE LOS CHILENOS YA SE VAN ACOSTUMBRANDO A EL, COMO DURANTE O DESPUES DE UNA GUERRA.- LAS "COLAS" CONSTITUYEN EL NUEVO RETRATO DE CHILE Y YA LA GENTE TANTO SE HABITUA, QUE LOS POLOLOS YA NO SE CITAN EN LOS PARQUES O EN LAS PLAYAS.- SE PONEN DE ACUERDO PARA FLIRTEAR EN LAS COLAS.- LAS MADRES VAN CON SUS GUAGUAS EN TODA SUERTE DE CUNAS Y GRACIAS A LAS COLAS ESTA TERMINANDO EL "WACHISMO".- POR QUETAMBIEN EL HOMBRE TIENE QUE APECHUGAR: PONERSE EN LA COLA Y NO FUMAR EN DEMASIA PORQUE TAMBIEN HAY QUE ECONOMIZAR EL HUMO

DE ESTA MANERA SE ESTA FORMANDO UN NUEVO PAIS QUE PARA UNOS TIENE UN GESTO AMARGO Y PATETICO.- PARA OTROS, DISTINTOS Y PARA LOS QUE TIENEN SENTIDO DEL HUMOR... HASTA DIVERTIDO

EL SER HUMANO SE ACOSTUMBRA A TODO. EL ASUNTO ES SOBREVIVIR.- SE ACOSTUMBRA A LA MUERTE DE SUS SERES MAS QUERIDOS.- EL HABITANTE DE LOS TROPICOS SE ACOSTUMBRA AL HIELO DE LOS CONTINENTES FRIOS Y EL QUE NACIO Y CRECIO ENTRE HIELOS, PUES SE HABITUA A LAS TIERRAS TORRIDAS.- MILLONES DE NATIVOS HAN PERECIDO AL SOLO CONTACTO CON LA LLAMADA CIVILIZACION P RQUE CARECIAN DE DEFENSAS - DE ANTI ~~XXX~~ CUERPOS - PARA OPONERLAS A LAS TOXINAS DE LOS COQYISTADORES.- HOY EL MEDIO AMBIENTE DE LAS GRANDES CIUDADES ESTA REPLETO DE VIRUS FILTRABLES QUE MATARIAN AL PRIMER "CHANCACAZO", SI EL HABITANTE YA NO ESTUVIERA VACUNADO CONTRA ESAS INFECCIONES

CHILE ESTA VI-VIENDO UN TERREMOTO ECONOMICO. LO ESTA VIVIENDO CADA DIA. CADA NOCHE. CADA HORA, MINUTO Y SEGUNDO. PERO - COMO VIVE EN MEDIO DE LA TEMBLADERA - YA NO LE HACE CASO.- LOS QUE SOLO AHORA VISITAN VIETNAM SE ADMIRAN DE ENCONTRAR MUCHACHAS QUE SONRIEN. CHIQUILLOS QUE TANDEAN.- HOMBRES Y MUJERES QUE COMPRAN Y QUE VENDEN. PAREJAS QUE HACEN EL AMOR Y GUAGUAS QUE NACEN SIN TRAUMAS.- Y EL SUDESTE ASIATICO VIVE EN GUERRA PERMANENTE DESDE EL COMIENZO DEL SIGLO. DESDE EL COMIENZO DEL MUNDO. SUFRIO INVASIONES DE RUSOS, DE JAPONESES, DE CHINOS, DE FRANCESES Y NORTEAMERICANOS.- HASTA LOS AUSTRALIANOS ENSAYARON SUS PUNTERIAS CONTRA LOS NORVIETNAMITAS.- AHORA ELLOS ?ESTAN LIQUIDADOS MORALMENTE?...NO SEÑOR. VIVEN -SOBREVIVEN - COMO SI NADA ~~XXXXXX~~ LES HUBIERA OCURRIDO NUNCA.- ASI ES EL SEÑOR HUMANO. ASI TAMBIEN ES AHORA CHILE: UN LABORATORIO QUE ENSAYA MUCHAS NOVEDADES: UN CAMINO HACIA EL SOCIALISMO REVOLUCIONARIO. OTRO CAMINO HACIA EL SOCIALISMO DEMOCRATICO. UN AVANCE MAS OSADO A MAYORES CAMBIOS. UN REPOSO DEL GUERRERO. TAMBIEN UNA VUELTA AL PASADO.- TODO JUNTO Y EN LA MISMA EPOCA.- TODO ESTO Y MUCHO MAS SE PODRA EN LA BALANZA DE LAS ELECCIONES DE MARZO PARA LAS CUALES FALTAN UN MES Y 3 DIAS.- EXAC AMENTE 30 DIAS PORQUE ESTE FEBRERO SOLO TRAE 2 8

A V I S O

150: 50
43
1930
43
5113: 49
17: 3

POR SUPUESTO QUE EN ESTE TIEMPO EL TEMA SON LAS ELECCIONES CON TODO SU NATURAL CORTEJO DE VATICINOS, TEMORES, JACTANCIAS, ~~VATICINOS~~ Y APUESTAS. EL PRONOSTICO DE LA MAYORIA DE LOS OBSERVADORES NO COMPROMETIDOS ES BASTANTE SIMPLE: VENCERA EN VOTOS Y EN PARLAMENTARIOS LA OPOSICION: PERO NO EN LA FORMA QUE LOS DELIRANTES GREEN O ESPERAN. ES DECIR QUE OBTENDRA LOS 2/3 EN LA CAMARA Y EN EL SENADO.

TAL RESULTADO ES IMPOSIBLE PORQUE EN NUMEROS MUY REDONDOS SIGNIFICARIA QUE LA OPOSICION SACARIA ~~XOXMBEXMBEXMSOXDXXMXXDXX~~ - A LO MENOS - 101 DE LOS 150 DIPUTADOS Y 18 DE LOS 25 SENADORES.- LE DEJA 49 DIPUTADOS Y APENAS 7 SENADORES A LA OPOSICION

COMO ESTE RESULTADO ES IMPOSIBLE....EL GOBIERNO DISPONDRA DE - POR LO MENOS - UN TERCIO EN LA CAMARA Y OTRO TERCIO EN EL SENADO Y CON ESA SOLA CANTIDAD LE BASTA A SALVADOR ALLENDE PARA SEGUIR GOBERNANDO COMO HASTA AHORA LO HIZO.- CON GRANDES DIFICULTADES INTERNACIONALES, INTERNAS Y DOMESTICAS DENTRO DE SU ARISCA UPE...PERO AVANZANDO EN SUS PROPOSITOS DE CUMPLIR CON EL PROGRAMA MINIMO QUE SE TRAZO CUANDO CON SU COMBINACION - TAN DESAJUSTADA - LLEGO AL PODER EN NVBRE DE 1970

PARA LOS POLITICOS PROFESIONALES LAS ELECCIONES SON HISTORICAS Y CONSTITUYEN UN PLEBISCITO QUE VA AL FONDO DE LAS DOCTRINAS: LA GENTE VOTARA POR EL MARXISMO O POR EL ANTI MARXISMO. SANCIONARA - DICE LA OPOSICION - EL FRACASO ECONOMICO DE LA UP

CONVENGO QUE - SI COMO EN EL PASADO - LOS ELECTORES ERAN 4 MIL....DO DOCTRINARIO Y LO IDEOLOGICO PRIMARIA EN ELLOS POR ENCIMA DE CUALQUIERA OTRA CONSIDERACION.

PERO - CUANDO LOS QUE PODRAN SUFRAGAR - SOBREPASARAN LOS 4 MILLONES DE CIUDADANOS DE TODAS LAYAS Y HASTA ANALFABETOS....ENTONCES EL FAMOSO PLEBISCITO SE CONVIERTE EN UN DEPOSITO DE VOTOS POR CUESTIONES TAN SIMPLES COMO SON LAS COLAS, EL DESABASTECIMIENTO, LA ESPECULACION, EL ABUSO Y LA ESFAFA.- Y LAS COLAS NO TIENEN UNA SOLA EXPLICACION SI NO DOS.- EL OPOSITOR ESTA HONESTAMENTE CONVENCIDO QUE LAS COLAS CONSTITUYEN LA PRUEBA MAS FLAGRANTE DEL FRACASO DEL GOBIERNO. NO LE PEGO EL PALO AL GATO. DEMOSTRO UNA INCAPACIDAD ABISMANTE, EN LA R.A. CREYO QUE EL FIN ERA LA MUERTE DEL LATIFUNDIO Y SE OLVIDO QUE ERA EL AUMENTO DE LOS ALIMENTOS.- EN LA ESTATIZACION DE LAS EMPRESAS QUE EL FIN NO ERA EL CAMBIO DEL PATRON PARTICULAR POR EL PATRON-ESTADO, SI NO QUE LOS TEXTILES LLEGARAN MAS Y BARATOS AL GRAN PUBLICO.- ESTO PIENSAN LOS OPOSITORES Y POR ESO VOTARAN CONTRA EL GOBIERNO.- LO CASTIGARAN PARA QUE ENMIENDE O SE VAYA.- SUPONEN QUE LA INMENSA MAYORIA ESTA CON ELLOS

SE EQU IVOCAN. PORQUE TAMBIEN HAY GENTES QUE ESTAN CONVENCIDAS QUE LAS COLAS - O SON ARTIFICIALES - O SON HIJAS DEL ACAPARAMIENTO ORGANIZADO DE LOS QUE BUSCAN EL DERROCAMIENTO DE UN GOBIERNO ~~POPULISTA~~ POPULISTA Y CON MANDOS ALTOS Y MEDIOS REPLETOS DE PERSONAS DE BUENA VOLUNTAD Y HONESTAS.- ESTAS PERSONAS VOTARAN POR LA UP PORQUE VEN A CHILE VICTIMA DEL BLOQUEO ECONOMICO DEL IMPERIALISMO Y DEL SABOTAJE DE LOS QUE ELLOS LLAMAN MONOPOLIOS, AUNQUE ELLOS YA NO EXISTAN

ESTA ES LA PROFUNDA DIVISION ESPIRITUAL QUE EXISTE HOY EN CHILE.- FRENTE A UN MISMO FENOMENO - A VECES PAVOROSO COMO ES EL DESABASTECIMIENTO - SIEMPRE HABRA DOS INTERPRETACIONES.- Y SI 3 MILLONES DE CHILENOS ESTAN ASI DIVIDIDOS, ESTA ESCISION CAE TAMBIEN EN LOS ELEMENTOS DE LAS FFAA QUE NO SON MARCIANOS CAIDOS DE LAS ESTRELLAS, SI NO CHILENOS QUE SUFREN LAS MISMAS PENURIAS DE LOS DEMAS.- LOS GENERALES NO DELIBERAN...EN PUBLICO. PERO DUDAN DE SEGUIR O NO SEGUIR.- EN LA IZQUIERDA LA DUDA ES HASTA DONDE LA PRESENCIA MILITAR DEBE SER TRANSITORIA O PERMANENTE Y EN LA OPOSICION, HASTA QUE GRADO LOS UNIFORMADOS ESTAN HACIENDO - LENTAMENTE SU PROPIA POLITICA O SE ESTAN INCORPORANDO AL PROCESO REVOLUCIONARIO DE ALLENDE.- SON TEMAS QUE QUEDAN PARA LOS PROXIMOS PROGRAMAS.

BUENAS TARDES.

DIAS TRAGICOS AZOTAN A N/POBRE PAIS. LA TEMPESTAD DE AYER PRODUJO YA SU COSECHA DE 1 MUERTO Y 1 HERIDO GRAVE.- EL PARO DE LA LOCOMOCION DEJO SIN CLASES A LOS ALUMNOS DE LOS PANTELES EDUCACIONALES FISCALES Y PARTICULARES.- EN LA TARDE - COINCIDIENDO CON EL ANUNCIADO DESPLIEGUE MILICIANO DE LA CUT....LA SEDE CENTRAL DE LA DC FUE RODEADA POR ELEMENTOS EXTREMISTAS QUE PUGNARON POR PENETRAR AL LOCAL PARA DESTRUIRLO.- SOLO A LA MEDIA HORA DE URGENTES LLAMADOS DEL SECRETARIO NACIONAL BELISARIO VELASCO....EL MINISTERIO DEL INTERIOR ENVIO REFUERZOS POLICIALES LOS CUALES CON CARROS LANZA AGUAS DISPERSARON A LOS CONTRA-MANIFESTANTES QUIENES LANZARON BOMBAS EN CONTRA EL CUARTO Y QUINTO PISO DE LA SEDE CENTRAL DE LA DC EN ALAMEDA FRENTE A SAN MARTIN

ENTRE TANTO LA CUT MOVILIZO A LOS TT ADICTOS A ELLA POR LAS AVENIDAS Y CALLES DEL CENTRO DE LA CAPITAL.- LOS MANIFESTANTES LLEGARON A PIE Y EN TODA SUERTE DE VEHICULOS INCLUSO CAMIONES MUNICIPALES Y TRACTORES.- PREVIAMENTE ALECCIONADOS MARCHARON EN ORDEN LANZANDO SUS CONSIGNAS PERO SIN ATENTAR CONTRA DE LOS EDIFICIOS DEL PARLAMENTO O.P. JUDICIAL NI DIARIOS DE OPOSICION.- ACTUARON POR PRESENCIA. *los fue en consigna. no todos en cumplimiento*

SEGUN EL MINISTRO DEL INTERIOR - GERARDO ESPINOZA - LA MANIFESTACION DE LA CUT SE REALIZO EN FORMA ESPONTANEA.- LA DIRECTIVA DE LA CENTRAL UNICA NO REQUIRIO PERMISO DE LA INTENDENCIA.- EL MINISTRO MANIFESTO QUE LAS FUERZAS POLICIALES ERAN SUFICIENTES PARA RESGUARDAR EL ORDEN PUBLICO. PERO QUE LA CUT ERA SOBERANA PARA MOSTRAR LA FUERZA OBRERA PARA DEFENDER AL GOBIERNO Y DETENER EL FASCISMO.-

A V I S O

EL PAIS QUEDO ESTREMECIDO POR LOS FRENETICOS INCIDENTES DE AYER ~~JUEVES~~ CUANDO UN DESFILE AUTORIZADO PARA LOS ESTUDIANTES CONTRARIOS A LA E.N.U. SE CONVIRTIÓ EN UNA BATALLA INCREIBLE POR SU FIEREZA Y DONDE UNICAMENTE POR MILAGRO NO SE REGISTRARON MUERTOS Y OTRAS DESGRACIAS IRREPARABLES. *300 lesionados, 260 detenidos*

LA DIVISION DE CHILE EN DOS BANDOS IRRECONCILIABLES...AYER SE VIO DE UN MODO QUE HIELA LA SANGRE.- LOS ESTUDIANTES CONTRARIOS A LA ENU SE CONCENTRARON FRENTE A LA BIBLIOTECA NACIONAL Y DE AHI - EN FORMA INCONTENIBLE - AVANZARON HACIA LA MONEDA Y EL MINISTERIO DE EDUCACION

AL MISMO TIEMPO LOS ESTUDIANTES DE LA UP Y DE LA ULTRA IZQUIERDA RODEARON LA CASA CENTRAL DE LA UNIVERSIDAD DE CHILE CUYO CONSEJO HABIA SIDO ESPECIALMENTE CONVOCADO PARA DILUCIDAR EL CONFLICTO EN EL CANAL 9 DE TV.-

EL CHOQUE ENTRE LAS DOS FUERZAS ERA FATAL Y ASI OCURRIO.- ESTUDIANTES LUCHARON CONTRA ESTUDIANTES.- JOVENES CONTRA JOVENES.- AMBOS BANDOS ARMADOS DE PALOS, PIEDRAS, CUCHILLOS Y - LO PEOR - EN AMBAS TRINCHERAS SE MEZCLARON LOS HAMPONES.- EL LUMPEN QUE ESTA LISTO PARA COMETER TODA SUERTE DE FECHORIAS.- LAS IMAGENES DE LA TV Y LAS FOTOGRAFIAS DE LOS DIARIOS HOY CAUSAN ESPANTO POR SU CRUDEZA.- EDIFICIOS BANCARIOS Y COMERCIALES DEMOLIDOS EN SUS VIDRIOS.- EN PROVIDENCIA SE LEVANTARON BARRICADAS.- FRENTE A PEDRO VALDIVIA NO QUEDO UN VIDRIO DE CHILECTRA...DE LA CIA DE TELEFONOS Y DE LA OFICINA DE LAN.-

LA GENTE SENCILLA SE PREGUNTA A DONDE CONDUCE ESTA VEHEMENCIA DESBOCADA....?ES QUE LOS PADRES NO PUEDEN CONTENER A SUS HIJOS MENORES - CHIQUILLAS DE 14-15 AÑOS PARA QUE NO SALGAN A LAS CALLES....PARA QUE NO INSULTEN A LOS CARABINEROS?

LA RESPUESTA ES CRUDA: LOS PADRES NO PUEDEN HACER NADA O - LO PEOR-TAMBIEN ELLOS ESTAN EMBARCADOS EN ESTA DANZA MACABRA DE LA VIOLENCIA EN QUE YA NO SE RESPETA NINGUN VALOR.- SE PASA POR ENCIMA DE CUALQUIER PRINCIPIO.

SE ESPERABA QUE HOY FUERA UN DIA DE TREGUA.- EL PARO DE LA LOCOMOCION COLECTIVA PARTICULAR PODIA CONTRIBUIR - PARADOJALMENTE - PARA QUE MENOS MANIFESTANTES Y CONTRA MANIFESTANTES AVANZARAN HACIA EL CENTRO.- PERO LA GUERRA ES LA GUERRA Y A LOS ACTOS DE AYER DE LA JUVENTUD CONTRARIA A LA ENU RESPONDIO HOY LA CUT SACANDO A SUS TT AL CENTRO DE LA CIUDAD.- LOS DIRIGENTES ADVIRTIERON QUE - COMILLAS - LA PRESENCIA DE LA CLASE OBRERA - DEBIA SER UN EJEMPLO DE PODERIO Y SERENIDAD.- PERO LAS FRASES PERSUASIVAS SOLO LLEGAN A ESPIRITUS MUY TEMPLADOS.- MUY SEGUROS.- ESTA NO ES HORA DE SERENIDAD Y DISCIPLINA.... DESGRACIADAMENTE

A V I S O

LA ORDEN DE LA CUT FUE QUE LOS TT ORGANIZADOS ACTUARAN POR SU SOLA PRESENCIA SIN CAUSAR DISTURBIOS.- A LA FURIA ENLOQUECIDA DE AYER HABIA QUE RESPONDER CON EL TRANQUILIZADO ANIMO DE QUIEN CUMPLE CON SU DEBER PARA DEFENDER AL GOBIERNO Y A SU POLITICA ~~DE AVANCE SOCIAL~~

MUCHOS TT CUMPLIERON ESTA ORDEN.- OTROS NO.- ELEMENTOS EXALTADOS RODEARON LA SEDE CENTRAL DE LA DC EN LA ALAMEDA FRENTE A SAN MARTIN.- LO RODEARON PARA ~~DESTRUIR~~ SU PUERTAS Y DESTRUIRLO.- Y ASI EMPEZARON A ACTUAR LANZANDO BALAZOS CONTRA EL CUARTO Y QUINTO PISOS.- EL SECRETARIO NACIONAL DEL PEDECE - BELISARIO VELASCO - LLAMO AL MINISTRO DEL INTERIOR.- LE CONTO LO QUE OCURRIA.- A LA MEDIA HORA LLEGARON LOS REFUERZOS POLICIALES CON CARROS LANZA AGUAS QUE EVITARON LO IRREPARABLE POR LO MENOS HASTA EL CIERRE DE ESTA CRONICA.- A TRAVES DE RADIO BALMACEDA LA DIRECTIVA DE LA DC RECLAMO LA SERENIDAD DE SUS MILITANTES.- QUE SE MANTUVIERAN EN SUS HOGARES O EN SUS CENTROS COMUNALES...PERO QUE POR MOTIVO ALGUNO - LLEGARAN A LA ALAMEDA PARA EVITAR CHOQUES CON LAS FUERZAS OFICIALISTAS

CHILE ESTA VIVIENDO LAS HORAS TERRIBLES DE UNA METRALLETA CARGADA DE ODIO.
EN ESTAS HORAS PATETICAS.....

CHILE EN UN CALLEJON SIN SALIDA.- ASI LO VEN DESDE EL EXTERIOR.- EL SINTOMA MAS GRAVE ES QUE SE HAYA VISTO OBLIGADO A SUSPENDER SUS VENTAS REGULARES DE COBRE HACIA ALEMANIA FEDERAL Y GRAN BRETAÑA LO QUE AUMENTARA EL COLAPSO ECONOMICO QUE NINGUNA PERSONA SENSATA NIEGA, EMPEZANDO POR LOS PERSONEROS RESPONSABLES DEL GOBIERNO.

PERO EL OFICIALISMO ENDURECE SU LINEA Y LO MISMO HACE LA OPOSICION. NINGUNO DE LOS BANDOS CEDE Y ES DIFICIL - SI NO IMPOSIBLE - QUE A ESTA HORA DEL PROCESO CHILENO LO HAGAN.

A V I S O

CUANDO EL PERIODISTA ABANDONA EL TERRUÑO POR BREVES DIAS... SIEMPRE PIENSA QUE SE ENCONTRARA CON SU PATRIA MAS SALUDABLE. MAS SOLIDARIA. COMPARTIENDO TODOS DEL MISMO PAN DE LA MEDIDA POBREZA

SUPONE QUE CHILE HA SIDO AZOTADO POR UN EXTRAÑO TERREMOTO - SOCIAL, ECONOMICO, POLITICO - Y QUE EL SISMO LE SERVIRA DE POSITIVA LECCION A SUS HABITANTES QUE SE REFUGIARAN EN UNA TREGUA.- QUE SE PRODUCIRA EL PERENTORIO ALTO EN EL CAMINO. QUE DEJO UN PAIS DESUNIDO Y SANUDO Y LO ENCONTRARA MAS FRATERNAL

EL CRONISTA SE EQUIVOCA - UNA VEZ MAS. HA VISITADO OTROS PAISES DONDE EL ODI Y LA VIOLENCIA ESTAN APAGADOS POR FAENAS CONSTRUCTIVAS.- DONDE LAS GENTES SON OPTIMISTAS PORQUE CREEN QUE CADA DIA SUPERARARAN SUS DIFICULTADES.

EL MUNDO ACTUAL COEXISTE BAJO EL SIGNO DE LA REVOLUCION TECNOLOGICA.- EEUU Y LA UNION SOVIETICA UNEN SUS ESFUERZOS PARA QUE LAS REVOLUCIONARIAS TECNICAS MEJOREN EL STANDARD DE SUS PUEBLOS.- Y LO MISMO HACEN JAPON Y LAS DOS ALEMANIAS: XXXXXX EUROPA OCCIDENTAL Y LOS PAISES DEL BLOQUE SOCIALISTA INCLUYENDO A CUBA.-

LA REVOLUCION TECNOLOGICA - SOBRE TODO - ES UNA REVOLUCION HUMANA QUE SE TRADUCE EN AMOR POR LOS NIÑOS Y LAS MADRES Y EN UN ESMERADO CUIDADO POR LOS TECNICOS.-

LA MAQUINA AL SERVICIO DEL HOMBRE Y NO EL HOMBRE ESCLAVO DE LA MAQUINA QUE FUE EL FENOMENO DEL CAPITALISMO EN SU EPOCA YA PASADA DE LIBERALISMO INDIVIDUALISTA CUANDO LA META ERA GANAR MUCHO DINERO - DE UNOS POCOS - AL PRECIO DE LA ESCLAVITUD DE LOS MAS

ESA ETAPA YA PASO Y AHORA LA TECNICA NO SOLO LLEGO A LOS GRANDES COMPLEJOS INDUSTRIALES.- LLEGO AL CAMPO: A LA AGRICULTURA, A LA MEDICINA, A LOS MEDIOS DE COMUNICACION: X..... A LOS TRANSPORTES..... A LAS PROEZAS ESPACIALES DE EEUU Y

LA TIERRA - EN LOS PAISES AVANZADOS DE EUROPA Y DE ASIA.... DE LA UNION SOVIETICA Y DE CHINA, ES UN INMENSO LABORATORIO DONDE LOS CONDENSADORES TRABAJAN PARA EL VIAJE A LAS ESTRELLAS QUE ESTAN LEJOS, PERO QUE YA NO SON INACCESIBLES.- EL HOMBRE DE HOY VUELA ALTO EN SU IMAGINACION Y EN SU CREACION.....

DENTRO DE ESTA DIMENSION GIGANTESCA, NUESTRO PAIS SE ACHICA. SE JIBARIZA. SE ENCOJE COMO PARVULO ASUSTADO

SEGUN ESTADISTICAS OFICIALES Y RESPONSABLES HAY BAJA EN LA PRODUCCION EN TODOS LOS RUBROS.- NI SIQUIERA - COMO EN OTROS AÑOS - LA PRODUCCION SE MANTIENE ESTATICA O CRECE DE ACUERDO AL AUMENTO VEGETATIVO DE LA POBLACION.- HOY HAY MENOS ALIMENTOS QUE ANTES..... MENOS ARTEFACTOS PARA EL HOGAR..... MENOS REPUESTOS. MENOS ARTICULOS TAN ESENCIALES COMO AZUCAR, ACEITE, ARROAZ, PAN, LECHE, GAS LICUADO, CLAVOS, VIDRIOS, MADERAS, FIERRO Y.... COBRE, QUE ERA EL SUELDO DE CHILE Y QUE AHORA ES LA PESADILLA DE CHILE TANTO QUE LA CODELCO SE VIO EN LA TRISTE NECESIDAD DE SUSPENDER SUS VENTAS REGULARES DEL METAL ROJO A ALEMANIA Y GRAN BRETAÑA LO QUE AUMENTARA EL COLAPSO ECONOMICO.

7 MIL TONELADAS DE COBRE QUE DEBIERON ENVIARSE A ESOS PAISES QUEDARON SUSPENDIDA POR LA LARGA HUELGA DE "EL TENIENTE" Y LA SITUACION CONFLICTIVA EN CHUQUICAMATA.

LA REACCION DE LOS PAISES COMPRADORES DEL COBRE CHILENO NO HA TARDADO EN PRODUCIRSE. - PARA LA ALEMANIA OCCIDENTAL ES CALIFICADA DE "DESAGRADABLE" LA SUSPENSION DEL COBRE CHILENO SEGUN LO ANOTA HOY UN CABLE QUE VINO DESDE BONN Y QUE A LA LETRA CONSIGNA:

A V I S O

ESTE PANORMA SOMBRIO DE CHILE POR EL COBRE....POR LA BAJA DE LA PRODUCCION - EN TODOS LOS ASPECTOS - SE AGRAVA HASTA LO INDECIBLE POR LA FUGA DE TALENTOS.

EN LOS MOMENTOS QUE CHILE NECESITA MAS QUE NUNCA DE MEDICOS, INGENIEROS, ARQUITECTOS, QUIMICOS, ENFERMERAS....ESTOS HAN TOMADO LAS DE VILLADIEGO PORQUE HAN VISTO SU PATRIA CON LOS CIELOS CERRADOS PARA ELLOS.- EN TODAS PARTES DEL EXTRANJERO POR DONDE UNO ANDA, SE ENCUENTRA CON LOS TALENTOS CHILENOS QUE ESTAN TRABAJANDO PARA OTROS GOBIERNOS Y PARA OTRAS EMPRESAS QUE NO SON CHILENAS. 25 MIL CHILENOS SE HAN INSTALADO EN QUITO - ECUADOR - Y ALLI ESTAN DESDE LOS MAS PREPARADOS INGENIEROS DE LA ENAP O DE LA ~~MINERIA~~ ENDESA, HASTA LOS QUE AQUI HACIAN CASAS PRE FABRICADAS....APEPELERES MURALES FABRICAS DE COMESTIBLES ENVASADOS....

ELLOS NO SE FUERON POR LA CAMPAÑA DEL TERROR.- TAMPOCO PARA CONSPIRAR CONTRA CHILE DESDE EL EXTERIOR.- SE FUERON PORQUE - REPITO - VIERON SUS CIELOS CORTADOS INVESTIGADORES QUE CARECIAN DE LOS ELEMENTOS PARA CONTINUAR EN SUS INDAGACIONES.

ANTES DE PARTIR LES CONTE QUE ASISTIT A UNA COMIDA DE DESPÉDIDA DE DOS MATRIMONIOS DE MEDIDOS - LOS 4 DOCTORES....LOS HOMBRES Y SUS ESPOSAS Y QUE LO HACIAN CON GRAN PESADUMBRE.- LOS 4 - ADEMAS - DE IZQUIERDA, PERO HABIAN LLEGADO A LA CONCLUSION QUE SUS MANOS ESTABAN ATADAS A UNA LABOR SIN DESTINO.- A HUELGAS EN LOS ESTABLECIMIENTOS ASISTENCIALES.- A UN PORVENIR CERRADO PARA LA ADECUADA EDUCACION DE SUS HIJOS.-

ESTE ES EL CHILE NUESTRO QUE SE OBSERVA DESDE EL EXTERIOR.- UN PAIS QUE SE JIBARIZA....MEINTRAS EL MUDO SE EXPANDE.- LA COMPARACION NO PUEDE SER MAS DESOLADORA

SE HABLA DE GUERRA CIVIL...QUE NADIE QUIERE. NADIE QUE NO SEPA QUE EN UNA GUERRA CIVIL NO HAY VENCEDORES PORQUE EL PAIS ENTERO SE CONVIERTE EN UN SOLO BAÑO DE SANGRE Y DONDE LAS MAYORES VICTIMAS SON LOS NO COMBATIENTES. LOS NIÑOS. LAS MUJERES.....UN PAIS EN GUERRA CIVIL ES UN PAIS SIN HOSPITALES: SIN AGUA: SIN LUZ. SIN MEDIOS DE COMUNICACION. SIN ALIMENTOS

NADIE QUIERE PARA CHILE UNA SUERTE ASI-Y POR ESO- NO HABRA GUERRA CIVIL.

LO QUE HAY ES UN ENFRENTAMIENTO CADA VEZ MAS HOSCO. MAS DURO. MAS VIOLENTO CON SU INEVITABLE CORTEJO DE MUERTOS Y HERIDOS...DONDE NO SOLO SE HA ROTO LA UNIDAD NACIONAL: LA CONVIVENCIA ENTRE CHILENOS.- SE HA ROTO LA UNIDAD SINDICAL. OBRERO ESTAN LUCHANDO CONTRA OBREROS Y EN LAS INTERMINABLES "COLAS" PROFESIONALES DEL ROBO A LA META ESTAN ESPERANDO A LA INDENSA DUEÑA DE CASA CON SU MAGRO CARGAMENTO DE MEDIO KILO DE AZUCAR Y MEDIO LITRO DE ACEITE...PARA ARREBATARSELO Y CONducIR SU HURTO AL MERCADO NEGRO

EN ESTE MOMENTO EL ENFRENTAMIENTO TIENE SUS PUNTOS APICES EN UN CONFLICTO DE PODERES ENTRE EL EJECUTIVO Y EL PARLAMENTO Y ENTRE EL EJECUTIVO Y EL PODER JUDICIAL.- MAÑANA A LAS 12 DE LA NOCHE - DESPUES DEL MATCH DEL COLOCOLO CON INDEPENDIENTE EN MONTEVIDEO - VENGE EL PLAZO PARA QUE LA CONTRALORIA SE PRONUNCIE SOBRE LA PROMULGACION PARCIAL DE LA REFORMA CONSTITUCIONAL DE LAS 3 AREAS. NO SE SABE SI LA CONTRALORIA DEVOLVERA EL DECRETO SIN PROMULGARLO - EN VISTA QUE ES PARCIAL - O SE DECLARARA INCOMPETENTE COMO YA LO HIZO EL TC POR 3 VOTOS CONTRA 2.- CUALQUIERA QUE SEA SU DETERMINACION SE ESTABLECERA EL MAS GRAVE LITIG ENTRE LA MAYORIA OPOSITORA DEL PARLAMENTO Y EL EJECUTIVO.- LA OPOSICION ESTUDIA UNA POSIBLE AC.CONST.CONTRA EL PDR QUE NO PROSPERARA PORQUE - A DIFERENCIA DE LAS ACUSACIONES CONTRA LOS MINISTROS - REQUIERE LOS 2/3 DE LA CAMARA Y DEL SENADO.- EN CUALQUIER FORMA LA GRAVEDAD LLEGARA A SU PUNTO MAXIMO Y LA OPOSICION PUEDE DECLARAR ILEGITIMOS TODOS LOS ACTOS POSTERIORES DEL GOBIERNO

EL CONFLICTO ENTRE EL EJECUTIVO Y EL PODER JUDICIAL - CONFLICTO QUE SE VIENE ARRASTRANDO DESDE LARGO - TOMO SU MAS DURA DENSIDAD A RAIZ DE LA CLAUSURA ADMINISTRATIVA DE LA RADIO AGRICULTURA QUE EL MINISTRO EN VISITA DECLARO ILEGAL.- LA QUEJA CONTRA ESTA SENTENCIA POR PARTE DEL GOBIERNO NO SOLO FUE DESECHADA POR EL PLENO DE LA CORTE SUPREMA SI NO QUE ACORDO PROCESAR POR DESACATO AL SGG ANIBAL PALMA PORQUE MANTUVO LA RADIO SILENCIADA....DESODEDECIENDO ASI LAS RESOLUCIONES DE LOS MAGISTRADOS.- EL COLEGIO DE ABOGADOS. LA FED.DE ESTUDIANTES DE LA UC Y OTRAS ORGANIZACIONES HAN ADHERIDO A LA CORTE SUPREMA. HASTA SE PRODUJO UNA HUELGA POR 48 HORAS DE LA ESCUELA DE DERECHO DE LA "UCE" EN APOYO AL MAS ALTO TRIBUNAL DE JUSTICIA

POR ULTIMO CORREN LAS ACUSACIONES CONTRA MINISTROS E INTENDENTES.- LUIS FIGUEROA - TRABAJO - Y SERGIO BITAR - MINERIA - TENDRAN QUE CAMBIAR DE CARTERAS.- ESTA TARDE LA CUT REALIZARA UN MITIN EN LA PLAZA BULNES EN APOYO A LOS MINISTROS ACUSADOS .

NO SE DIVISAN SOLUCIONES PROFUNDAS, NI SIQUIERA A LARGO PLAZO, PARA ESTE PAIS ENCERRADO EN UN CALLEJON SIN SALIDA.

SINCRONIZADO POR ELEMENTOS TERRORISTAS FUE EL APAGON DE ANOCHE QUE AFECTO A 10 PROVINCIAS DEL PAIS. UN BOLETIN ENTREGADO HOY POR LOS MINISTERIOS DE INTERIOR Y DEFENSA NACIONAL AFIRMA QUE " ~~NO~~ UNA CADENA DE ATENTADOS PERFECTAMENTE SINCRONIZADOS FUERON LA CAUSA EFECTIVA DEL APAGON DE ANOCHE QUE CAUSO PANICO EN LA POBLACION E INTERRUMPIO LA EXPOSICION QUE EN ESOS MOMENTOS HACIA EL PRES. ALLENDE POR CADENA DE RADIOS Y TVN.- EL BOLETIN SE BASO EN INFORMES TECNICOS DE LOS INGENIEROS DE ENDESA.- EL PRIMERO DE ESTOS ATENTADOS TERRORISTAS AFECTO A LA TORRE QUE CONDUCE LA ENERGIA ELECTRICA DESDE LA PLANTA HIDROELECTRICA DE RAPEL AL CERRO NAVIA. ESTA TORRE TIENE EL NUMERO 241 Y ESTA UBICADA FRENTE AL KM 22 DE LA RUTA A VALPSO A LA ALTURA DE LO PRADO.- ESTA TORRE QUEDO INUTILIZADA.

NO FUE LA UNICA SIMULTANEAMENTE, EN LA TORRE NUMERO 242 - UBICADA A 400 METROS DE LA ANTERIOR, SE COMPROBO UN ATENTADO DE LA MISMA NATURALEZA QUE DEMOSTRABA PREMEDITACION Y ALEVOSIA. FELIZMENTE EL INSTRUMENTO EXPLOSIVO SOLO DESTRUYO DOS PATAS DE LA TORRE, SIN AFECTAR LOS CABLES DE ALTA TENSION. QUEDARON EN EL LUGAR 18 CARTUCHOS DE DINAMITA SIN EXPLOTAR.

CASI A LA MISMA HORA - A LAS 22.30 - LOS TERRORISTAS HICIERON EXPLOTAR VARIAS CARGAS EN LA TORRE NUMERO 515 DE LA ENDESA, EN LA PARCELA 16 DE SANTA TERESA DE TANGO, EN LA COMUNA DE CALERA.- ESTA TORRE TAMBIEN - COMO LAS ANTERIORES - SIRVE DE SUSTENTACION A CABLES DE ALTA TENSION DE 24 MIL VOLTIOS QUE CONDUCCION ENERGIA DESDE LOS CIPRESES EN TALCA A LA CENTRAL REPARTIDORA DE CERRO NAVIA.- TAMBIEN LOS EXPLOSIVOS DETONARON EN LA BASE DE LA TORRE, PERO SIN LOGRAR EL PROPOSITO CRIMINAL DE CORTAR LA ENERGIA ELECTRICA.- (P)

ESTA DESCRIPCION ESCUETA, VALE POR TODAS LAS PALABRAS QUE SE PUEDAN PRONUNCIAR. DEMUESTRAN QUE EL TERRORISMO EN CHILE, YA NO ES UN CONCEPTO METAFORICO USADO POR LOS BANDOS PARA ACUSAR - UNOS - A LA ULTRA DERECHA FASCISTA Y - OTROS - A LA ULTRA IZQUIERDA.

EL HECHO CONCRETO ES QUE DE LA VIOLENCIA EN LAS PALABRAS, SE PASO A LA ACCION MAS CRIMINAL. A DESTRUIR LAS BASES MISMAS DE LA PRODUCCION Y DE LA DISTRIBUCION.- SE ESTA ATENTANDO CONTRA LA ENERGIA ELECTRICA.- HAY INVESTIGACIONES QUE CONDUCCION TAMBIEN A PRIVAR AL PAIS DE AGUA POTABLE.- A LA DESTRUCCION DE LOS DIQUES REPLETOS DE AGUA POR EL AÑO SATISFACTORIAMENTE LLUVIOSO.-

EN VISTA DE TODOS ESTOS ANTECEDENTES Y DE OTROS QUE NO HAN SIDO REVELADOS, EL PRES. ALLENDE CONVOCO DE URGENCIA - EN EL MEDIODIA DE HOY - AL CONSEJO DE GABINETE EL CUAL - OBTIENE - CONSIDERARA LA SITUACION GRAVISIMA QUE VIVE EL PAIS.- EL GOBIERNO LE PROPORCIONARA AL CONGRESO NACIONAL ESTOS Y OTROS ANTECEDENTES PARA QUE SE APRUEBE POR LEY LA DECLARACION DE CHILE EN ESTADO DE SITIO.- CONFIA EL GOBIERNO QUE EL ESTADO DE SITIO LE SERA CONCEDIDO CON LOS VOTOS DE LOS PARLAMENTARIOS DE LA UP Y DE LA DC

A V I S O

EN CHILE LA POLITICA DE PASILLOS Y DE CABILDEOS CESO.- AHORA ESTAN HABLANDO LOS HECHOS QUE NOS HACEN CONCLUIR QUE EXISTE TODO UN PLAN DE ACCIONES TERRORISTAS Y EN LAS CUALES - SEGUN LOS MINISTROS MILITARES - ESTAN JUNTOS, PERO NO MEZCLADOS - LOS VIOLENTISTAS DE LA ULTRA DERECHA Y DE LA ULTRA IZQUIERDA.-

SE ESPERA QUE EL EJECUTIVO - JUNTO CON ENVIAR EL PROYECTO DE ESTADO DE SITIO - COMO PROYECTO DE LEY AL CONGRESO - ENTREGUE A LOS ELEMENTOS CASTRENSES MAYORES ATRIBUCIONES PORQUE ESTA EN PELIGRO LA SEGURIDAD NACIONAL Y QUIENES DEBEN VELAR POR ESA SEGURIDAD SON, PRECISAMENTE, LAS FF DEL EJERCITO, ARMADA, AVIACION, CARABINEROS E INVESTIGACIONES.

DE ESTO HABLO ANOCHEX EL JEFE DEL ESTADO.- MANIFESTO QUE EL PARO DE LOS TRANSPORTISTAS, ESTABA AFECTADO DE UN MODO CASI IRREPARABLE A LA ECONOMIA.- A LAS FUENTES DE PRODUCCION Y DE DISTRIBUCION.- EXPRESO QUE EL 40 POR CIENTO DE LAS INDUSTRIAS - ESTATIZADAS O NO - HABIA BAJADO SU CAPACIDAD AL 25 POR CIENTO.- QUE EL PESCADO SE PODRIA EN LOS PUERTOS Y EN LAS CALETAS POR FALTA DE CAMIONES.- QUE MAÑANA NO SE TENDRIA COMO REPARTIR LA HARINA.- QUE LA INDUSTRIA AVICOLA ESTABA AL BORDE DE LA QUIEBRA. POR TANTO QUE CHILE ESTABA AL BORDE DE LA GUERRA CIVIL Y QUE LOS RESPONSABLES DE ESTA CAOTICA Y DESESPERADA SITUACION ERAN LOS FASCISTAS DE LA ULTRA DERECHA Y - COMILLAS - LAMENTABLEMENTE TAMBIEN LOS SECTORES DE LA ULTRA IZQUIERDA A LOS CUALES LA ARMADA NACIONAL LOS CALIFICO DE - COMILLAS - AVENTUREROS IRRESPONSABLES Y MENTES DEMOLADORAS CAPACES DE CUALQUIER TROPELIA.-

LA JUSTICIA MILITAR ESTA JUZGANDO A UNOS Y OTROS.- EN TALCA, LA CORTE DE APELACIONES DE ESA CIUDAD, CONFIRMO LA DECLARATORIA DE REO DE SABINO JOSE ROMERO SALAZAR - "EL COMANDANTE SABINO" - VINCULADO SEGUN LOS JUECES A LA ULTRA IZQUIERDA Y HASTA AHORA PRESUNTO IMPLICADO EN LA VOLADURA DEL OLEODUCTO DE SAN VICENTE A SAN FERNANDO QUE ESTUVO A PUNTO DE HACER VOLAR LA CIUDAD ENTERA DE CURICO.- YA LA MUERTE COBRO DOS VIDAS DE CAMPESINOS MODESTOS Y OTROS HERIDOS QUEDARAN MARCADOS - SI SE SALVAN - PARA EL RESTO DE SUS ~~XXXX~~ EXISTENCIAS.

dejar en ruinas

POR SU PARTE EL FISCAL NAVAL ALDO MONTAGNA, ESTÁ INVESTIGANDO EL ALEVOSO ASESINADO DEL COMANDANTE ARAYA QUE FUERA EDECAN DE LA PDR.- HASTA EL MOMENTO MANTIENE 10 DETENIDOS.- UNO DE ELLOS PRESUNTIVAMENTE VINCULADO A LA IZQUIERDA: JOSE LUIS RIQUELME BASCUÑAN.- LOS OTROS 9 DE LOS GRUPOS DE LA ULTRA DERECHA.- SEGUN EL DIRECTOR DE INVESTIGACIONES, ALFREDO JOIGNANT, EN BREVES HORAS MAS SE SABRA LA IDENTIDAD DE LOS AUTORES MATERIALES DEL HOMICIDIO QUE APUNTA - SEGUN LOS DETECTIVOS A LOS MUCHACHOS GUILLERMO BUNSTER THIESE Y OSVALDO CLAVERIE.- AMBOS PROFUGOS Y - A LO MEJOR - YA EN EL EXTRANJERO, SEGUN JOIGNANT.- EL PRESIDENTE DE LA COMISION CASTRENSE QUE BUSCA LA HUELLA DE LOS ASESINOS DEL COMANDANTE ARAYA - GENERAL NICANOR DIAZ ESTRADA, HA MANIFESTADO SU SATISFACCION POR EL TRABAJO DE INVESTIGACIONES.

A V I S O

EL TERRORISMO DESATADO A LO LARGO DEL PAIS, COLOCO EN SEGUNDO PLANO, EL QUE SE PODRIA LLAMAR "EL CASO FAIVOVICH" POR LA SITUACION CONTRADICTORIA QUE SE PRODUJO CUANDO EL GENERAL CESAR RUIZ DANYAU - EN SU CARACTER DE MINISTRO DE OOPP Y TRANSPORTES - LE COMUNICO A LA DIRECTIVA DE LA DG QUE JAIME FAIVOVICH HABIA SIDO REMOVIDO ~~XX~~ COMO INTERVENTOR GENERAL DEL TRANSPORTE PARA TODO EL PAIS Y EN SU LUGAR HABIA SIDO NOMBRADO EL GENERAL DE DIVISION OSCAR BONILLA.- SEGUN LA DIRECTIVA DE LOS TRANSPORTISTAS EXACTAMENTE LAS MISMAS PALABRAS LES ANUNCIO EL GENERAL RUIZ: FAIVOVICH SE QUEDARIA UNICAMENTE COMO SUB SECRETARIO DE TRANSPORTES.- OTRO SERIA EL INTERVENTOR QUE ACTUARIA EN CONEXION CON LA DIRINCO Y, POR TANTO, CON EL MINISTERIO DE ECONOMIA QUE SIRVE EL COMUNISTA JOSE CADEMATORI.-

A LAS POCAS HORAS DE ESTOS ~~XXXXXXXXXXXXXXXXXXXX~~ ANUNCIOS, SE COMPROBO QUE EL GENERAL RUIZ FUE - O MAL INFORMADO - NO ENTENDIO LA DIFERENCIA SUTIL ENTRE LOS INTERVENTORES MILITARES QUE QUEDARON DESIGNADOS HOY PARA TODO EL PAIS CON LA DE INTERVENTOR CIVIL PARA TODO EL TRANSPORTE EN LA PERSONA DE FAIVOVICH.-

EL HECHO CONCRETO ES QUE EL CONTROVERTIDO FUNCIONARIO MANTUVO SUS DOS CARGOS POR DECISION PRESIDENCIAL: SUB DE TRANSPORTES E INTERVENTOR GENERAL.- ANOCHE LO CONFIRMO PERSONALMENTE ALLENDE INFORMANDO QUE HACIA 2 SEMANAS QUE FAIVOVICH LE HABIA PRESENTADO LA RENUNCIA DE SUS DOS CARGOS Y QUE EL - SAG - LAS ESTABA CONSIDERANDO.-

SEGUN UN COMUNICADO QUE SALIO AYER DE LA SUB SECRETARIA DEL TRANSPORTE, FAIVOVICH NO SOLO HABIA SIDO CONFIRMADO.- SE LE HABIAN DADO ATRIBUCIONES TOTALES PARA REQUISAR LOS 1.650 CAMIONES Y 500 BUSES QUE ESTABAN APARCADOS EN EL MONTE.- EN LA PARCELA DE CUSTODIO SOTO, LA CUAL SERIA EXPROPIADA POR LA CORA.-

HOY EN LA MAÑANA FAIVOVICH DESMINTIO ESTE BOLETIN QUE SALIO DE SU DESPACHO. LO ATRIBUYO A UN LAMENTABLE ERROR DE LA OFICINA DE PRENSA DE SU OFICINA.- JAMAS HABIA DICHO QUE PROCEDERIA MANU MILITARE CONTRA LOS CAMIONEROS Y MICROBUSEROS DE EL MONTE Y MUCHO MENOS QUE SERA EXPROPIADA LA PARCELA DE CUSTODIO SOTO.-

ESTAS MISMAS PALABRAS DE FAIVOVICH - DESMINTIENDO A SUS RELACIONES PUBLICOS- LAS CONFIRMO HOY EN LA MAÑANA EL SGG FERNANDO FLORES.- EXPRESO QUE NO ERA EL ANIMO DEL COMITE OPERATIVO - MINISTROS LETELIER, PRATS, RAMIREZ, RUIZ DANYAU, FLORES Y FAIVOVICH - EL DE PROCEDER APELANDO A TODA LA VIOLENCIA POLICIAL DEL RESUCITADO "GRUPO MOVIL" DE CARABINEROS.- SE QUERIA AGOTAR EL DIALOGO.-

Y EL GENERAL RUIZ DANYAU SE ENTREGO A ESA FAENA AYER EN 2 REUNIONES QUE SOSTUVO CON LA DIRECTIVA DEL GREMIO DEL RODADO QUE PRESIDE EL DC JUAN JARA CRUZ.- AMBAS REUNIONES RESULTARON ESTERILES.- SEGUN JARA CRUZ LA PROPOSICION DEL GOBIERNO ERA "HUMILLANTE" SE LES PEDIA QUE VOLVIERAN AL TRABAJO Y DESPUES SE LE ARREGLIARIA TODOS SUS PROBLEMAS PENDIENTES.- ELLOS EXIGEN QUE SE LE ARREGLEN SUS MUCHAS PANAS Y DESDE LUEGO SE REMUEVA DE SU CARGO A JAIME FAIVOVICH.- NO HAY ACUERDO. EL PARO SIGUE Y AFECTA CADA DIA MAS A LA ECONOMIA Y A LA SEGURIDAD NACIONALES

EL PARO DE LOS CAMIONEROS ARRASTRA A OTROS GREMIOS.- LOS VEHICULOS DE LA LOCOMOCION COLECTIVA TRABAJAN AL 40 POR CIENTO DE SU CAPACIDAD INSTALADA Y AHORA - LOS QUE TRABAJAN - EXIGEN ESCOLTA DE MILITARES O CARABINEROS PARA EVITAR QUE SU MAQUIAS SEAN DESTRUIDAS.- MAÑANA SE VERIFICARA EL CONSEJO EXTRAORDINARIO DEL COMERCIO DETALLISTA CON DELEGADOS DE TODO EL PAIS.- SU PRES. JORGE MTEZ - DESPUES DE ENTREVISTARSE CON EL MINISTRO DEL INTERIOR - MANIFESTO QUE YA LA HUELGA HABIA SIDO TOTAL DEL COMERCIO DE LAS PROVINCIAS DE CURICO, LINARES, TALCA Y MAULE PORQUE EL INTENDENTE TALQUINO HABIA EXIGIDO QUE SOLO LOS ALMACENES OBEDIENTES A LAS JAP FUERAN ABASTECIDOS.- NO SERIA NADA EXTRAÑO QUE MAÑANA EL COMERCIO ANUNCIARA UN PARO NACIONAL EN SOLIDARIDAD CON LOS CAMIONEROS Y POR LOS PROBLEMAS INSOLUTOS, COMO LOS COMERCIANTES LOS CONSIDERAN.- EL COLEGIO MEDICO ESTA CON SUS BISTURIES LISTOS PARA PLEGARSE A OTRO PARO TAMBIEN NACIONAL.-

COMO UDS OYEN, LA SITUACION NO PUEDE SER MAS MORDIENTE.- "AL BORDE DE LA GUERRA CIVIL" COMO LO DIJERA ANOCHE EL PRES. ALLENDE ANTES QUE EL APAGON NACIONAL LO DEJARA CON EL CREDO EN LA BOCA.

PERO TAMBIEN HAY PERSONAS OPTIMISTAS Y ELLAS MEREcen QUE SE LES DESTAQUE.- AYER EL MINISTRO DE MINERIA - PEDRO FELIPE RAMIREZ - EXPRESO QUE EN SANTIAGO Y VALPSO ~~XX~~ EL REPARTO DE COMBUSTIBLE HABIA SIDO CASI NORMAL.- SEÑALO UNA CIFRA: EL 70 POR CIENTO DE LOS VEHICULOS DE LA LOCOMOCION COLECTIVA Y PARTICULAR TENIAN SUS ESTANQUES DE GASOLINA REPLETOS.- ES POSIBLE. PERO SE LE PODRIA ACONSEJAR AL

SEÑOR MINISTRO QUE POR UN SOLO DIA - UNO SOLO - HICIERA LA SIGUIENTE PRUEBA: PRESCINDIERA DEL CHOFER Y DEL AUTO DEL MINISTERIO DE MINERIA.- TOMARA SU PROPIO COCHE Y SIN NINGUN DOCUMENTO QUE LO ACREDITARA COMO SECRETARIO DE ESTADO... SE PUSIERA A DEAMBULAR POR SANTIAGO BUSCANDO UNA BOMBA PARA LLENAR SU ESTANQUE DE SIMPLE Y ANONIMO PARTICULAR.- ENTONCES COMPRENDERIA QUE TENDRIA QUE PERDER, POR LO MENOS 4 HORAS, DE SU FAENA MINISTERIAL PARA COLOCARSE EN LAS INFINITAS COLAS...AL CABO DE LAS CUALES RECIBIRIA 7 LITROS QUE LE SERVIRIAN - EXACTAMENTE - PARA 2 DIAS, SI ES PREVISOR.- AL CABO DE LOS CUALES TENDRIA QUE VOLVER A PERDER 4 HORAS EN UNA COLA.- EN TODO CASO ES BUENA LA RECETA DEL OPTIMISMO EN ESTAS HORAS TAN LLENAS DE AMARGURA, ANSIEDAD ~~XXXXXXXXXXXXXXXXXXXX~~ Y ZOZOBRA.

EL CONSEJO DE GABINETE QUE TODAVIA SIGUE FUNCIONANDO AL CIERRE DE ESTA CRONICA PUEDE SER DECISIVO PARA LA MARCHA FUTURA E INCIERTA DEL PAIS.- APARTE DE LA POSIBLE SOLICITUD AL CONGRESO PARA QUE LE DESPACHE UNA LEY SOBRE ESTADO DE SITIO EN TODO EL PAIS - LO QUE LE PERMITIRIA A ALLENDE DECRETAR LA REANUDACION DE AFAENAS Y DESIGNAR JEFES DE PLAZA UNIFORMADOS EN LAS 25 PROVINCIAS Y CONTROL A LA LIBERTAD DE INFORMACION - ESTA PLANTEADO EL PROBLEMA DE FONDO SOBRE EL ROL QUE DESEMPEÑAN LOS UNIFORMADOS EN EL ACTUAL GABINETE.- EL SENADOR NACIONAL F.B. HA SIDO DIRECTO: EL CREE QUE LOS MILITARES NO TIENE NADA QUE HACER EN EL GOBIERNO COMO NO SEA COMPROMETERSE EN EL PROGRAMA MARXISTA DE LA UP

EDUARDO FREI - EN ENTREVISTA EXCLUSIVA A EL MERCURIO - HA SIDO MAS SUTIL. ESTIMA QUE LOS MILITARES ESTAN EN EL GABINETE EN UNA SITUACION MUCHO MAS DESMEDRADA QUE DE NOVIEMBRE A MARZO CON MOTIVO DEL PARO DE OCTUBRE Y LAS ELECCIONES PARLAMENTARIAS.- ENTONCES LOS CASTRENSES - PRESIDIDOS POR EL GENERAL PRATS - ESTABAN DIRIGIENDO EL GOBIERNO DESDE EL MINISTERIO DEL INTERIOR QUE TIENE TUICION SOBRE TODAS LAS FUERZAS DE SEGURIDAD.- HOY DIA A LOS GENERALES PRATS Y SEPULVEDA SE LE ENTREGARON CARTERAS EN DEFENSA Y TIERRAS.- LA PRIMERA INSTITUCIONAL QUE SOLO TIENE UN LIMITADO CAMPO DE ACCION.- LA SEGUNDA SIN NINGUN RELIEVE.-

EL CARGO IMPORTANTE ES EL DEL ALMIRANTE MONTERO EN HACIENDA.- PERO FREI EXPRESA QUE HASTA EN BRASIL - DOMINADO POR UNA DICTADURA CASTRENSE - LA CARTERA DE HACIENDA ESTA EN MANOS DE UN ECONOMISTA...COMO EN EL RESTO DEL MUNDO.- CREE QUE, POR M Y AGUDA QUE SEA LA INTELIGENCIA DEL ALMIRANTE MONTERO, ESTARA SUBORDINADO EN SU QUEHACER A LOS MANDOS MEDIOS.- A LOS EJECUTIVOS DEL BANCO CENTRAL.... DE LA OFICINA DE PRESUPUESTOS Y DE LA CORFO....TODOS ELLOS DEL MAS CLARO TINTE MARXISTA.-

FREI LLEGA A LAS MISMAS CONCLUSIONES QUE EL SENADOR BULNES...PERO CON OTRAS PALABRAS.

Y LA DIRECTIVA DE LA DC RECLAMA MAS PODER DE DECISION Y DE MANDO PARA LOS ALTOS OFICIALES QUE PARTICIPAN EN EL GOBIERNO

*y proximo, en mediata de la A.C. 3 areas.
de otra manera el job se mantendria en la ilegalidad*

Min

Presenti en reunion J.F

Buenos Aires

CHILE, DEBE MIRAR HACIA FURURO.- LAS COQUINISTAS SOCIALES DE LOS TRABAJADORES NO PODRAN SER AVASALLADAS.- SE NECESITAN MUCHOS TECNICOS PARA LAS INDUSTRIAS Y LA AGRICULTURA.- LA ABSORCION DE LA TECNOLOGIA REVOLUCIONARIA EN TODOS LOS CAMPOS DE LA INVESTIGACION.

a v i s o ^{algunos}

Cuando amaneció el miercoles 12 de sepbre. no pocos ex-latifundistas y empresarios chilenos - la mayoría en el extranjero - pensaron que el pronunciamiento militar del día anterior, significaría el regreso al pasado de explotación de unos cuantos contra muchos. Repitieron, llenos de regocijo: "siempre todo tiempo pasado fue mejor" olvidándose que en el pasado los niños morían como moscas porque no existían sulfas ni penicilinas; los trabajadores eran esclavos y las señoras ^{de pro} aristocráticas se traían de los campos a las jóvenes madres que acababan de tener una guagua. El crío lo dejaban con la abuela y la muchacha debía alimentar al hijo de cuna de oro para que a la dama no se le aflojaran sus ~~hermosos~~ pechos.

Ese pasado esclavista terminó. Lo mismo que, en lo económico Chile, no volverá a ~~se~~ aplicar las reglas del liberalismo manches teriano.

Estos empresarios y ex-latifundias que creen que ahora es "agarrar y llevar", se hicieron el siguiente ~~razo~~ raciocinio: (P) "Ahora en el Chile castrense la están dando. Fueron suspendios hasta enero los reajustes obligatorios de sueldos y salarios. Las bonificaciones no guardan relación con el alza MACANUDA de los precios; fue disuelta la Cut y los sindicatos tendrán que portarse muy bien con nosotros los patrones que volveremos a ser los amos. Se ha declarado una moratoria general/para todos aquellos de nosotros que no habíamos pagado las contribuciones • habíamos hecho trampa en la declaración de impuestos. Ya no existen partidos marxistas; fue paralizado el derecho de huelga como los pliegos colectivos de reivindicaciones.- Es decir, caballeros ^{de pel. mos} "la están dando".- Se acabó el derecho de los Trabajadores. Ahora sólo ronca el derecho de, nosotros, los capitalistas. Viva el gran Capital. Abajo el Trabajo." ^{to los q pón s. Copan. ex. ent. q. y ent}
(Me recuerda el grito de un general español durante la guerra civil que gritó: Abajo la inteligencia).

Si los que piensan así, creen que los militares chilenos los acompañan en sus sueños, pues están sencillamente perdidos y se darán con la puerta en las narices.

Es difícil cor tar un roble. Mucho más una araucaria. Como la raza aborigen está metida en el fondo de nuestra tierra y de nuestra historia.

El movimiento social chileno - aquel de las luchas heroicas y multitudinarias de los trabajadores - no nació en 1970 con la UP; ni en 1964 con Frei; ni siquiera en 1920 del "cielito lindo" con Arturo Alessandri. ^{mucho antes. en el siglo pasado con el mutualismo}
Los combates ^{laborales} proletarios chilenos vienen de muy lejos y, por lo mismo, están metidos en la piel y en los huesos de Chile que ha ~~dadado~~ dado mil ejemplos de la originalidad y bravura de su proletariado y cuyos estudios forman un capítulo especial en las academias de guerra de nuestros institutos armados. Por eso es distinto Chile. Por eso es distinto el campo laboral chileno. Por eso son diferentes, a cualquier otro país, nuestras FFAA y Carabineros.

No hay que engañarse. Y los engañados - por el momento - son los ^{aquellas} ex-latifundistas y ~~los~~ empresarios que creen que hoy - a río revuelto - es ganancia de pescadores. Engañados están.

Para empezar, ~~por algo sencilla~~, están engañados los halagadores. Los chupamedias y los que vie nen trotando desde siempre con el nombre de los "orejeros".- En un programa de TV se dijo que la mamá del general Augusto Pinochet era - comillas - "la primera madre de Chile!"

El más molesto con la gratuita jaculatoria fue su hijo. Porque el G.Pinochet jamás se ha presentado como el PRIMER hombre de Chile; su esposa no es la PRIMERA dama de Chile y - por lo tanto ^{su} ~~misia~~ ^{progenitora} Ugarte de Pinochet no es - a su juicio ^{del G. Pinochet} - la primera madre de Chile.

^{personas que al} Hay ^{per sonarse} ~~per sonarse~~ pasan - o se quieren pasar - de listos y por el camino de la saliva ^{pujan} ~~pujan~~ por alcanzar y ^{sepear} ~~sepear~~ ^{xxx} ~~alcanzar~~/altas cumbres. La historia enseña que la vida de los palaciegos siempre fue corta y terminaron en ~~el cielo~~ ^{en} la ignominia.

La Junta - en multiples ocasiones - nos ha dicho que seamos chilenos independientes. El Ministro de Economía Fernando Léniz Cerda - ha timbrado que el gobierno no teme a las críticas. Es más; las agradece porque frente a las medidas economicas - por ejemplo -, es el primero que reconoce que son duras y es el primero en lamentarlas".

Y esta no es una frase de buena vecindad de ^{F.} Léniz.

¡Cómo no va a lamentar la Junta ^{la} ~~la~~ alza meteórica de los precios y las recoletas bonificaciones cuando se sabe que un general en servicio activo no gana más de 50 mil escudos mensuales? ¡ y un capitán no mas de 35 escudos mensuales? ". (P) (Este tema lo dejaremos para otra oportunidad ^{...} porque estamos hablando que Chile, ^{en} ~~en~~ social, es un país sin retorno a las épocas del latifundismo dorado y del dominio ~~total~~ del Capital sobre el Trabajo).

^{este planeta llamado Tierra} En ^{esta} ~~esta~~ ^{tierra} ~~tierra~~ ^{nuestra} tan convulsivo, todavía hay lugares donde la esclavitud y la injusticia social se mantienen iguales que las Piramides de Egipto. Cerquita de Egipto existe una nación árabe donde los pobres son esclavos y se venden o compran como en Chile los neumáticos. Hasta

"re cauchados" ^{peru chile} Este país ^{- ss.aa -} no es Arabia Saudita. Las mujeres no son carne para el harem. Tienen los mismos derechos que los hombres. El machismo va en decadencia. Una obrera gana el mismo salario que un ^{varen} ~~varen~~. Y si un trabajador se porta mal, su mujer tiene el DERECHO de cobrar la asignación familiar. En los matrimonios el hombre que le pega a su mujer va de mal en peor. (P) Chile es un país de raza altiva,.....Habría mucho que hablar sobre el tema. Y seguramente tendremos tiempo ahora que las noticias son parcas y hay tiempo para conversar. (P) Las FFAA no son ajenas a este proceso hondo. En otras partes - de cuyo nombre no quiero acordarme - eligieron la carrera militar los hijos de las familias de grandes apellidos y fortuna. Allí está vedada la entrada a los de clase media y ni qué decir a la proletaria. (P) Aquí, baste recorrer la lista de los 4 miembros de la Junta y de sus colaboradores mas inmediatos, para llegar a la conclusión que ~~ellos~~ pertenecen a la clase media y se sienten muy orgullosos de ^{ellos} ~~ellos~~. (P) Esto es importante. Porque un ~~rice~~, ~~rice~~; puede conocer los problemas sociales por los libros. Una familia proletaria de la clase media no necesita de los libros. Los problemas sociales los vive..... ~~Los~~ ^{ellos} ~~ellos~~ ^{se} ~~se~~ ^{aguirán} ~~aguirán~~ ^{viviendo} ~~viviendo~~ cuando ^{alcanzó} ~~alcanzó~~ al poder?

Ese ^{es} ~~es~~ el otro y gran tema. Lo que los sociólogos llaman la CONCUPISCENCIA del poder ^y ~~y~~ que el abogado Pablo Rodríguez, jefe del M. Patria y L y que quiere organizar un gran partido nacionalista distinto al P.N. y al DC lo expresa con frases mas crudas. Pablo Rodríguez afirma que el POER CORRUMPE

Ese es el otro y gran tema. Lo que los sociólogos llaman la CONCUPISCENCIA del poder y que el abogado Pablo Rodríguez, jefe del M. Patria y L y que quiere organizar un gran partido nacionalista distinto al P.N. y al DC lo expresa con frases mas crudas. Pablo Rodríguez afirma que el POER CORRUMPE

02/11/1973

y 3....HP

Eso es verdad. El poder cerrompe. El hombre - cualquiera que sea su madera - se va a acostumar a los honores, distinciones... aparecer en primera plana... genuflexiones... halagos... privilegios.

Ahora en Chile el poder lo comparte una Junta Colegiada. No son unicamente los 4. Ellos llegar on allí por estricto orden de escalafon y detrás de ellos, hay otros que esperan. Ninguno se siente EL predestinado. Por supuesto que en sus reuniones cada cual debe tener su propia opinion. Pero hacia el exterior, exhiben un solo criterio que es lo importante. Ninguno trata de sobrepasar al compañero de armas.

Esto tiene mucha importancia hacia el futuro. Porque si existe un poder colegiado, siempre habrá posibilidad de RECTIFICACION, como ellos mismos lo han adelantado. No se han cansado de repetir que saben que esta epoca es dura; que como uniformados estan aprendiendo a gobernar. No se sienten dioses. Pueden cometer errores. Que no les asusta la crítica. Que la esperan... para enmendar errores. (P) Yo creo que este cuadro basta para comenzar un dificil camino.

y medida

Que es un camio nacia el futuro aunque la frase suene siuticá ~~y hasta estúpida~~... porque se supone que siempre se avanza hacia adelante y no hacia atrás. Pero se están dando hechos concretos para desilusionar a nuestros personajes pretéritos que suponían que volvía la epoca de la chancaca, del chocolate y de los zapatos con palaina s y los sombreros de damas con mostacillas. Todos los fundos mayores de 40 has ^{Los de con extensión - o menores - los atienden sus dueños} basicas será expropiados. Se otorgará título definitivo de dominio sobre la tierra al campesino mediano y pobre. (Parentesis) El temor es que se produzca en Chile lo que pasó con la llamada R.A. en Mexico. Que los títulos de dominio - como las acciones de una empresa - las fuera adquiriendo una sola empresa y de este modo regresara el latifundio..... Esa venta de títulos de dominio será controlada para que en Chile no ocurra..... Otrosí: las conquistas sociales no serán avasalladas. El Gobierno exige que se le denuncien a todos los empresarios que no cumplen con el salario basico de 12 mil escudos a sus trabajadores. Se mantiene una renta maxima de 11% del avaluo en los arrendamientos. Por el estado de sitio.... estan suspendidas las huelgas. Lo que no quiere decir que los trabajadores - ahora - esta a merced de sus patrones.

En el fondo Chile sigue su marcha de ahora y de siempre . La diferencia talvez estribe que antes nos dejamos marchar. Ahora depende de nosotros mismos que separamos elegir el camino

BUENAS NOCHES:

CUANDO UN AÑO TERMINA NO SON UNICAMENTE LOS BANQUEROS Y LAS SS.AA. LAS QUE REALIZAN SU BALANCE.- LO HACE UD. EN SU HOGAR Y EL PERIODISMO LE AYUDA A REPASAR LOS ACONTECIMIENTOS TRANSCURRIDOS

1973 FUE UN AÑO HISTORICO PARA CHILE Y PARA EL MUNDO COMO LO VEREMOS FUGAZMENTE EN ESTA CRONICA

A V I S O

EL 11 DE SEPTBRE. ~~XXX~~ NO SOLO SE DERRUMBO LA UP.- SIGNIFICO EL FIN DE UNA ESTRATEGIA DEL ~~XXXXXXXXXX~~ COMUNISMO RUSO.- MIENTRAS EL COMUNISMO CHINO OBSERVA, NO SE APURA Y - EN APARIENCIA ESTA SILENCIOSO.- PORQUE CONFUCIO LE ENSEÑO A LOS CHINOS DE AYER...A LOS DE HOY Y A LOS DE MAÑANA A CONTAR LA HISTORIA POR SIGLOS Y NO POR AÑOS.- MUCHO MENOS POR SIGLOS.

MIENTRAS EL COMUNISMO CHINO SE ABRIA AL OCCIDENTE.- INGRESABA A LAS NNUU Y PEKIN RECIBIA A NIXON Y A KISSINGER... EL COMUNISMO RUSO - DESPUES DE AVANZAR EN LOS PAISES ARABES - LOGRABA ESTABLECER UN PUENTE TACTICO SIN PRECEDENTES: MOSCU-LA HABANA- SANTIAGO DE CHILE

EN APARIENCIA CON METODOS DISTINTOS. A LA POSTRE CON LA MISMA FINALIDAD.- LOS SOVIETICOS LLAMAN A SU REGIMEN DICTADURA DEL PROLETARIADO.- LOS HOMBRES DE FIDEL CASTRO LLAMAN A SU SISTEMA...DICTADURA DEL PROLETARIADO.

EN CHILE SE IBA A COMENZAR CON TRANCO LENTO: POR LA CONSTRUCCION DEL SOCIALISMO POR LA VIA PACIFICA.- ESO SE DIJO EN EL PROGRAMA DE LA UP....PERO YA A COMIENZOS DE ESTE 1973 QUE AGONIZA, SE CONTO LA FIRME. A TRAVES DE LOS CORDONES INDUSTRIALES SE LLEGARIA AL - COMILLAS - PODER POPULAR.- ...Y NO FUE UNA FRASE DE PROPAGANDA PARA UN MITIN.- LA UP ADQUIRIO ARMAMENTOS MODERNOS.- DESCONOCIO LOS FALLOS DEL P. JUDICIAL.- SE "SENTO" EN LOS DICTAMENES DE LA CONTRALORIA Y SIGUIO CAMINANDO A TRANCO LARGO CUANDO LA CAMARA DE DIPUTADOS DECLARO QUE EL PDR EJERCIA UN MANDATO ILEGITIMO.- INCONSTITUCIONAL

? ESTUVO PREPARADA LA UP PARA LA TOMA DEL PODER TOTAL? ..LOS ACONTECIMIENTOS POSTERIORES AL 11 DE SEPTBRE. DEMOSTRARON QUE JAMAS LO ESTUVO.- LOS MILITARES CREYERON QUE LA GUERRA FRANCA Y ARMADA DE ELLOS CONTRA LOS GUERRILLEROS DURARIA 8 DIAS.- NO ALCANZO A DURAR 8 HORAS.- LOS BOMBARDEOS A LA MONEDA Y A TOMAS MORO FUERON LECCIONES DEMASIADO CLARAS DE QUE LAS FFAA COMBATIRIAN SIN PAUSA NI MIEDO.-

LOS ESTRATEGOS DE LA UP NO FUERON DERROTADOS SOLO FISICAMENTE.- SE QUEBRO SU SOLIDEZ DOCTRINARIA Y EL PAIS AFRONTA - AHORA - UNA NUEVA ETAPA QUE SE SABE QUE COMENZO EL 11 DE SEPTBRE DE 1973.- NO SE SABE CUANDO TERMINARA.- EN MUCHO DEPENDE DE NOSOTROS MISMOS.- MIENTRAS MAS CONTRIBUYAMOS A LA NORAMALIDAD, ELLA SERA REALIDA MAS PRONTO

A V I S O

EL 11 DE SEPTBRE. MARCA ~~XXXXXXXXXXXX~~ EL FRACASO-GLOBAL PARA LOS METODOS DEL COMUNISMO RUSO. - ANTES DE ESA FECHA EN MUCHOS OTROS PAISES OCCIDENTALES - FRANCIA E ITALIA, ENTRE OTROS - SE PREPARABAN PROGRAMAS PARA LA CONSTRUCCION DEL SOCIALISMO COMO EN CHILE] - SOCIALISMO A LA CHILENA FUE UN SLOGAN TAN PENETRANTE Y HASTA FASCINANTE QUE ELLO EXPLICA POR QUE - HOY - TODAVIA EXISTA UNA CAMPAÑA UNIVERSAL EN CONTRA DE LA JUNTA MILITAR.- REPITO: EL FRACASO NO FUE UNICAMENTE PARA LA UP EN CHILE.- EN TODO EL MUNDO DONDE PENETRA LA TACTICA DEL COMUNISMO RUSO

APARTE DE CHILE EN EL AÑO 1973 APARECE LA VIOLENCIA Y UN POCO DE ESPERANZA COMO TITULA SU INFORMACION INTERNACIONAL LA REVISTA "QUE PASA" 

Y EN AL HAY UNA CLARA SEPARACION ENTRE EL NORTE Y EL SUR.- EN EL N - COLOMBIA, MEXICO, VENEZUELA, COSTA RICA - SE MANTIENE LA LLAMADA "DEMOCRACIA REPRESENTATIVA" HAY ELECCIONES.- LOS PODERES DEL ESTADO OBEDECEN A LA CONSTITUCION]...EN EL SUR: BRASIL, ARGENTINA, URUGUAY, PARAGUAY, BOLIVIA, PERU, CHILE....SE ROMPIERON LOS ESQUEMAS TRADICIONALES.- NO EXISTE LA DEMOCRACIA REPRESENTATIVA Y EL MAYOR SIGNO ES QUE LOS MILITARES ASUMIERON LOS MANDOS SUPREMOS.- EN CHILE HAY UN REGIMEN CASTRENSE CON JUSTICIA SOCIAL....EN OTROS PAISES DE ESTE LADO DE AL...LA JUSTICIA SOCIAL TODAVIA NO APARECE

NOCHES

m m m m 13.30

LA JUNTA MILITAR

PARA QUE NO QUEPAN DUDAS, EN SU DECLARACION DE PRINCIPIOS/COMUNICA Y NOTIFICA A LOS CHILENOS Y, AL MUNDO EN GENERAL, QUE NO SE HA FIJADO ~~TERMINO~~ PLAZO PARA PONER TERMINO A SU MANDATO.- QUE HA ASUMIDO LA PLENITUD DE LOS PODERES CONSTITUYENTE, LEGISLATIVO Y EJECUTIVO.- QUE DURANTE AÑOS - HASTA DECADAS - HARA UN GOBIERNO AUTORITARIO Y UNIPERSONAL.....QUE EN EL FUTURO REGIRA UN NUEVO ESTILO DE LIBERTAD Y DERECHO A DISCREPAR.- PERO ESTOS DERECHOS - QUE LOS ESTIMA NATURALES AL HOMBRE - ENTRARAN EN VIGENCIA CUANDO SE ESTIME SUPERADA LA ACTUAL GUERRA INTERIOR.-

ENTRE TANTO SE FORJARA UNA NUEVA INSTITUCIONALIDAD Y LAS FFAA Y DE ORDEN PERMANECERAN EN EL MANDO, HASTA QUE SE LOGRE FORJAR UNA NUEVA MENTALIDAD EN LOS CHILENOS, EN PARTICULAR EN LA JUVENTUD.-

DEBERA DESAPARECER EL ANTIGUO ESTILO DE EJERCER LAS FUNCIONES POLITICAS POR LOS PARTIDOS DEMOCRATICOS.- LA JUNTA DECLARO QUE NUNCA SERA NEUTRAL FRENTE AL MARXISMO.- SEÑALA QUE FUERON ALGUNOS PARTIDOS POLITICOS CHILENOS - POR ACCION U OMISION - LOS QUE PERMITIERON EL FALAZ DIALOGO CON LOS MARXISTAS CUYO PILAR ES LA LUCHA DE CLASES ENTRE LA BURGUESIA Y EL PROLETARIADO.- LA JUNTA PROMETE ENSANCHAR EL AREA DE LOS PROPIETARIOS PEQUEÑOS, MEDIANOS O PEQUEÑOS.- PROPIETARIOS Y NO PROLETARIOS, DICE.- TENDRA RELACIONES DIPLOMATICAS CON TODOS LOS PAISES QUE RESPETEN SU FILOSOFIA.- POR ESO, AYER, EL GENERAL AUGUSTO PINOCHET VIAJO A BRASIL.- CUYO GOBIERNO FUE EL PRIMERO QUE RECONOCIO A LA JUNTA.- EXACTAMENTE AL DIA SIGUIENTE DEL PRONUNCIAMIENTO DEL 11 DE SEPTIEMBRE

A V I S O

DESDE AYER EL PRES. DE LA JUNTA MILITAR CHILENA ES HUESPED DEL GOBIERNO DEL BRASIL JUNTO CON LOS MANDATARIOS DE PARAGUAY - ALFREDO STROESSNER: DEL URUGUAY, JUAN MARIA BORDABERRY Y DE BOLIVIA, HUGO BANZER

ESTOS 4 MANDATARIOS - DE LOS CUALES UNO SOLO FUE ELEGIDO EN LAS URNAS....BORDABERRY QUIEN ADEMAS ES EL UNICO CIVIL - ESTOS 4 MANDATARIOS ALMOZARAN EL SABADO CON EL NUEVO PRES. DE BRASIL G. ERNESTO GEISEL - DE RELIGION PROTESTANTE - Y SUCESOR DEL G. GARRASTUZU MEDICE QUIEN PASA A LA RESERVA.-

NO CONCURRIERON A LA TRANSMISION DEL MANDO EL RESTO DE LOS GOBIERNOS ~~XXXXXX~~ AMERICANOS.- NI SIQUIERA EL PERIPATETICO HENRY K. QUEN VIVE MAS EN LOS AVIONES QUE EN TIERRA FIRME.-

BRASIL SE ESTA LEVANTANDO COMO UNA NUEVA POTENCIA MUNDIAL.- SU CRECIMIENTO INDUSTRIAL Y FINANCIERO ES SENSACIONAL.- CONTRA UN 5 POR CIENTO DE CHILE EN LOS ULTIMOS TRES AÑOS...BRASIL SE EMPINO A 25 POR CIENTO.- EL MAYOR DEL MUNDO.- CONTRA 400 MILLONES DE DOLARES QUE CHILE TIENE COMO RESERVAS EN EL BANCO CENTRAL....BRASIL DISPONE DE CASI 7 MIL MILLONES DE DOLARES.- BRASIL ES HOY EL MAYOR EXPORTADOR X E IMPORTADOR DE A.L...POR ENCIMA DE ARGENTINA - A PESAR DE SU CARNE - DE VENEZUELA - CON SU PETROLEO Y DE MEXICO.-

SIN EMBARGO BRASIL NO ES UN PAIS CONTINENTE DE DESARROLLO PAREJO.- CON 110 MILLONES DE HABITANTES.- CON UNA EXTENSION DE CASI 9 MIL KM 2 - SOLO INFERIOR A LA US, CANADA Y CHINA - SUFRE DE UNA LOCA ~~XXXXXXXXXX~~ ECONOMIA.- EL ESTADO DE SAU PAULO TIENE UN INGRESO POR HABITANTE COMO JAPON O ALEMANIA FEDERAL.- PERO EL NORDESTE VIVE EN EL SUB MUNDO DEL DESARROLLO COMO LA INDIA, PAKISTAN Y EL CONGO.-

EL PROMEDIO DE SU INGRESO POR HABITANTE ES DE SOLO 425 DOLARES ANUALES.- INFERIOR A CHILE QUE ES - DE ACUERDO A LAS TABLAS DE LAS NNUU DE 565 DOLARES ANUALES.- ARGENTINA Y VENEZUELA TIENEN MAS DE MIL DOLARES ANUALES POR HABITANTE Y EEUU DE 5 MIL. JAPON Y ALEMANIA FEDERAL DE 3 MIL DOLARES POR HABITANTE.-

A PESAR DE SU ESTATURA DE GIGANTE...DE PELE Y DE SUS SENSACIONALES MARCAS EN TODOS LOS DEPORTES....BRASIL PERTENECE A LA LARGA LISTA DE LOS PAISES POBRES.- PERTENECE AL TERCER MUNDO

EN CAMBIO SU IMAGINACION GEOPOLITICA ES AUDAZ Y EN LA META DE SU SEGUNDO PLAN QUINQUENAL SE HA FIJADO COMO META ALCANZAR LOS 700 MILLONES DE DOLARES POR HABITANTE Y ENCONTRAR UNA SALIDA AL PACIFICO A TRAVES DE BOLIVIA Y DE CHILE PARA TODOS LOS ESTADOS BRASILEÑOS QUE ESTAN UBICADOS - GEOGRAFICAMENTE - MAS CERCA DE NUESTRO MAR QUE DEL ATLANTICO.- DE LA ECONOMIA BRASILEÑA DEPENDEN - AHORA - DOS PAISES: BOLIVIA Y PARAGUAY.- A AMBOS PAISES LES HA OTORGADO CREDITOS PARA LA EXPLORACION Y EXPLOTACION DEL PETROLEO, GAS NATURAL Y SISTEMAS DE HIDRO ELECTRICOS CON EL USO COMUN DE LOS RIOS CON PARAGUAY

CHILE HA SIDO Y ES TRADICIONAL AMIGO DE BRASIL.- NUNCA HUBO UN CONFLICTO.- DESDE LUEGO PORQUE LA POTENCIA BI-COLOR NO TIENE FRONTERAS NI CON CHILE NI CON CON ECUADOR.- CON TODOS LOS DEMAS LIMITA: COLOMBIA, VENEZUELA, LAS GUAYANAS, URUGUAY, ARGENTINA, PARAGUAY, BOLIVIA, PERU MAS 7 MIL KILOMETROS CON EL ATLANTICO.- CASI EL MISMO LITORAL DE CHILE QUE ES MAR, CORDILLERA Y UN PEDACITO DE VALLES.

EN UN TIEMPO SE FORMO EN AMERICA DEL SUR EL FAMOSO ABC.- ARGENTINA-BRASIL-CHILE.-

AHORA ARGENTINA Y BRASIL SE DISPUTAN EL LIDERAZGO DE AMERICA DEL SUR Y EN ESTE COMBATE SILENCIOSO, ECONOMICO, GEO POLITICO.... ESTA GANANDO ~~XXXXXXXXXX~~ BRASIL QUE LOGRO ATRAER PARA SI A PARAGUAY Y BOLIVIA.-

EL OTRO ELEMENTO ACTUAL ES LA COINCIDENCIA IDEOLOGICA.- ARGENTINA Y PERU MANTIENEN RELACIONES CON LA US.- EL PRES. PERUANO BIJO AYER QUE SU GOBIERNO NO ERA COMUNISTA: PERO TAMPOCO ERA ENEMIGO DE LOS COMUNISTAS.-

EN CAMBIO CHILE, BRASIL, PARAGUAY, URUGUAY Y BOLIVIA HAN ROTO TODA VINCULACION CON LOS PAISES SOCIALISTAS.- SE HAN DECLARADO IRREDUCTIBLEMENTE ANTI MARXISTAS Y SUS GOBIERNOS ESTAN COMPUESTOS POR REGIMENES MILITARES AUTORITARIOS.- NO ES POR CASUALIDAD, NI TAMPOCO POR UN ACTO DE MERA CORTESIA QUE BRASIL HUBIERA SIDO EL PRIMER PAIS QUE RECONOCIO A LA JUNTA MILITAR CHILENA AL DIA SIGUIENTE DEL PRONUNCIAMIENTO MILITAR.- FUE POR EXACTA CONVERGENCIA IDEOLOGICA.-

DE ESTA CONVERGENCIA IDEOLOGICA SE QUIERE LLEGAR A UN VIVO INTERCAMBIO.- BRASIL ESTA RONTO A ABRIR CARRETERAS, LINEAS FERROVIARIAS Y AEREAS PARA DESEMBARCAR SUS EX EXPORTACIONES Y EMBARCAR PARTE DE SUS IMPORTACIONES POR EL PACIFICO... A TRAVES DEL PUENTE QUE SERIA BOLIVIA.-

LOS GOBIERNOS CHILENOS DE FREI, ALLENDE Y AHORA DE PINOCHET... SE ABRIERON A CONVERSACIONES CON EL ALTIPLANO.- SUS CANCELLERES HABLARON CON LOS MINISTROS DE RREE DE TURNO DE LA PAZ.- SE AVANZO UN POCO EN CUANTO AL TRAFICO COMERCIAL.- PERO LAS RELACIONES DIPLOMATICAS SIGUEN EN UN PUNTO CERO - DESDE HACE 12 AÑOS POR ESE INCIDENTE PEQUEÑO DEL RIO LAUCA. QUE NACE EN BOLIVIA, PASA POR CHILE Y MUERE EN LOS ARENALES BOLIVIANOS SIN PENA NI GLORIA.-

ITAMARATY ES LA CANCELLERIA BRASILEÑA.- SUS AGENTES SE EMPAPARON DE LA AGILIDAD FRANCESA.- Y, DESDE HACE MUCHOS AÑOS ITAMARATY SE ESFUERZA PARA QUE CHILE Y BOLIVIA HAGAN LAS PACES Y EN PARTICULAR AHORA QUE SE ACERCA EL PRIMER CENTENARIO DE LA GUERRA DEL PACIFICO - 1879-83.-

DE AHI LA IMPORTANCIA QUE EL SABADO ESTEN JUNTOS AL NUEVO PRES. DE BRASIL - ERNEST GEISEL - LOS MANDATARIOS PINOCHET DE CHILE Y BANZER DE BOLIVIA.- ES SEGURO QUE EN BRASIL BOLIVIA Y CHILE NO FUMEN LA PIPA DE LA PAZ.- PERO BRASIL LES FACILITARA EL FOSFORITO PARA QUE LO HAGAN EN UN TIEMPO CERCANO.- BOLIVIA NO TENDRA SALIDA AL MAR DE UN MODO JURIDICO Y SOBERANO.- NO TENDRA PLAYA PROPIA EN EL PACIFICO... PERO CHILE ESTA DISPUESTO A LEVANTAR TODAS LAS TARIFAS ADUANERAS.- QUE POSEA ~~XXXXXXXXXX~~ MUELLES DE AVANZADA TECNOLOGIA TANTO EN ARICA COMO EN ANTOFAGASTA.-

Y BRASIL ESTA DISPUESTO A FACILITAR LOS CREDITOS NECESARIOS. PORQUE ESOS MUELLES, CARRETERAS Y LINEAS AEREAS LE SERVIRAN A BRASIL, A BOLIVIA Y TAMBIEN A CHILE.-

ESTE ES EL TRALUZ DE LA REUNION DEL SABADO DEL ANFITRION ERNESTO GEISEL DEL BRASIL - CON LOS MANDATARIOS DE CHILE, BOLIVIA Y PARAGUAY.- LA GIRA DEL PRES. DE LA JUNTA MILITAR NO TENDRA NADA DE TURISTICA....

A V I S O

JUNTO CON EL MENSAJE QUE EL G. PINOCHET LEYO EL LUNES DANDO A CONOCER LA OBRA DE 6 MESES DE GOBIERNO.... SE ENTREGO A LOS MEDIOS DE COMUNICACION LA LLAMADA DECLARACION DE PRINCIPIOS DE LA JUNTA MILITAR QUE FIRMARON SUS 4 COMPONENTES.-

ENTRE PARENTESIS, CUANDO EL CUERPO DE CARABINEROS PASA A DEPENDER DEL M. DE DEFENSA Y SALGA DEL M. DEL INTERIOR.... EL JEFE DE LA INSTITUCION VERDE YA NO SE LLAMARA GENERAL-DIRECTOR DE CARABINEROS.- SE LLAMARA COMANDANTE EN JEFE DEL C. DE CARABINEROS DE CHILE.- EL MISMO APELATIVO QUE LUCEN LOS C EN JEFE DEL EJERCITO, MARINA Y AVIACION

TALVEZ POR SU EXTENSION Y POR SU ESTILO FILOSOFICO.... NO TODOS UDS. HAYAN LEIDO ESTA DECLARACION DE PRINCIPIOS.- ES ABSOLUTAMENTE UTIL CONOCERLA. POR QUE AHI ESTA EL PENSAMIENTO PROFUNDO DEL GOBIERNO QUE ACTUALMENTE RIGE LOS DESTINOS DE NUESTRA PATRIA

ME VOY A PERMITIR NO LEER PARRAFOS COMPLETOS DE ESTA LATA DECLARACION DE PRINCIPIOS SI NO MARCAR SUS PUNTOS CLAVES. CINENDOME A LA LETRA DE ELLA.

:::: EN MAYO DE 1973 LAS FFAA - DE UN MODO GENERAL Y 5 OFICIALES Y 2 CIVILES, EN SECRETISIMO PACTO DE HONOR - LLEGARON A LA CONCLUSION DE QUE EL DERROCAMIENTO DEL GOBIERNO DE LA UP TENIA QUE HACERSE POR ENCIMA DE LA CONSTITUCION.

:::: EL PRONUNCIAMIENTO MILITAR SE FIJO PARA EL 14 DE SEPTIEMBRE.- EL DISCURSO REBELDE DE CARLOS ALTAMIRANO - DESDE EL ESTADIO CHILE - EN QUE RECONOCIO SU DIRECTA PARTICIPACION EN UN MOTIN DE LA ARMADA EN TALCAHUANO...PRECIPITO EL PRONUNCIAMIENTO PARA EL 11 DE SEPTIEMBRE

:::: LA JUNTA MILITAR NO HA FIJADO PLAZO PARA LOS AÑOS Y DECADAS QUE MANTENDRA EL P. ABSOLUTO DEL EJECUTIVO Y LEGISLATIVO.- TAMPOCO HA FIJADO PLAZO DEL TERMINO DEL ESTADO DE EMERGENCIA DE GUERRA INTERIOR. TOQUE DE QUEDA Y DEMAS.- ANTES DE LLAMAR A ELECCIONES LIBRES, SECRETAS E INFORMADAS DEBERA:
 TERMINAR CON LOS FOCOS DE REBELDIA
 ESTABLECER EN CHILE UNA NUEVA ESTABILIDAD
 CAMBIAR LA MENTALIDAD DE LOS CHILENOS Y MUY EN PARTICULAR DE LA JUVENTUD
 DESPOLIZAR LA ADMINISTRACION PUBLICA
 ESTABLECER CLARAMENTE LAS DIFERENCIAS ENTRE EL PODER POLITICO Y EL PODER SOCIAL.- LOS PARTIDOS NUNCA MAS INTERVENDRA EN LOS GREMIOS Y SINDICATOS Y ESTOS NO BUSCARAN EL ASILO DE LOS POLITICOS PARA EJERCER SUS DERECHOS DE PARTICIPACION, PETICION, LIBRE ASOCIACION.....

EN EL FUTURO - EN UN FUTURO LEJANO - CHILE VOLVERA A SER UN PAIS DEMOCRATICO DONDE QUEDARA CONSAGRADO EL DERECHO A DISCREPAR. A VOTAR.....

PERO ESO VENDRA CUANDO LOS PARTIDOS POLITICOS CAMBIEN DE ESTILO.- CUANDO NINGUNO DE ELLOS LE TIENDA LA MANO A LOS MARXISTAS.- CUANDO SE HAYA BORRADO LA INFLUENCIA DE LA CULTURA EXTRANJERIZANTE.....

MIENTRAS TANTO EL GOBIERNO SE REGIRA POR LOS PRINCIPIOS CRISTIANOS.- POR EL RESPETO A LOS DERECHOS HUMANOS - SIEMPRE QUE DICHOS DERECHOS NO SE EJERZAN EN ATENTADOS CONTRA LA PATRIA, LA FAMILIA Y LA LIBERTAD DE CONCIENCIA.-

LA JUNTA CREE QUE ELLA LLEGO EN FORMA MUY PARECIDA A LA QUE LO HIZO PORTALES EN 1831 CON LA PRESIDENCIA DE JOAQUIN PRIETO.- PORTALES PUSO FIN AL PERIODO DE ANARQUIA DE LOS TIEMPOS DE FREIRE, BLANCO ENCALADA, EYZAGUIRRE Y OVALLE

AHORA LOS MILITARES LLEGARON PARA PONER FIN A LA ANARQUIA DE LA UP QUE - ADEMAS - SE ARRASTRABA DESDE EL AÑO 20 CON EL LEON DE TARAPACA Y ARRASTRO A TODOS LOS REGIMENES QUE LE SUCEDIERON.

PORTALES ESTABLECIO UN REGIMEN PRESIDENCIAL FUERTE Y AUTORITARIO. CEÑIDO A LEYES CONOCIDAS E INFLEXIBLES.- CON PORTALES - ADEMAS DE LA CONSTITUCION DE 1833 - SE ESTABLECIERON LOS DECENIOS.- CADA PRES. SE MANTUVO 10 AÑOS EN EL PODER.- Y DESDE 1831 A 1871 - 50 AÑOS...SOLO HUBO 4 PRES. : PRIETO-BULNES-MONTT Y PEREZ.- ELLOS ENTREGARON EL PODER A ERRAZURIZ ZANATURTU Y ANIBAL PINTO.- ESTE ULTIMO AFRONTO LA GUERRA DEL PACIFICO Y CHILE SALIO AIROSO POR QUE EN TODA ESTA EPOCA SOLO HUBO 6 - 6 - PRESIDENTES EN CHILE....MIENTRAS EN BOLIVIA HUBO 17, EN IGUAL PERIODO Y EN PERU 31.- CHILE HABIA SALIDO DE LA ANARQUIA CON LA BATALLA DE LIRCAY.- PERU Y BOLIVIA SEGUIAN SUMIDOS EN LA ANARQUIA.

LA EXPERIENCIA HISTORICA LA QUIERE APLICAR LA JUNTA.- REGRESO AL REGIMEN PRES. AUTORITARIO.- CLARA LIMITACION DEL PAPEL - FUTURO - DE LOS PP DEMOCRATICOS QUE NO PODRAN TENER CONEXION ALGUNA NI CON EL MARXISMO NI CON OTROS PARTIDOS INTERNACIONALES

LA JUNTA RESPETARA LA PROPIEDAD PRIVADA Y LA LIBRE COMPETENCIA.- RECHAZA LA LUCHA DE CLASES Y QUIERE QUE CHILE SEA UN PAIS DE PROPIETARIOS Y NO DE PROLETARIOS.- CUANDO VULEVAN LOS PARTIDOS...LOS MILITARES NO VOLVERAN A SUS CUARTELES.- ESTAN LEVANTANDO UN MOVIMIENTO CIVICO-MILITAR Y LAS FFAA SEGUIRAN TENIENDO PAPEL PREPONERANTE EN LOS DESTINOS DE LA PATRIA.- RECLAMA TAMBIEN LA SOBRIEDAD Y LA AUSTERIDAD DE QUIENES MANDAN Y LLAMA A LOS CHILENOS A UN REENCUENTRO CON LAS RAICES DE NUESTRA NACIONALIDAD.- DE ESE ESPIRITU SE EMPAPARA LA JUVENTUD A TRAVES DE LA REFORMA DE LOS PLANES DE ENSEÑANZA.....TALES SON SUS PROPOSITOS. EXPUESTOS A TRAVES DE UNA DECLARACION DE PRINCIPIOS.....MAÑANA HERMOGENES PEREZ DE ARCE

B y *ambos* *Sacreda Pandoz*

EL ERROR HISTORICO DE LOS EXTREMISTAS DE IZQUIERDA Y DE DERECHA.- SON, ADEMÁS, ELEMENTOS SICTICOS QUE SUPONEN QUE CON VIOLENCIA ARREGLARAN LOS PROBLEMAS DEL MUNDO ACTUAL.- EN CHILE LOS EXTREMISTAS DE LA UP Y DE LA EXTREMA DERECHA LE PUSIERON FIN A 150 AÑOS DE VIDA DEMOCRATICA.- EN ARGENTINA HACEN TODO LO POSIBLE PARA EL REGRESO DE UNA DICTADURA QUE NO TENGA CONTEMPLACIONES CON NADIE.-

Y AHORA TAMBIEN LOS TERRORISTAS ECONOMICOS.- CON EL CHANTAGE DEL PETROLEO PRETENDEN MODIFICAR LA ACTUAL SOCIEDAD DE CONSUMO

GABRIEL BUSTOS DEL MERCURIO.- UN REPORTERO CORDIAL QUE VIVIO INTENSAMENTE LA NOTICIA

Y LA INFLACION NO AFLOJA.- ENTRE SEPTIEMBRE DE 1972 Y SEPTIEMBRE DE 1974 EL ALZA DEL COSTO DE LA VIDA FUE DEL 649 POR CIENTO.- ENTRE SEPTIEMBRE DE 1973 Y ESTE SEPTIEMBRE DE 1974, LA INFLACION SOLO DESCENDIO AL 623 POR CIENTO.- PARECE QUE CHILE ES UN PAIS QUE YA SE ACOSTUMBRO A VIVIR ENTRE ALZAS DE PRECIOS Y AUMENTOS MEDIDOS DE SALARIOS Y SUELDOS.

A V I S O

EL AUDITOR YA CONOCE LOS HECHOS CUANDO EL SABADO, DESDE LAS 14 HORAS, UN OPERATIVO MILITAR INICIO EL ASEDIO Y POSTERIORMENTE EL BALEO A UNA CASA DE APARIENCIA TRANQUILA DE LA CALLE SANTA FE EN LA COMUNA DE SAN MIGUEL QUE SERVIA DE MORADA CLANDESTINA A MIGUEL ENRIQUEZ ESPINOZA.... A ANDRES PASCAL ALLENDE Y OTROS DIRIGENTES DEL MIR.- LOS ACOMPAÑABA CARMEN CASTILLO ECHEVERRIA

ELLA ES HIJA DEL EX-RECTOR DE LA UC, FERNANDO CASTILLO VELASCO Y DE SU DULCE ESPOSA, MONICA ECHEVERRIA.- AMBOS ENTREGADOS SIEMPRE A UNA LABOR INTELLECTUAL Y CREADORA.-

MIGUEL Y EDGARDO ENRIQUEZ ESPINOZA, SON HIJOS DEL EX-RECTOR DE LA U DE CONCEPCION EDGARDO ENRIQUEZ FROEDDEN.- SOBRINOS DEL EX-SENADOR HUMBERTO ENRIQUEZ Y DE LA EX-DIPUTADA INES ENRIQUEZ.- INES FUE UNA DE LAS MUJERES QUE DIO LA BATALLA VENCEDORA QUE LE ENTREGO PLENOS DERECHOS CIVICOS Y POLITICOS A LA MUJER DURANTE LA PRESIDENCIA DE GGVV

NO PUEDO INICIAR ESTA CRONICA, SIN ENVIAR MIS PROFUNDAS CONCOLENCIAS A LOS PADRES, ABUELOS Y TIOS DE MIGUEN ENRIQUEZ.- MI COMPRESION DE PADRE Y ABUELO A FERNANDO CASTILLO VELASCO Y A MONICA ECHEVERRIA, SU MUJER. A MI COLEGA Y AMIGO JAMES CASTILLO VELASCO.-

LO ENTIENDO - PORQUE LO HE VIVIDO - LO QUE SIGNIFICA LA PERDIDA IRREMEDIABLE DE UN HIJO.- O QUE OTRAS HIJAS Y NIETOS YA NO ESTEN CONMIGO EN ANTIAGO.- TRABAJEN CON NOSTALGIA PATRIA, EN CANADA O EN FRANCIA.-

PENA

PERO MI ~~XXXXX~~/ES INCOMPARABLEMENTE MENOR A LA DE LOS ENRIQUEZ FROEDDEN O A LA DE LOS CASTILLO VELASCO-ECHEVERRIA.- POR ESO MI INCLINACION RESPETUOSA HACIA ELLOS QUE HAN LUCHADO EN FORMA INCANSABLE POR UNA SUPERVIVENCIA DE LA DEMOCRACIA EN CHILE.- POR EL ACERVO CULTURAL CADA MAS MAS ELEVADO.- POR LA PAZ Y EL AMOR ENTRE LOS CHILENOS Y - EN MEDIO DE HOGARES TAN AGRADABLES... TAN DICHOSOS.... TAN TIERNOS.... VIERON CRECER HIJOS VIOLENTOS.

ES MAS DE UNA VIOLENCIA - EN APARIENCIA LUCIDA - Y EN EL FONDO COMPLETAMENTE ESTERIL Y BALDIA

LOS EXTREMISTAS QUE HOY SIEMBRAN ~~UN~~ TERROR ~~EN~~ EL MUNDO... EN ARGENTINA... EN IRLANDA... EN MEXICO... EN SANTO DOMINGO... EN LOS ESTADOS UNIDOS - CON EL ASESINATO DE LOS K Y DE LUTHER MARTIN KING --- CREEN ELLOS - LOS EXTREMISTAS... SEGUIR EL PAPEL - HEROICO Y CLANDESTINO - DE LOS PRIMEROS ~~catolicos~~ ^{cristianos} QUE VIVIERON EN LAS CATACUMBAS Y FUERON PASTO DE LAS FIERAS EN LOS CIRCS ROMANOS... DE LOS CARBONARIOS DE GARIBALDI QUE LOGRABON LA UNIFICACION DE ITALIA... DE LOS PATRIOTAS LATINO AMERICANOS QUE OBTUVIERON LA EMANCIPACION DE LA CORONA ESPAÑOLA... DE LOS FRANCESES DE LA RESISTENCIA A LA OCUPACION DE SU PATRIA POR HITLER O DE FIDEL CASTRO QUE - DESDE LA SIERRA MAESTRA - ABATIO LA TIRANIA DE FULGENCIO BATISTA.-

EN REALIDAD, PARTE DE LA HISTORIA, ESTA ESCRITA Y MANUFACTURADA POR GRUPOS CLANDESTINOS QUE, DESDE LA NADA, LOGRABON DERRIBAR IMPERIOS E IMPONER SU FE.- LA TIRANIA DE LOS EMPERADORES ROMANOS, EN PARTE, FUE DERRUMBADA POR LOS PRIMEROS CRISTIANOS. PERO SOLO EN PARTE.- EL MAYOR TALADRO FUE LA CORRUPCION, ENTRE ELLOS Y SU INCREIBLE LUCHA INTERNA.-

LOS BOLCHEVIQUES, DESDE RUSIA Y ALEMANIA O LONDRES, APROVECHARON LA DERROTA DEL ZAR EN LA I GUERRA MUNDIAL... PARA

PONER FIN AL MAS GRANDIOSO E IMPOTENTE IMPERIO FEUDAL DE LA EDAD CONTEMPORANEA Y EL NAZISMO DE HITLER FUE DISUELTO POR LA LOCURA CONTAGIOSA DE UN FANATICO QUE PENSO QUE PODRIA ADUEÑARSE DEL MUNDO ENTERO EN NOMBRE DE LA RAZA ARIA Y MASACRO A LOS JUDIOS Y A LOS NEGROS

EN EL MUNDO SE ^{levantaron} ~~CREARON~~ ^{aliados} POTENCIAS PARA PONER FIN A ESTA DEMENCIA Y EN FRANCIA, AUSTRIA, CHECOSLOVAQUIA, YUGOSLAVIA Y OTROS PAISES OPRIMIDOS... GRUPOS CLANDESTINOS QUE AYUDARON EFICAZMENTE A LOS ALIADOS

HOY EL TERRORISMO HACE NOTICIA EN EL MUNDO... PERO ES UNA NOTICIA ESTERIL... MUY SEMEJANTE AL QUE QUEMO LA BIBLIOTECA DE ALEJANDRIA PARA PASAR A LA HISTORIA... ^{solo}

EL MUNDO - CONSIDERADO COMO UN PLANETA CON 4 MIL MILLONES DE SERES HUMANOS - HA LLEGADO A LA CONCLUSION DE QUE SOLO EN LA PAZ SE PODIA, APENAS, ~~XXXXXXXXXXXXXXXXXXXX~~ SOBREVIVIR... LO QUE SE RECLAMA, SON GOBERNANTES QUE CONSTRUYAN.- GOBERNANTES ~~XXXXXXXXXXXX~~ ABEJAS.- NO AVES DE RAPINA O TERMITAS QUE CARCOMEN LA MADERA POR DENTRO.-

CHILE NO PODIA SER UNA ISLA PLACIDA QUE SE DIERA EL LUJO DE VIVIR SIEMPRE DENTRO DE UNA DEMOCRACIA ARMONIOSA.- PARA EVITAR EL TRIUNFO DEL FRENTE POPULAR, SE PRODUJO LA MASACRE DEL SEGURO OBRERO DONDE JOMENES NACIS SE TOMARON LA CASA DE LA U DE CHILE Y LUEGO FUERON LIQUIDADOS.- SE PENSO QUE ARTURO ALESSANDRI ENTREGARIA EL PODER A LA TRAGEDIA.- EL RESULTADO FUE INVERSO.- EL GENERAL IBAÑEZ - DESDE LA CARCEL DIO SU APOYO A PEDRO AGUIRRE CERDA.-

DURANTE LA PRESIDENCIA DE GGV, CUATRO MILITANTES DE LA SAÑUDA OPOSICION SE AUTO SEQUESTRARON EN COLLIGUAY.- EL SUPUESTO CRIMEN SERIA ACHACADO AL ENTONCES MANDATARIO. EL RESULTADO FUE NEGATIVO.- SE AFIRMO LA LDD Y QUEDO DEMOSTRADA LA INUTILIDAD DE LA VIOLENCIA SIN PRINCIPIOS.-

ALLENDE Y SU UP PROCLAMARON LA CONSTRUCCION DE UN SOCIALISMO DEMOCRATICO, DIFERENTE AL CUBANO.- LOS PEORES ADVERSARIOS DE ESE ALLENDISMO - ~~QUILIZO~~ INGENUO - FUERON LOS ULTRISTAS QUE OBLIGARON AL REGIMEN A INCLINARSE POR LA VIOLENCIA ARMADA, LA ESTATIZACION DE LAS EMPRESAS INDUSTRIALES.- LA PARALIZACION DE LA AGRICULTURA... OBLIGARON A LAS FFAA A SALIRSE DE SU ROL NEUTRAL DE PROFESIONALES ESENCIALMENTE OBEDIENTES Y NO DELIBERANTES.

SI HOY EN CHILE LA DEMOCRACIA ESTA EN RECESO... SI VIVE EN ESTADO DE GUERRA INTERIOR ES PORQUE LOS TERRORISTAS, NO HAN APRENDIDO NADA DE LA HISTORIA MODERNA. NO HAN APRENDIDO QUE - CONTRA LAS GUERRILLAS - SE FORMARON LAS ANTI GUERRILLAS.-

EN COLOMBIA LOS GUERRILLEROS RESOLVIERON CONQUISTAR AL CAMPESINO AYUDANDOLE EN SUS FAENAS... LLEVANDOLE PEQUEÑAS DOSIS DE ATENCION MEDICA Y DENTAL....

?QUE HICIERON LAS FFAA COLOMBIANAS? LO MISMO: PERO CON MEDIOS MUCHO MAYORES Y EFICIENTES. CONSTRUYERON CAMINOS... VIVIENDAS... LLEVARON TECNICA AGRICOLA.- PROFESORES, DENTISTAS Y MATRONAS.- RESULTADO: EN COLOMBIA FUERON ERRADICADAS LAS GUERRILLAS. COMO EN VENEZUELA... COMO EN BOLIVIA O PERU

?PIENSAN LOS EXTREMISTAS ARGENTINOS QUE, POR EL CAMINO DEL TERROR, DEL ASESINATO Y DEL SEQUESTRO... ALCANZARAN, ALGUN DIA, EL PODER? QUE CONQUISTARAN A LA MAYORIA DE LA POBLACION QUE SOLO QUIERE TRABAJAR EN PAZ Y SEGURIDAD PARA SUS HOGARES?

EN CHILE LOS EXTREMISTAS, MEZCLAN SU LABOR SUICIDA A LA JACTANCIA.- DISTRIYERON UNA DECLARACION SEGUN LA CUAL EL GENERAL GUSTAVO LEIGH - COMANDANTE EN JEFE DE LA FACH E INTEGRANTE DE LA JG - SEGUN LA CUAL ESTE ALTO OFICIAL LES OFRECIA TREGUA... SIEMPRE QUE EL MIR AYUDARA A COMBATIR AL PC.-

EL MIR SE CREE PODEROSO. AVISA QUE ESTA MAS FUERTE QUE NUNCA Y SUEÑA CON LA CONQUISTA DEL PODER.-

LOS RESULTADOS SON QUE SUS ELEMENTOS ESTAN COMPLETAMENTE CONTROLADOS Y CERCADOS... QUE VIVEN EN UNA EDAD DELIRANTE DE HEROES ESTERILES Y QUE SU ACCION SOLO CONTRIBUYE A QUE SE REDZCAN CADA VEZ MAS... A QUE PREDIQUEN LA VIOLENCIA EN UNA NACION PACIFICA... A QUE PONGAN EN PELIGRO LA VIDA DE TANTOS INOCENTES Y DE QUE LOS TRABAJADORES CHILENOS - EN SU INMENSA MAYORIA - PIENSEN EN FORMA DIAMETRALMENTE DISTINTA A ELLOS - PERO, MIENTRAS PERSISTAN EN SU ACCION FRENETICA, CHILE SEGUIRA VIVIENDO EN UNA ETAPA DE EMERGENCIA Y EL REGRESO DE LA DEMOCRACIA COMPLETA SE HARA, ~~UNA VEZ MAS~~ LEJANA.-

ARGENTINA ES EL CASO MAS DOLOROSO Y PARADOJAL.- VENIA SALIENDO DE 16 AÑOS DE UN REGIMEN DURO, CASTRENSE.- POR DECISION DE LOS ALTOS MANDOS SE RESOLVIO LLAMAR A ELECCIONES.- TRIUNFO EL PERONISMO Y CON EL VOLVIO LA CONSTITUCION... EL CONGRESO NACIONAL.- LA LIBERTAD DE INFORMACION.- EL EXTREMISMO NO TOLERA

LA PAZ...LA SEGURIDAD EN EL TRABAJO. LA TRANQUILIDAD EN LOS HOGARES.-
QUIERE GUERRA. QUIERE VIOLENCIA.- QUIERE ODIOS.- QUIERE MUERTOS Y DEUDOS CON
SUS PADRES, HIJOS, HERMANOS,,, DEFINITIVAMENTE MUERTOS.-

EL TERRORISMO EN ARGENTINA, ESTA PIDIENDO A GRITOS QUE REGRESE LA DICTADURA.-

LO PATETICO ES QUE TODO LO QUE HACEN LO REALIZAN EN NOMBRE DE LA LIBERTAD.-

?LIBERTAD PARA LOS CEMENTERIOS Y LOS CAMPOS DE CONCENTRACION?

MAÑANA, EN ESTE HORARIO HERMOGENES PEREZ DE ARCE.

BUENAS TARDES Y HASTA EL JUEVES

seguros de vida

muerte en vejez

el sello verde

automovil club

Bancina
